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ۚ༥ؔػͷऩӹϝΧχζϜͱϘϦϡʔϜٻͷढറ

　金༥ػ関ܦӦのཁఘは、ࣗΒが୲う業のެੑڞをݟਾ͑ながΒ、ࢲ企業としてのऩӹੑと

݈શੑのௐをਤるとこΖにある。࣌に、ऩӹੑの上にけ、աなϦεΫςΠΫが݈શ

ੑを͔ڴす͔しΕな͍。ある͍はまた、݈શੑをྀΕ、ϦεΫճආతな資࢈ӡ༻͔Βऩӹ

ੑは位にཹまる͔しΕな͍。し͔し、͔ͩΒと͍ͬて、ऩӹੑと݈શੑはτϨードΦϑの

関にཱͭΘけではな͍。

　金༥ػ関ܦӦの݈શੑは、Ұൠにࣗݾ資本比率を以て計ΒΕて͍る。͍ま、ある金༥ػ関が

ࣗΒの݈શੑのҡ・࣋上をਤΖうとして͍るとしよう。このとき、ࣗݾ資本とϦεΫΞηο

τは、ࣗݾ資本増加率ʾϦεΫΞηοτ増加率となるようにίンτローϧ͞ΕなけΕなΒな

͍。この関͔Β、ࣗݾ資本の増加率がߴけΕ͍ߴ΄Ͳ、ϦεΫςΠΫをよりੵۃԽͤ͞た

り、ϦεΫΞηοτを増したりする༨地ががることがΘ͔る。ٯに、ࣗݾ資本がࢥうよう

に増加しなけΕ、金༥ػ関はӡ༻資࢈をよりϦεΫウΤΠτの͍のとγϑτͤ͞るな

Ͳ、͍ΘΏるl分ରࡦzをとるඞཁにഭΒΕるͩΖうʕ例͑、ݱ金・༬け金地ํެஂڞମ

、のϦόϥンεとଊ͑ΒΕるͩΖうʕ。͍ͣΕにͤよ࢈け༥資の増加なͲは、ϦεΫ資

ӈすると͍うҙຯではࠨを࢟ӡ༻のϘϦϡームϦεΫςΠΫ࢈資本増加率のԿが資ݾࣗ

มΘりはな͍。

　では、ࣗݾ資本増加率をߴΊるたΊにはͲうすき͔。ࣗݾ資本を増すํ్は、大別する

と部ཹอ（རӹཹอ）による͔、増資による͔し͔な͍。このうち、増資は金༥ػ関ܦӦが

ΘΕるߦ下でڥௐなΘΕる߹を例֎とすΕ、業ߦతにࡁٹ下にお͍てگతなঢ়ػة

ことが௨ৗである。ͦの点を͑ߟあΘͤΕ、ࣗݾ資本の増加は部ཹอによるのがج本とな

る。ͦΕΏ͑、金༥ػ関が݈શੑをҡ・࣋上ͤ͞ながΒ業༰を֦大ͤ͞て͍͘たΊには、૬

Ԡの部ཹอを֬อすること、すなΘちऩӹੑをߴΊて͍͘ことがٻΊΒΕる。

　とこΖで、ऩӹੑを計るにࡍしては、ࣗݾ資本にରしてͦの増分を計ると͍うҙຯ߹͍͔

信金中金月報掲載論文編集委員

齋藤　一朗
（小樽商科大学大学院 商学研究科教授）
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Β、30E（3etVrO	PO	ERVitZɿ資本རӹ率）が重ཁなࢦඪとなる。ͩが、金༥ػ関は30Eをܦ

Ӧม数として、こΕをίンτローϧすることはできな͍。ͦこで、30EをҼ数分ղする

と、30"（3etVrO	PO	"ssetsɿ資࢈རӹ率）とࡒϨόϨοジ（ࣗݾ資本比率のٯ数）、1�5

（੫率）に分けることができる。し金༥ػ関が͍ま以上に݈શੑを上ͤ͞ようとするなΒ

、ࣗݾ資本比率のٯ数であるࡒϨόϨοジのは下することとなる。このとき、金༥ػ

関が30EをҾき上͛ようとするなΒ、ࡒϨόϨοジの下にう30Eの下をิͬて༨

る΄Ͳに、30"を上ঢͤ͞なけΕなΒな͍。͞Βに、30"をҾき上͛ようとするなΒ、

30"はྟ࣌ଛӹ（ג式関ଛӹ）ಛ別ଛӹを含むૈརӹ率に1�0)3（0WerheBE	3BtiP）を

͡たのであること͔Β、ૈརӹ率を上ঢͤ͞る͔、0)3を下ͤ͞る͔、ある͍はͦの

ํをಉ࣌にߦΘなけΕなΒな͍。

　ૈརӹのうち、ྟ࣌ଛӹ（ג式関ଛӹ）とಛ別ଛӹをҙਤత͔ͭҰաੑののとݟ၏すな

Β、ϦεΫΞηοτとのର比にお͍てԿに本業でのૈརӹ（業ૈརӹ）をՔ͗出す͔が

となる。業ૈརӹをߏするのは、資金རӹ、औҾརӹ、ͦのଞ業རӹ（݊࠴

関ଛӹ）である。ҟৗと͍͑る金ར下にお͍て、ԿにίンαϧςΟンάػ能をൃش

しようと、長期にる金རに׳ΕしΜͩ٬ސにରしてརৌのҾき上͛をަবすること

は、ڝ૪上にお͍てࠔがう。このたΊ、རৌが例͑ബ͘と、ϦεΫウΤΠτ資࢈に

ରしてのϘϦϡームٻにドϥΠϒが͔͔りがちになる。ͦのଞ業རӹ（݊࠴関ଛӹ）に

して、Ұച٫ӹを出してしま͑、ӹ出しޙの݊࠴ӡ༻はし͘なる。͞Εたํ్は、

औҾརӹの増ͩڧが、ख数料ऩೖを増ͦうとすΕ、当໘は資信ୗอݥのൢ

ചにྗするより΄͔な͍。༬͔り資࢈の増ڧの໊の下で、݁ہはϘϦϡームをٻすること

になる。͞なけΕ、ఏҊܕӦ業とশして、あるఔධՁӹが出て͍る金༥をଞのl༗

རなz金༥にり͑ることをਪし、ճసചങを重Ͷることでख数料を上͛るよりखཱ

てがな͍。͞Βに͍͑、རӹのઈର額を֬อする上で、ϘϦϡームのٻがཁ͞Εるͩ

Ζう。

　このように、金༥ػ関ܦӦにお͍ては、ͦのऩӹϝΧχζムにैうݶり、ফઓにྟΜでϘ

Ϧϡームをٻする͔、ϑΟσϡーγϟϦー・σϡーςΟーをҙࣝしながΒ、ࣗݾのརӹを

ਤるようなߦಈύλーンが͞ݟࢄΕる。ऩӹϝΧχζムにߦಈをنఆ͞ΕながΒ、ϦεΫΞ

ペλΠτなܦӦ࢟ਅのҙຯでの٬ސ本位のཧղを業ల։のϓロηεにऔりࠐΜで͍͘

͔。金༥ػ関のࣝݟとྗྔがΘΕて͍る。
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（キーワード）�ಇ͖ํվֵ、ワーΫɾϥイフɾόϥンε、ςϨワーΫ、ワーΫシΣΞϦンά、
ੜ্ੑ࢈

（点　ࢹ）

　ಇきํվֵが企業ܦӦにとͬて大きなςーϚとなͬて͍る。中小企業の中には、ಇ͘ऀのଆ
にとͬてのので企業には負୲である、ある͍は、あまり関な͍と͍ͬたとΒ͑ํが少な͔
Βͣあるのではな͍ͩΖう͔。ಇきํվֵは、࣮はਓޱをは͡ΊߏมԽのରԠなͲ企
業の長ྗڧԽをࢦすのであり、がྗڧにਪਐするੜֵ໋ੑ࢈に߹கして͍る。ੜ
をඋすることが࿑ಇྗを֬อするとಉڥ加しす͍ࢀがࡐ減少の中、ଟ༷なਓޱྸਓ࢈
ݟ点でࢹ業をྫྷ静なࣄにػܖΊる͔Βである。ಇきํվֵをߴに新たなՁをੜむྗを࣌
て՝をந出し、ムダ・ムϦ・ムϥをഉআし߹ཧతなՁ出を͑ߟる。ͦの࣮ݱの原ಈྗと
なるਓࡐを֬อし、能ྗをޮՌతにൃشできるよう、ࣄに߹Θͤたಇきํをબできる࿑ಇ
डすることをૂ͍として͍る。ͦこで、ઌڗをඋし、ै業ऀと企業がとにϝϦοτをڥ
すきࢹ重ํ͑ߟ、Ңܦ例͔Β、औࣄにすきՌを上͛て͍る中小企業のطしてߦ
ことなͲ、ޙࠓ、中小企業がऔりむに当たりج本తにཹҙすき点に͍ͭてݟて͍きた͍。

（ཁ　ࢫ）

	ಇきํվֵはਓޱ減少なͲのߏతなมԽの中で、新たなՁ出のたΊにಇきす͍
。ԽਤるऔΈであるڧし、企業の長ྗࢦ上とޮ率తなಇきํを加率ࢀのࡐでਓڥ

	ࣗ ࣾのಇきํվֵのϊウϋウをੜ͔す٬ސ企業の՝ղܾで長するࣄࣄ・ثػ༻Ո
۩ൢചのג式ձࣾ803,	4.*-E	-"#0、業なしをతに業しࣗ༝出੍ۈશڅ࣌
੍でのಉҰ࿑ಇಉҰ金੍なͲઌਐతなऔΈで͞Εるσーλೖྗ・ϓロάϥム։ൃ
なͲをߦうג式ձࣾΤε・ΞΠ、ߴ࣭のతなࣄのたΊにϫーΫ・ϥΠϑ・όϥンε
を重ࢹするαΠン・൘なͲの企ը͔Βࢪまでߦうג式ձࣾΫϥϑτの3ࣾをհする。

	ࣄ例企業では、తが໌֬でݱをे分ྀߟした੍のಋೖ、ೲಘੑཧղのたΊのί
ϛϡχέーγϣン重ࢹなͲで、ै業һのಇきํの࣭と企業の長ྗの上を࣮ݱして͍る。

ௐ ࠪ

ʮಇ͖ํվֵʯΛதখۀاͷྗڧԽʹ݁ͼ͚ͭΔͨΊͷώϯτ
ʵಇ͖͍͢ڥඋ͕ͨΒ͢ैۀһͷੑ׆Խ͕ੜੑ࢈ΛΞοϓʵ

信金中央金庫 地域・中小企業研究所ओ研究員

౻　উҰ
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͡Ίʹ　　　　　　　　　

　�月2�にʮಇきํվֵ๏ʯがٞࢀӃ本ձ

ٞでՄܾ、ཱした。が2018௨ৗ

、重ཁ๏Ҋと位ஔけてきたので࠷ձのࠃ

কདྷにけた長は、ਓޱ減少、とりΘけ࿑

ಇྗਓޱの大෯減少が༧͞Εる中で、ಇき

ํվֵを௨͡たੜੑ࢈上をൈきにはޠΕな

͍と͍うۃΊて重ཁなҙຯ߹͍がͦのഎܠに

はある。は、2020までをあΒΏる

ࡦを૯ಈһするੜֵ໋ੑ࢈のू中資期ؒ

として͍るが、ʮಇきํվֵʯはͦの重ཁな

ཁૉと͍うことになる。大ଟ数の企業、ͦし

てͦこでಇ͘ै業һに関Θるのである。ओ

なのとしては、ᶃ業ؒ࣌を月4ؒ࣌�を

原則上ݶとしಛにൟな߹で月100ؒ࣌

未満と͍う上ݶをઃけ、こΕを͑ると企業

にേ則をՊす（ద༻は大企業1�4月、中小

企業204月͔Β）、ᶄඇ正نと正ن࿑ಇの

不߹ཧな֨ࠩੋ正をओతとしたಉҰ࿑ಇಉ

Ұ金のଅਐ（大企業204月、中小企業21

4月͔Β）、ᶅऩ1,0��ສԁ以上のίンα

ϧλンτなͲҰ部のઐ৬はߴϓロϑΣο

γϣφϧ੍で࿑ಇؒ࣌ではな͘ՌでධՁ

（1�4月͔Β）、なͲがある。

　期がある໘、企業はちΖΜै業һに

とͬてこΕまでのํ͑ߟをม͑るඞཁがあ

るのͩけに、ํにҰఆのײ߅あΖ

う。また、༰が不े分で、例͑ߴϓロ

ϑΣογϣφϧ੍なͲはむしΖ࿑ಇڧԽに

ͭながるՄ能ੑがあるなͲのࢦఠをするき

ある。このたΊ、࣮ࡍにऔりむに当たͬ

て、ܦӦ資ݯがし͘ऩӹੑ大企業なͲと

比ֱして͍߹がଟ͍中小企業にはށ͍

あるとਪ͞Εる。し͔し、զがࠃが໘

するਓޱ減少に͔͔るߏมԽ、報ٕज़

のٸ速なਐาによる*P5・"*・ωοτϫーΫ

ࣾձのਐల、ΠンόウンドなͲ༷ʑな໘での

άローόϧԽのมԽは、地域の中小企業に

大きなӨڹがආけΒΕな͍࣌となͬて͍

る。࣮ط、ࡍに࿑ಇࢢのඡഭはىき、中小

企業に大きなӨڹが出て͍る。ޙࠓの͞Βな

るมԽを͑ߟΕ、中小企業はʮಇきํվֵ

๏ʯのରԠをडでとΒ͑るのではな͘、

業をݟしੜੑ࢈上によるՔ͙ྗの上

に݁ͼけるき͔ͬけとすきである。ͦこ

で、લきにಇきํվֵにઓしてै業һの

ϫーΫŋϥΠϑŋόϥンεとऩӹྗΞοϓを྆

ཱͤ͞て͍る中小企業ࣄ例͔Β、ํ͑ߟ۩

ମԽのώンτをಘた͍。

1．ʮಇ͖ํվֵʯのഎܠͱ目͢ࢦの

（1 ）ʮಇ͖ํվֵʯಇ͘ਓͱ企業ํのϝ

ϦοτΛૂ͏の

　上企業なͲにݟΒΕるఔのྗ͞ڧはな͍

が、中小企業のײگܠ͔なりのఔվળ

し、ΞϕϊϛΫεのޮՌがҰఆఔد༩して

͍ることはؒҧ͍な͍。たͩし、σϑϨ٫

はे分ではな͍し、大企業の資༰ࠃ

の༗形ݻఆ資࢈資あるが、ۙ࠷は海֎

うの少͔֎の.ˍ"なͲにࠃ業ࣄ

な͔Βͣあり、͔ͭてఔにはؾܠճ෮中小

企業のޮٴՌがετϨーτに出てきて͍

な͍のではな͍͔。中小企業のઃඋ資ए
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てͬࢸΊて͍るが、本֨Խには࢝ಈきは出ׯ

͍な͍。ࠓͻとͭྗ͞ڧにܽけるঢ়گのഎܠ

には、ߏมԽのରԠ不がある。このた

Ί、ਓޱ減少と͍う大きなΠンύΫτのある

มԽが中長期తに続͘と༧͞Εる中ߏ

で、҆ഒ૯ཧ大ਉのࢲతࢾػ関であるʮಇ

きํվֵ࣮ݱձٞʯ（201��月ઃஔ）では、

本ࡁܦの࠶ੜ࣮ݱのたΊに、資Πϊ

ϕーγϣンのଅਐを௨͡た加Ձੜੑ࢈と

࿑ಇࢀ加率の上のඞཁੑを͛ܝて͍る。ੜ

大のνϟϨンジがこの࠷上のたΊのੑ࢈

ʮಇきํվֵʯであり、ಇきํはʮΒしํʯ

ͦのので、また、ͦのվֵは本の企業จ

Խ、本ਓのϥΠϑελΠϧ、ಇ͘と͍うこ

とにରするํ͑ߟをม͑て͍͘ことになると

して͍る。จԽϥΠϑελΠϧと͍ͬた

Ձ؍に͔͔Θるのをม͑るとなΕ、当

વながΒҰےೄでは͍͔ͣ、૬当なมֵの

ΤωϧΪー・ྗがඞཁとなる。し͔し、ਓ

తมԽ͔Βすると、企ߏるආけ͍にޱ

業ن業छに͔͔ΘΒͣԿしな͍と͍う

બࢶは͑ߟに͍͘。ಇきํվֵがϫーΫ・

ϥΠϑ・όϥンεのద正Խとੜੑ࢈上と͍

うझࢫにԊͬてଟ͘の企業でऔりまΕΕ

、ߏมԽのରԠにϓϥεとなるはͣで

ある。

　中小企業には、ʮಇきํվֵʯは企業の負

୲増となるͩけで࣮ࡍにはແཧである、下

のཱでは下खをすΕडのػձଛࣦをট

͘なͲと಄͔Β൱ఆするのではな͘、ݱঢ়を

୨Էしすることにより、ムダ・ムϦ・ムϥの

業ӡӦのํ๏、߹にࣄとよりޮ率తなݟൃ

よͬてはࣗࣾのڧΈがよりൃشできるࣄ業の

ηάϝンτλーήοτのݟし（1）、ͦΕ

に૬Ԡし͍・αーϏε༰ఏํڙ๏

のมߋなͲでの加Ձ上と߹Θͤて

χϡーτϥϧなࢹ点でಇきํを͑ߟるྗを

すきであΖう。

　また、๏੍のมߋなͲにରして表໘తに

ͭͭ͡ま߹ΘͤをߦうようなことにとͲまΕ

、ಇきखと企業のํにとͬてྑ͍݁Ռと

はなΒͣ、むしΖ負୲ͩײけが増すなͲվֵ

とはٯの݁Ռをট͘ことな͍とは͑ݴま

͍。小نࣄ業ऀではब業ن則がな͍こと

ΊͣΒし͘な͍࣮ଶの中で、中小企業ܦӦ

ऀとしてはʮಇきํվֵʯをԡしけΒΕて

औりむのと͍ͬたઌೖ؍でとΒ͑るので

はな͘、ᶃಇ͘ଆにはόϥンεのऔΕたࣄ

に߹ΘͤたಇきํのબがՄ能となり、ᶄ企

業ଆでਓख֬อとよりޮՌతにՁをੜΈ

出すܦӦの༗りํをߟ࠶しੜੑ࢈を上ͤ͞

る、ͭまり、ڥมԽのରԠでํがϝ

Ϧοτをಘるνϟンεとすきである。

　のࢦすվֵでは、ಇ͘ਓのࢹ点に

ཱͬて࿑ಇ੍のൈ本վֵを͍ߦ、企業จԽ

෩をม͑、Ұਓͻとりのҙࢤ能ྗ、ݸʑ

のࣄにԠ͡ଟ༷でॊೈなಇきํをબՄ能

とするࣾձをٻする、として͍る（ਤද1）。

ʮಇ͘ਓのࢹ点ʯは、࣮ࡍのݱでಇ͘ػձ

能ྗൃشなͲのたΊにまΕるࣄである。

（）1	．信金中ԝ金ݿ	地域中小企業研究所　信金中金月報201810月号ʮੜੑ࢈を上ͤ͞る新ࢢల։の中小企業ࣄ例͔Βのώ
ンτʵݻఆ؍೦にとΒΘΕな͍λーήοτの࠶ೝࣝとఏڙՁのద߹ԽがΧΪʵʯࢀর
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ͦして、ͦのたΊにվળ・վֵすき点が

ʮςーϚʯでࢦఠ͞Ε、ಇきํվֵでのʮର

Ԡࡦʯが示͞Εて͍る。

ڥ例では、ಇきす͍ࣄड़の中小企業ޙ　

の࣮ݱでಇきखがޮՌతに加Ձ出にऔ

りΊるようになり、企業のऩӹྗ上し

て͍る。ちΖΜ、ݸʑの企業でࣄはҟな

るたΊ、۩ମࡦͦΕͧΕにҟなΖうが、次

߲でݟるようにਓޱ減少とྸߏのมԽが

続͘とࠐݟまΕる中で、ʮಇきํվֵʯが中

小企業のܦӦにとͬて重ཁなςーϚである

ことはؒҧ͍な͍。͞Βに͍͑、ʮಇきํ

վֵʯなͲと͔Β͍ΘΕるまでな͘、

続に不Մܽな加Ձを出し続けるܧ業ࣄ

たΊのಇきํは、本དྷ、ܦӦの重ཁςーϚで

あるはͣͩ。ݱঢ়ですΒ࠾༻のঢ়گで、ࠓ

Ε、ਓの֬อとޮՌత͑ߟมԽをߏのޙ

にՁをੜΈ出すಇきํのରԠはۓ٤の՝

と͍ͬてよ͔Ζう。

（2）ʮಇ͖ํվֵʯ͕ٻΊΒΕΔഎܠ

　ʮಇきํվֵʯをਪਐするഎܠとして、次

のようなਓޱに͔͔るがある。ਓޱ減少

ͦののに加͑て、少ྸߴࢠԽがたΒすਓ

が減少ޱྸਓ࢈のมԽ、たと͑ੜߏޱ

のׂ߹が上ޱとなり、ͦΕ以֎のैଐਓ

ঢして長ྗが下し、ࣾձ福ࢱ負୲が重ՙ

となる、͍ΘΏるਓޱΦーφε期をܴ͑て͍

ਤද1　ಇ͖ํվֵ࣮ݱのಇ͘ਓのࢹʹΑΔςʔϚͱରԠࡦ

ͿΓྗධՁࣄ
のೲಘੑ

ϫʔΫϥΠϑόϥϯε
Λ֬อ݈ͨ͠߁Ͱॊ
ೈͳಇ͖ํ

පࢠ、ྍ࣏ؾҭͯ・
հޢͱࣄͱのແཧ
のͳཱ͍྆

ϥΠϑελΠϧϥΠ
ϑεςʔδのมԽʹ
合Θͤͨଟ༷ͳࣄ
のબ

Ոఉのࣄࡁܦʹ
関ΘΒͣر͢Δ
ҭΛड͚Δڭ

1．ඇਖ਼ޏن用のॲ۰վળ

2．金Ҿ্͛ͱ࿑ಇੜੑ࢈の
　 ্

3．ؒ࣌࿑ಇのੋਖ਼

4．ॊೈͳಇ͖ํ͕͍͢͠
　 උڥ

5．පؾのࢠ、ྍ࣏ҭ ・ͯհޢ等
　 ͱࣄのཱ྆、ো者ब࿑
　 の推ਐ

のडೖΕࡐਓࠃ֎．6

7．ঁੑ・ए者͕׆༂͍͢͠
　 උڥ

業の࢈͍ߴऩྗのٵ用ޏ．8
　 స職・࠶ब職ࢧԉ、ਓࡐҭ、
　 ֨ࠩΛݻఆԽͤ͞ͳ͍ڭҭ
　 のॆ࣮

者のब業ଅਐྸߴ．�

ᶃಉҰ࿑ಇಉҰ金の࣮ޮੑΛ֬อ͢Δ๏੍ͱΨΠυϥΠϯのඋ

ᶄඇਖ਼ޏن用࿑ಇ者のਖ਼ࣾ員ԽͳͲΩϟϦΞΞοϓの推ਐ

ᶅ企業の্͛のಇ͖͔͚औҾ݅վળ・ੜࢧ্ੑ࢈ԉͳͲ্͍͛͢͠
のඋڥ　

ᶆ๏վਖ਼ʹΑΔؒ࣌֎࿑ಇの্੍نݶのಋೖ

ᶇ勤ؒΠϯλʔόϧ੍ಋೖʹڥ͚ͨ

ᶈ݈߁Ͱಇ͖͍͢職ڥのඋ

ᶏ֎ࠃਓࡐडೖΕのڥඋ

ᶐঁੑのϦΧϨϯτڭҭͳͲݸਓのֶͼ͠のࢧԉ職業܇࿅ͳͲのॆ࣮

ᶒब職ණՏੈظए者の׆༂ʹࢧ͚ͨԉ・ڥඋの推ਐ

ᶔڅܕֶ金のઃͳͲ୭ʹͰνϟϯεの͋Δڭҭڥのඋ

ᶉޏ用ܕςϨϫʔΫのΨΠυϥΠϯ৽ͱಋೖࢧԉ

ᶊඇޏ用ܕςϨϫʔΫのΨΠυϥΠϯ৽ͱಇ͖खのࢧԉ

ᶋ෭業・݉業の推ਐʹ͚ͨΨΠυϥΠϯࡦఆϞσϧब業نଇվఆͳͲのڥඋ

ᶌྍ࣏ͱࣄのཱ྆ʹ͚ͨτϥΠΞϯάϧࢧܕԉͳͲの推ਐ

ᶍࢠҭͯ・հޢͱࣄのཱ྆ࢧԉࡦのॆ࣮・׆用ଅਐ

ᶑύʔτλΠϜঁੑ͕ब業ௐΛҙࣝ͠ͳ͍ڥඋਖ਼ࣾ員ঁੑの෮職ͳͲଟ༷ͳ
༂の推ਐ׆ੑঁ

ᶎো者等のرྗΛ͔ͨ͠׆ब࿑ࢧԉの推ਐ

ᶓస職・࠶ब職者の࠾用機会֦େʹࢦ͚ͨࡦఆ・डೖΕ企業ࢧԉͱ職業ྗ・
　職ใの͑ݟΔԽ

ᶕܧଓޏ用Ԇ・ఆԆのࢧԉͱྸߴ者のϚονϯάࢧԉ

ಇ͘ਓのࢹ ςʔϚ ରԠࡦ

処
遇
の
改
善

制
約
の
克
服

キ
ャ
リ
ア
の
構
築

（උߟ）ट૬ఛ)1ʮಇきํվֵ࣮ߦ計ըʯ（ఔ表）より信金中ԝ金ݿ	地域・中小企業研究所࡞
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るのである。ੜ࢈ྸਓޱ減少と͍うߏ໘

のมԽが長期తに続͘ことが΄΅࣮֬に༧

͞ΕるたΊ、ओཁࠃなͲの中でਫ४があま

り͘ߴな͍と͞Εる࿑ಇੜੑ࢈を͍͔に上

ͤ͞る͔が、ैલ以上にٻ͘ڧΊΒΕて͍

る。ϫーΫ・ϥΠϑ・όϥンεのద正ԽなͲ

ಇ͘ڥのඋで、よりଟ͘のਓࡐがब業ػ

ձをಘΒΕ、ޮՌతに能ྗをൃشする。し͔

、࣭の͍ߴಇきํでੜੑ࢈が上し企業の

ऩӹྗ上（ʹʮՔ͙ྗʯのߏ࠶ங）にͭ

な͛る。ちΖΜ、ͦΕがࠃとしてࠃຽの

ੜ׆ਫ४をҡ࣋上ͤ͞るྗࡁܦのたΊに不

Մܽと͍うことである。

　ਓޱ減少に͍ͭては、少ࢠԽରࡦを͡ߨて

ͦのޮՌが出るにして数ेと͍ͬたؒ࣌

をཁするたΊ、減少を期ؒにճආする

ことはできな͍。ਤද2のཱࣾࠃձอো・ਓ

ࠃ研究所の1�ਪ計によΕ、զがޱ

のਓޱは1�の1ԯ2,�01ສਓ͔Β、20ޙの

3�には1ԯ1,�22ສਓと1,1��ສਓ減（�.3ˋ

減）を༧して͍る。͞ Βにͦこ͔Β20ޙ

の��では1ԯਓをׂりࠐΈ�,�44ສਓ、1�

比で2,���ສਓ（23.3ˋ減）の減少を༧

して͍る。し͔、単にਓ数が減るͩけでな

͘ਓߏޱのมԽがىきる。このたΊ、༧

͞Εるੜ࢈ྸਓޱは3�で1�比1,234ສ

ਓ減（1�.0ˋ減）、��ではಉ2,�01ສਓ減

（34.�ˋ減）とਓޱશମの減少ペーεを上ճͬ

て͍る。Ұํで、ࡀ��以上のऀྸߴは3�

で1�比3��ສਓ増（11.�ˋ増）、��では

ମはϐーΫΞウτして͍るたࣗޱのਓྸߴ

Ίಉ31�ສਓ増（�.4ˋ増）ͩ が、ਓޱશମに

�0.8	

��.1	
�8.�	

��.�	

��.4	

�3.�	

�2.�	

�1.8	 �1.�	 �1.�	 �1.4	

�0.0

�2.0

�4.0

��.0

�8.0

�0.0

�2.0

0

20,000

40,000

�0,000

80,000

100,000

120,000

1� 20 2� 30 3� 40 4� �0 �� �0 ��

88,0��
ޱҎ্ਓࡀ65
（者ྸߴ）

ޱਓࡀʙ64ࡀ15
（ੜ࢈ྸਓޱ）

ޱਓࡀʙ14ࡀ0

ੜ࢈ྸਓޱのׂ合
（ӈ目）

（ઍਓ） （ˋ）

（）

12�,0�� 122,�44
11�,21�

10�,421

��,441

（��,282）

（33,8�8）

（1�,�4�）

（�4,�42）

（12,4��）

（3�,81�）

（��,84�）

（11,384）

（3�,1�2）

（�0,2��）

（10,123）

（3�,042）

（4�,2�1）

（8,���）

（33,810）

（�1,�01）

（14,0�3）

（3�,��1）

（උߟ）1	ཱࣾࠃ．ձอো・ਓޱ研究所 ʮh本のকདྷਪ計ਓޱʯ（ฏ2�ਪ計）報ࠂॻ （ɦ201��月）より信金中ԝ
金ݿ	地域・中小企業研究所࡞

2．出ੜ中位（ࢮ中位）ਪ計
3．（　）は֤ྸ区分のਓޱ

ਤද2　ྸ3区（0ࡀʙ14ࡀɼ15ʙ64ࡀɼ65ࡀҎ্）別૯ਓٴޱͼྸߏ
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Ίるߏ比は1�の2�.�ˋ͔Β3�32.8ˋ、

��は͞Βに38.0ˋと上ঢする。20ޙ

40ޙなͲはԕ͍কདྷで、当໘のܦӦに関

てし͔たがな͍、と͑ߟΒ͔ࠓはな͘

͍ͬたあΖう。し͔し、ްੜ࿑ಇলの৬

業҆ఆ業統計によΕ、信༻金ݿऔҾઌの

中৺であるύーτλΠムを含むै業ऀ2�

ਓ以下の企業の新ٻنਓ数は、ۙのϘτム

である0�の332ສਓ͔Β1�には���

ສਓと2.28ഒになり、ݱにਓख不はى

こͬて͍る。また、ਓޱとͦのྸߏ、ϥ

ΠϑελΠϧՁ؍なͲのมԽは、༷ʑな

धཁϏジωεのありํなͲに大きなӨڹを

たΒすはͣである。

　次に、1ࡀ�以上のब業ऀとશࣦ業 ݱऀ）

と能ྗがありࢤはब業して͍な͍がಇ͘ҙࡏ

͔（৬中のऀٻがあΕಇ͘ことができࣄ

Βなる࿑ಇྗਓޱをΈてΈよう。ਤද3は、

1�の࿑ಇྗਓޱとͦの࿑ಇྗਓޱが1ࡀ�

以上のਓޱશମにΊるׂ߹である࿑ಇྗਓ

ঢ়でݱ。比率をஉঁ別にΈたのであるޱ

は、�4ࡀ以下では��.�ˋの࿑ಇྗਓޱ比率で

ある。0�に͞ߦࢪΕたʮվ正ߴྸऀޏ

༻҆ఆ๏ʯにより、ܦաાஔはあるがࡀ��

になるまでޏ༻がٛけΒΕ、ͦのޮՌ

この数字にはө͞Εて͍るはͣͩ。この๏

のߦࢪあり、ۙ࠷では�0ࡀఆޙの

ୗなͲでのܧ༺ޏ続ͩけでな͘、ఆの��

する企業ࢭのҾき上͛ఆ੍をഇࡀ

出てきて͍る。ޙࠓ、ਤද2でΈたようにੜ

Խがྸߴ速に減少し、し͔ٸがޱྸਓ࢈

ਐむことになるたΊ、࿑ಇྗਓޱ比率が

23.�ˋと位にあるࡀ��以上で能ྗత・ମྗ

తにՄ能なब業رऀ、உੑの�0.�ˋに比

て�1.1ˋと͍ঁੑのब業ׂ߹をߴΊるな

Ͳが՝となる。

　ͦのたΊには、こうしたのब業をଅすよ

うなಇきす͍ڥඋがٻΊΒΕることに

なる。ۙは、ࢠҭて期のঁੑのよりॊೈな

ಇきํのಋೖ、உੑのҭ児ٳՋऔಘଅਐ、հ

Ջ、ςϨϫーΫなͲ༷ʑなಇきํのऔٳޢ

ΈΈΒΕるようになͬたが、੍をಋೖ

ਤද3　15ࡀҎ্ਓޱͱ࿑ಇྗਓޱ（2017ฏۉ） （単位ɿສਓ、ˋ）

૯ਓޱ

ޱ以上ਓࡀ�1
࿑ಇྗਓޱ

૯　数 ࡀ�4
以下

以上ࡀ��
૯　数 ࡀ�4

以下

以上ࡀ��
��ʙ
ࡀ��

�0ʙ
ࡍ�4

ࡀ��
以上

��ʙ
ࡀ��

�0ʙ
ࡍ�4

ࡀ��
以上

உঁ計
12,��3 11,108 �,�04 3,�04 1,002 ��4 1,�3� �,�20 �,8�� 822 4�4 211 1��

࿑ಇྗਓޱ比率˰ �0.� 77�6 23�5 4�.3 2�.� �

உ
�,1�� �,3�� 3,84� 1,�21 48� 3�� ��� 3,�84 3,288 4�4 2�4 12� ��

࿑ಇྗਓޱ比率˰ 70�5 8�.� 32.� ��.� 3� 14.1

ঁ
�,�0� �,�43 3,��1 1,�83 �1� 40� 1,0�0 2,�3� 2,�10 328 181 8� �1

࿑ಇྗਓޱ比率˰ 51�1 ��.4 1�.� 3� 21.2 �.8

（උߟ）1．૯লʰ࿑ಇྗௐࠪج本ू計 （ɦ201�）第ᶗȂ2表より信金中ԝ金ݿ	地域・中小企業研究所࡞
2．࿑ಇྗਓޱとは、1ࡀ�以上のਓޱのうちब業ऀとશࣦ業ऀ
3．࿑ಇྗਓޱ比率は࿑ಇྗਓޱの1ࡀ�以上ਓޱにΊるׂ߹
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すΕよ͍のではな͘、ಇきखがద切なϫー

Ϋ・ϥΠϑ・όϥンεを࣮ࡍに࣮ݱして࿑ಇ

上し、ͦのことがै業һのϞν加率がࢀ

ϕーγϣンを上ͤ͞て࣭の͍ߴಇきํで企

業のੜੑ࢈上なͲՁ出で࣮ޮੑが上

がることが重ཁである。

　では、ϫーΫ・ϥΠϑ・όϥンεϞν

ϕーγϣンの上なͲにਂ͔͔͘Θる࿑ಇ࣌

ؒの࣮ଶはͲう͔。ਤද4はઌਐ�͔ࠃのि

に4ؒ࣌�を͑る長ؒ࣌࿑ಇऀのׂ߹であ

る。本は20.1ˋと、ドΠπ（�.3ˋ）、ϑϥ

ンε（10.�ˋ）、ΠΪϦε（12.2ˋ）なͲԤ

州のओཁࠃΧφダ（10.2ˋ）なͲとは大き

なࠩがある。Ԥ州では、E6࿑ಇྩࢦؒ࣌で

िの࿑ಇؒ࣌がؒ࣌֎を含Ίて48ؒ࣌を

͑な͍ことと͞Εて͍るたΊ長ؒ࣌࿑ಇのׂ

߹が͘、本ถࠃとのဃが大き͍࣮ଶ

がある。

（3 ）దͳಇ͖ํの࣮ݱΛ௨ͨ͡企業の

ྗ্

　ϫーΫ・ϥΠϑ・όϥンεがద正Խ͞Ε、

ಇきखのੜऀ׆としての満と企業ଆのੜ

上すΕํにとͬて大มҙٛにڞがੑ࢈

ਂ͍ことͩが、中小企業のडけࢭΊํはͲう

であΖう͔。ܦӦऀଆには、ਓࡐ不の中で

ίετを含Ίてਓ݅අ負୲が増加してお༺࠾

り͞Βなるίετ増ݒ೦͞Εる、業ؒ࣌

の減༗ٳڅՋऔಘのଅਐなͲでडೲ

期なͲࣄにࢧোが出てはࠔるなͲと͍ͬた

ײ߅がある。Ұํ、ಇ͘ଆのै業һに、

ϫーΫ・ϥΠϑ・όϥンεはよ͍が業が

減りऩೖが減少する、ඇ正ޏن༻のஔき

͑なͲがىこるなͲの不҆ある。このた

Ί、࣮ݱにはଟ͘の中小企業がಇきํվֵ

のऔΈにࠔして͍るとਪ͞Εる。طに

Կがし͔のରԠをして͍る企業で、ਓख֬

อのたΊにํな͘څ༩Ξοϓ業ؒ࣌

ਤද4　ि4ؒ࣌�Ҏ্勤͢Δؒ࣌࿑ಇ者のׂ合（ब業者）

�.3

10.2

10.�

12.2

13.3

1�.4

20.1

� 10 1� 20

ドΠπ

Χφダ

ϑϥンε

ΠΪϦε

ΠλϦΞ

ΞϝϦΧ

本

（ˋ）

（උߟ）1	．ಠཱߦ๏ਓ࿑ಇࡦ研究・研मߏػʰσーλϒοΫࡍࠃ࿑ಇ比ֱ2018ʱより信金中ԝ金ݿ	地域中小企業研究所
࡞

2	．長ؒ࣌࿑ಇは*-045"5（ࡍࠃ࿑ಇػ関の࿑ಇ統計૯߹σーλϕーε）の࿑ಇؒ࣌別ब業ऀ統計にお͍てࠃࡌܝ
にڞ௨する࠷長の区分であるि4ؒ࣌�以上をࢦす。原則、શ࢈業、ύーτλΠムを含むब業ऀがର
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減、ࢠҭてհޢに͍ͭてあるఔྀͤ͟

るをಘな͍、ある͍は、๏੍にରԠするた

Ίと͍ͬたडでのଊ͑ํがな͞Εて͍る

߹が少な͘な͍のではな͍͔。ಇきํの形式

を͑るたΊにͲうする͔のʮ)Pw	5Pʯの

ٻにとͲまるようなରԠになΕ、当વ、

ै業һと企業ଆのํに不満負୲ײが出た

り、ੜੑ࢈の໘でޮՌは期しに͍͘。๏

の९कのΈにとΒΘΕることな͘、ʮಇきํ

վֵʯはݱঢ়のϏジωεにおける՝をྫྷ静

にந出し、Ͳのようなࣄ業のऔりΈํが

ಇきख、٬ސࣾձ、ͦして企業にとͬてよ

りՁをੜむの͔を͑ߟվળ・վֵするきͬ

͔け・πーϧと͑ߟるϓϥεࢦが؊ཁであ

Ζう。

　次ষでは、ͦΕͧΕのঢ়گにԠ͡て૬Ԡし

͍औΈを͑ߟ、ʮಇきํվֵʯをઌऔりして

にै業һのϫーΫ・ϥΠϑ・όϥンεのࡍ࣮

ద正Խとੜੑ࢈上で長ྗڧԽをཱ྆する

中小企業ࣄ例を௨͡て、औܦҢ۩ମతな

औΈとͦの݁Ռ、ํ͑ߟなͲをݟて͍͘。

2 ．ಇ͖ํվֵͰࣄ業ܧଓྗ্Λ࣮
　　　　ྫࣄΔ中小企業͍ͯͤ͞ݱ

会ࣾ803, 4.*-& -"#0ʜϫʔΫࣜג（ 1）

ελΠϧのԽͰߴऩӹମ࣭ʹస

　Π．企業֓ཁ

　当ࣾは岡山ࢢで1�11（໌44࣏）に

ච、Ԗච、ສච、ࢴなͲจ۩・ࣄ

༻をѻうੴҪ߂จಊとして業、ࠓで

業10�となるฮ企業である。ઓલ

にはै業һ100ਓنにまで長したがۭ

ऻでళฮがমࣦ、ऴઓのཌにはӦ業を࠶

։し、��に๏ਓԽしてג式ձࣾੴҪࣄ

ػηンλーにվ໊した（ਤද5、ਤද6）。

　また、ઌである3がΩϠϊンג式

ձࣾג式ձࣾ岡ଜ࡞所（גݱ式ձࣾΦ

Χムϥ）なͲのΦϑΟε༻ثػΦϑΟε

༻Ո۩のѻ͍を࢝Ί、Ұൠফඅऀけ͔Β

ਤද5　ࣜג会ࣾ803, 4.*-& -"#0の֓ཁ

ࣾの֓ཁ

ࣾ　　 ໊

	 表	 ऀ
所	 	ࡏ 地
　　 業
資	 本	 金
　　 
 ৬ һ 数
ࣄ 業  ༰

-"#0	4.*-E	式ձࣾ803,ג
（18�月13にג式ձࣾੴҪࣄػηン
λー͔Β໊ࣾมߋ）
表औకࣾ長　ੴҪ	ത（4）
岡山県岡山ࢢ南区福ொ1�ô10
1�11（ઃཱ1���）
�,300ສԁ
�ԯ4,210ສԁ（201�12月期）
32ਓ（һ2ਓ、正ࣾһ2�ਓ、ύーτ�ਓ）
ϫーΫελΠϧఏҊࣄܕൢثػച

（උߟ）信金中ԝ金ݿ	地域・中小企業研究所࡞

（උߟ）信金中ԝ金ݿ地域・中小企業研究所ࡱӨ

ਤද6　ੴҪതࣾ
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ఫୀしてࣄ業所ެிけの#tP#ൢച

にಛԽした。ࡏݱは৬һ32ਓ、1�12

月期のは�ԯ4,210ສԁである。

　当ࣾのಛ長は、٬ސ企業のੜੑ࢈上と

ͦのै業һのϫーΫ・ϥΠϑ・όϥンεを

に加したثػ༺ࣄするϊウϋウをݱ࣮

ιϦϡーγϣンのఏڙでࠩҟԽする、ଞの

ചձࣾにはな͍ϢχーΫなϏൢثػ༺ࣄ

ジωεϞσϧにある。このたΊ、ࣄ業༰

をʮϫーΫελΠϧఏҊ業ʯとしてお

り、こΕに߹Θͤて18�月13には໊ࣾ

をʮג式ձࣾੴҪࣄػηンλーʯ͔Β

ʮג式ձࣾ803,	4.*-E	-"#0ʯにมߋ

した。

٬の՝ղܾに࣮ޮੑあるιސʑのݸ　

ϦϡーγϣンをఏڙするたΊ、0"ثػな

Ͳࣄ༻ثػιϑτウΤΞを単にൢചす

るͩけでな͘、۩ମతなར༻ํ๏に͍ͭて

੍ࣾのありํなͲޮՌతなಋೖํ๏ま

で含ΊたτーλϧのՁとしてఏڙして͍

る。λーήοτ٬ސは、*5૯なͲで

ઐの୲当ऀをஔ͘ことができͣޮՌతな

ӡӦ・ཧに՝がありޮ率Խ・ੜੑ࢈

上のΈをଟ๊͑͘て͍る、当ࣾとಉఔ

のै業һ�0ਓ以下の中小企業である。

　࣮はこのιϦϡーγϣンは、当ࣾࣗΒが

して͍る༷ʑなߦにࣾでಋೖし࣮ࡍ࣮

ϫーΫ・ϥΠϑ・όϥンεै業һのϞν

ϕーγϣンの上、ਓڧྗ༺࠾ࡐԽ、ੜ࢈

ج上によるऩӹ֦大なͲのऔՌにੑ

ͮ͘のである。ͭまり、当ࣾࣗのಇき

ํվֵによるੜੑ࢈上が、٬ސ企業のಇ

きํվֵとੜੑ࢈上の࣮ޮੑの͍ߴι

Ϧϡーγϣンと͍う大きな加ՁをੜΈ

出す原ಈྗとなͬて͍る。

　このϏジωεϞσϧಋೖをओಋしたの

が、4のࣾݱ長である。大ֶଔ業ޙに

ΩϠϊンϚーέςΟンάジϟύンג式ձࣾ

に3ۈした200、ޙ�にՈ業にೖり

1�にࣄ業をঝܧした。

　ϩ ．ʮϫʔΫελΠϧఏҊ業ʯのస

Ңͱ目͖͢Ռܦ

　当ࣾがಇきํվֵにऔりΜͩܦҢは以

下のようなのである。ࣾݱ長がೖࣾした

0�ࠒは、طにࣄ༻ࣄثػのΧ

λロάൢച・௨信ൢചが෯をར͔ͤ、Ձ֨

しݫがڥ૪ܹԽするなͲ次第に業քڝ

͘なͬて͍た。ϦーϚン・γϣοΫの͍

౼ちあり、0�にはઌࣾ長はഇ業

ఆなͲࡦӦվળ計ըܦ長のࣾݱ、たが͑ߟ

のฃಆあり、金༥ػ関のཧղをಘてݐ࠶

をࢦすこととなͬた。

　11に࠶ͼ資金܁りがѱԽしたが、

͔ͭてͬͩݿた地をച٫して͍྇ͩ。

ͦΕととに、ച٫金のҰ部をઐの୲当

ऀをஔけな͍中小企業の*5ཧをߦす

るύιίンύτローϧࣄ業։࢝の資金とし

た。このࠒは、ै業һのϞνϕーγϣン

下しており、*$5関連にを切ること

のൃ͔Βओྗਓࡐのྲྀ出ىこͬてし

まͬた。ͦこで、*5αϙーλーとして新

たにਓࡐを࠾༻して12にಉࣄ業を։࢝

し、ηΩϡϦςΟࡐととにࣄ業はॱௐ
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に֦大して͍ͬた。

　1�にࣄ業をঝܧしたࣾݱ長は、*$5ࣄ

業ͦΕͩけでは͍ͣΕڝ૪にؕるՄ能ੑ

があると࠶、͡ײͼのܦӦػةをճආする

たΊによりࠩҟԽ͞ΕたՁを出する

ϏジωεϞσϧをࡧし続けて͍た。ͦう

したંに、ঁੑࣾһがࢠҭてのたΊにࣄ

がࢥうようにできͣ、本ਓͩけでなͦ͘Ε

をΧόーするपғに不満がืると͍うࣄ

ଶがൃੜした。ࣾ長は、出ࣾしてࣄがで

きな͍のであΕࣗでできるようにすΕ

よ͍のでは、と͍うこと͔Β1�4月に

ςϨϫーΫをಋೖした。当ॳはࣾにର

あͬたが、͑ݟるԽしたެฏੑのあるධ

ՁでޮՌを示すたΊにʮ1ؒ࣌当たりੜ࢈

ੑʯ（2）をධՁࢦඪに࠾༻し、ςϨϫーΫ

をͬߦて͍るै業һのํがੜੑ࢈は͍ߴと

͍う݁Ռを示し、ஸೡにઆ໌することでै

業һのҙࣝվֵをಉ࣌にͬߦた（ਤද7）。

ͦの݁Ռ、ςϨϫーΫಋೖで当ࣾશମとし

て業ؒ࣌が減するҰํで、ച上ߴは1

ׂ以上増加しརӹ率上して͍る。ま

た、1�には、ಇきํվֵの࣮ࡍを٬ސ

にݟてΒうたΊ、ペーύーϨεϑϦー

ΞドϨεのࣗࣾΦϑΟεをϥΠϒΦϑΟε

ʮϫーΫεϚΠϧϥϘʯ（௨শʮϫΫεϚʯ）

とし、ޙड़のʮདྷࣾܕఏҊӦ業ʯを։࢝し

た（ਤද8）。

　当ࣾは、ܦӦػةをػܖに、Ͳのような

ϏジωεϞσϧであΕࠩҟԽ͞Εた٬ސ

Ձを出できるの͔、ಉ࣌に、ͦうした

Ձをり出すै業һがྗをൃشできる

ϫーΫ・ϥΠϑ・όϥンεのऔΕたಇきํ

をબできるڥはͲのようなのが૬Ԡ

し͍の͔をࡧし、ࣗΒの࣮ݧを௨͡て՝

とͦのղܾํ๏をݟ出してͬߦた。ै業

һ満な͘して٬ސ満なし、と͍うこと

であΖう。ちΖΜͦこにはଟ数のࡨߦࢼ

ഊͬて͍たはͣであるが、ͦうࣦ、ޡ

したࣦഊ含Ίたو重なݧܦがص上のۭ

ではな͘λーήοτ٬ސのײڞをಘるՁ

あるϊウϋウと͍うࡐをੜΈ出して͍

る。ࣗࣾのಇきํվֵがੜΈ出すϏジωε

（）2	．ʮ業ؒ࣌の減ʯʮࣾϧーϧの९कʯなͲ、߲ຖに�ஈ֊でۈධՁし、ͦの߹計点数をۈؒ࣌でআして࢈出する。

（උߟ）信金中ԝ金ݿ	地域・中小企業研究所ࡱӨ

ਤද7　্صʹஔ͔Εͨ໌֬Խ͞ΕͨධՁج४

（උߟ）信金中ԝ金ݿ	地域・中小企業研究所ࡱӨ

ਤද8 　ϫʔΫεϚΠϧϥϘ（ϑϦʔΞυϨ
εͰϖʔύʔϨεのΦϑΟε）
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νϟンεである。

　では、加Ձのݯઘとなͬて͍る当ࣾ

ࣗのಇきํվֵでのऩӹྗ上に͍ͭて

�は1ߴてΈよう。ਤද�のとおり、ച上ݟ

で�ԯ4,210ສԁと10比��.1ˋ増

加、ച上૯རӹ率は1�で3�.1ˋとಉ

12.2ˋϙΠンτ上して͍る。ച上ߴ૯

རӹ率は業քฏۉを10ˋϙΠンτ以上上

ճͬて͍るとのことである。業༰֦大にと

な͍ࣾһ数28ਓと2.2ഒに増加して͍

る。1�͔Β新ଔ࠾༻をͬߦており、1�

ఆऀまで3連続で�ਓを࠾༻し、

ఆࣙୀऀは1໊のΈである。ちなΈに、

地ݩ新ฉࣾௐの1�ଔ業༧ఆの大ֶੜ

Βをରとした地企業رब৬ઌϥンΩ

ンάでは、໊ͩたる地ݩ༗໊企業にޔして

第�位（લは12位）となり、ࣄ業త

ಇきす͍৬ڥがֶੜ͔Β大き͘ධ

Ձ͞Εて͍る。٬ސ՝のత֬なѲとࣗ

Βのݧܦ・࣮にੑޮ࣮ͮ͘جのあるι

ϦϡーγϣンのఏڙによりࠩҟԽ͞Εたސ

٬Ձの出にޭし、ࣄ༻ൢثػചが

ؕりがちなՁ֨ڝ૪͔Β٫してߴऩӹମ

࣭にస、ै業һ満ਓ࠾ࡐ༻ྗ上

して͍る。

　とこΖで、当ࣾのӦ業は、Ұൠతな٬ސ

企業に出͍てのӦ業Ϛンݸਓの能ྗにཔ

るैདྷܕとはҟなる。࣮ࡍにࣗࣾでͬߦて

͍るϑϦーΞドϨε、ペーύーϨε、�4

でのཧなͲでのࣄޮ率Խ、ϞόΠ

ϧثػによるҠಈؒ࣌なͲの༗ޮར༻ς

ϨϫーΫによるࡏでのۈなͲ、ϫー

Ϋ・ϥΠϑ・όϥンεのୡとੜੑ࢈上

のཱ྆に͍ͭて、ʮϫΫεϚʯを٬ސが๚

Ε、࣮ࡍに業をؒۙにͭͭݟ、こΕΒの

ޮՌ࠷ऴՌとしての業数なͲ։

示し۩ମతなઆ໌がडけΒΕるʮདྷࣾఏҊ

て͍ることでͬߦにࡍ࣮。Ӧ業ʯであるܕ

あり、ͦのಋೖܦҢޮՌを࣮ݱするたΊ

に重ཁな点をઆ໌する当ࣾै業һには࣮ମ

34,0�8
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ച上 （ࠨ）ߴ
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（උߟ）ג式ձࣾ803,	4.*-E	-"#0資料より信金中ԝ金ݿ	地域・中小企業研究所࡞

ਤද�　ࣾച্ߴ・ച্૯རӹ・ࣾ員数の推移
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༰͍ߴがあるたΊ、આಘྗ・ೲಘੑのݧ

となる。

׆٬企業にԠ͡た՝を*$5ސʑのݸ　

༻しͭͭ、࣮ࡍにͲのようなΈをͲの

ようにಋೖすΕ࣮ޮੑが上がるの͔、ػ

まํιϑτウΤΞͩけでな͘ར༻のࡐ

でίンαϧςΟンάするτーλϧαーϏε

をఏڙする。し͔、ܦӦऀとै業һํ

のཱをཧղしたう͑でのιϦϡーγϣン

である。このたΊ、औࡐ当ͦうであͬ

たがܦӦऀがै業һととに๚Εること

ΊͣΒし͘な͍とのことである（ਤද10）。

　このようなऔΈの݁Ռ、ϫΫεϚདྷࣾ

数はॳの1�の��͔ࣾΒ1�࣮

では3�3ࣾとなͬた。དྷࣾ数のうちҊ݅

Խࣾ数は22�ࣾ（དྷࣾ数の�3.1ˋ）、དྷࣾ1

͔月以のड࣮は88݅でҊ݅Խࣾ数

の38.4ˋと4ׂۙ͘になͬて͍る。

༻Ո۩は、ͦのࣄثػ༺ࣄ　

のではಛ長が出しに͘͘、٬ސはҰൠతに

はՁ֨でબすることがଟ͍。こΕにରし

て当ࣾのಇきํੜੑ࢈上に͍ͭて࣮ࡍ

にݟた٬ސは、Ձ֨ではな͘このりํを

ࣗࣾでऔりೖΕた͍と͍うཧ༝、ͭまり

当ࣾのιϦϡーγϣンのϊウϋウでબす

る。໌Β͔に、ଞのࣄൢثػചձࣾとは

ࠩҟԽ͞Εた加Ձを出して͍る。Կ

をͲのようにചるの͔、৫のྗをൃشす

るたΊのै業һのಇきํ含ΊたՁఏڙ

のありํをٴする͞ΕるϏジωεϞ

σϧである。

　ϋ．ޙࠓの͞ΒͳΔల։ 

　こΕまでの٬ސは#tP#企業がଟ͔ͬた

が、ۙ࠷では小ച業、ҿ৯業、ホςϧ業な

Ͳ#tP$増͑࢝Ίて͍るとのことである。

をվળするڥ不で、ಇ͘ࡐなਓࠁਂ

χーζが͔なり増͑て͍ることがഎܠとし

て͍る。ࡏݱྗ中のςϨϫーΫに͍ͭて

は、岡山Ӻۙ͘に当ࣾࣾһͩけでな͘、ސ

٬企業Ձ֨でར༻できるڞ༗ܕのας

ϥΠτΦϑΟεʮϫΫαςʯ第1号ళを、�

月13にࢠձࣾのג式ձࣾ803,	4.*-E	

4"5E--*5EをઃཱしΦーϓンͤ͞た。ϊ

ウϋウをੵしてςϨϫーΫڥのඋで

ಇきす͍ڥをఏڙする次のϏジωεのՄ

能ੑٻがணʑとਐΊΒΕて͍る。ޙࠓ

は、ίンαϧςΟンάࣗମをԽして

ϑΟーをಘることをϝχϡーԽしたり、当

ࣾのϫーΫελΠϧఏҊܕのϏジωεϞσ

ϧをϑϥンνϟΠζと͍う形でશࠃల։し

て͍͘ことなͲ͑ߟて͍͘と͍うことで

ある。ੴҪࣾ長は、ܦӦཧ೦を໌֬にした

ことでԿをすき͔がよ͑͘ݟるように（උߟ）信金中ԝ金ݿ	地域・中小企業研究所ࡱӨ

ਤද10 　ܦӦ者͕ै業員ͱ๚ΕΔ͜ͱଟ͍
ʮϫΫεϚʯのֶݟ
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なͬたとしており、͞Βなるඈ༂が期͞

Εる。

会ࣾΤε・ΞΠʜެਖ਼ެฏͳಇ͖ࣜג（ 2）

͕ͨ͢͞Β͢ܦӦの࣋ଓൃల

　Π．企業֓ཁ

　当ࣾは、ฌݿ県ඣ࿏ࢢでσーλೖྗ、

ίーϧηンλー、)1੍࡞・อक、νϥγ

本ࣾ長ࠓて͍る。�1にͬߦなͲを࡞੍

が業、資本金1,000ສԁ、201��月期

のは1ԯ3,�00ສԁである。11には

島Ӧ業所։ઃし、ࠓ4月には新ࣄ所

౩を増ઃした（ਤද11͔Βਤද13）。

　৬һ数は��ਓで、һ�ਓのうちの3

ਓを含Ίてঁੑが�3ਓとશ৬һの8�.8ˋ

をΊ、ै業һはすて正ࣾһである。原

則業はな͘、Ӧ業ؒ࣌でのࣗ༝出੍ۈ

とೲಘੑの͍ߴશ੍څ࣌でのಉҰ࿑ಇ

ಉҰ金を௨͡たϫーΫγΣΞϦンάで

ϫーΫŋϥΠϑŋόϥンεを࣮ͤ͞ݱた。͞

Βに、োऀのੵۃతな0、༺ޏ�にಋ

ೖしたఆのな͍ΤΠジϑϦー੍でߴ࠷

ྸのै業һはࡀ��である。ಇきํվֵを

ઌऔりした͔のようなこうしたಇきす͍

とޮՌత༺࠾のࡐが、ଟ༷なਓڙのఏڥ

な能ྗのൃشによるੜੑ࢈上に݁ͼͭ

き、ここ20΄ͲはϦーϚンŋγϣοΫ࣌

の1期をআきࠇ字ܦӦを続けて͍る。ま

た、ऩӹྗをഎܠに、ຖ、ࣾ࠷金

をΞοϓͤ͞て͍る。

ਤද11　ࣜג会ࣾΤε・ΞΠの֓ཁ

ࣾの֓ཁ

ࣾ　　໊
	表	ऀ
所	ࡏ	地
　　業
資	本	金
　　
৬һ数
業༰ࣄ

式ձࣾΤε・ΞΠג
表औక　ࠓ本	ໜஉ（業ऀ）
ฌݿ県ඣ࿏ࢢੴ2�ô3
1��1
1,000ສԁ
1ԯ3,�00ສԁ（201��月期）
��ਓ（һ�ਓ、正ࣾһ�4ਓ）
σーλೖྗ・加・分ੳ、ϓロάϥム։
ൃ、ίーϧηンλー、)1੍࡞・อक、ϙー
λϧαΠτӡӦ、%.、ϑϥΠϠー・νϥγ
ଅάοζσβΠンൢ、࡞੍

（උߟ）信金中ԝ金ݿ	地域・中小企業研究所࡞

（උߟ）信金中ԝ金ݿ	地域・中小企業研究所ࡱӨ

ਤද12　ࠓຊໜஉࣾ

（උߟ）信金中ԝ金ݿ	地域・中小企業研究所ࡱӨ

ਤද13　4݄ʹ૿ઃͨ͠৽ࣄ所
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	　ϩ ．ࣾのͨͤ͞ݱ࣮͕͍ࢥ͍ڧಇ͖ํ

のֵ৽

本ࣾ長は、�8にܑٛとσーλೖྗࠓ　

報ॲཧձࣾを業し、当࣌はຫੑతな

長ؒ࣌࿑ಇが当たりલであͬた。ࣾ長は、

ै業һͦのՈ͔Βこうしたঢ়گにରす

る切࣮なૌ͑をडけるཱにあり、また、

ࣾ長ࣗࣄを࠷༏ઌͤ͟るをಘな͍ಇ

きํに͍ڧҧײをͬ࣋た。ͦこで、ʮ

業のな͍ձࣾʯを࡞る͘当ࣾを新たに

業したܦҢがある。

　こうしたこと͔Β、正ࣾһの業分の業

をύーτでΧόーすると͍うൃで、当

ॳ、ύーτै業һをରにࣗ༝出੍ۈで

ืूした。当ࣾのࣗ༝出੍ۈは、8͔࣌

Β18࣌のब業ؒ࣌であΕ͍ͭ出ۈ・

ୀࣾしてよ͘、ே出ࣾしてனにࢲ༻をࡁ

まͤるたΊにҰ୴ୀࣾし、ͦのޙうҰ

出ࣾすると͍ͬたことՄ能である。ۈ

は߹に߹Θͤて、たと͑このはؒ࣌

しな͍ۈ、であると͔ۈけͩؒ࣌2

があͬてよ͍。たͩし、業なしが大原

則で1�.ؒ࣌�以（࠷大�.ؒ࣌��）、1ि

ؒ当たり40ؒ࣌以をݫक、1͔月1�0࣌

ؒ以（࠷大1�8ؒ࣌）がܾまりとなͬて

͍る（ਤද14）。ちなΈに、࣮はฏۉで

月110ؒ࣌ఔである（࠷はؒ࣌�ఔ）。

　こうした੍としたことで、݁ࠗ・出

のଞԿΒ͔の߹でͦ、ޢҭてհࢠ・࢈

ϑϧλΠムではಇけな͍が、ҙཉ・能ྗの

あるਓࡐがύーτとしてूまͬた。ݩ大ֶ

त*5企業ࣾ長、関ब৬ઌの大खڭ

企業でۈして͍たٕज़ऀ、ۙـ地区で

、にೖるརきのγεςム・ΤンジχΞࢦ10

ಛఆの分野でۃΊて༏Εた能ྗをൃشする

োをͬ࣋たਓࡐなͲである。この݁Ռ、

当࣌は正ࣾһとύーτै業һで金֨ࠩが

あͬたたΊ、ߴϨϕϧのࣄをこなすύー

τै業һが૬ରతに͍҆金での重͍

੍څが出てདྷた。Ұํで、月گうঢ়ߦをࣄ

のϑϧλΠムの正ࣾһの中には、͞

がΈ͑る߹があͬたり、ύーτはࣗ༝出

でࣗ分の߹͔り༏ઌして͍ると͍ͬۈ

た不満をऀͭ࣋が出るなͲ、ै業һのؒに

᫁ҙࣝ֨ࠩがੜ͡るようになͬた。

　このղܾࡦとして、正ࣾһとύーτै業

һશてをެ正ެฏにධՁしたॲ۰とす

͘、1分単位のʮશ੍څ࣌ʯಋೖのௐ

をελーτͤ͞た。こΕが2000ࠒで

ある。۩ମతには、正ࣾһにࣗ༝出ۈをಋ

ೖし、څ༩໘では੍څ࣌のײ߅をղফ

してཧղをಘるたΊに、業以དྷਾ͑ஔ͍

てきたݻఆڅを�ˋΞοϓしたう͑で月ؒ

とした。Ұํ、ύーڅ࣌でআしてؒ࣌ۈ

（උߟ）信金中ԝ金ݿ	地域・中小企業研究所ࡱӨ

 ਤද14　ಇ͖ํʹ͍ͭͯのࣾのදࣔ
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τै業һのڅ࣌は3を͔けて正ࣾһと

ಉのਫ४に߹Θͤてͬߦた。ͦΕとと

に、ࣄの࣮・能ྗなͲをద切にධՁし

てڅ࣌にөͤ͞るΈをߏஙした。

04ࠒには正ࣾһとύーτのڅ࣌ਫ४が

ಉ͡になり、ै業һを分けるҙຯがな͘

なͬたたΊ、ύーτै業һ正ࣾһとした。

　このશ੍څ࣌のたΊのڅ༩վఆγες

ムߏஙの中৺を୲ͬたのが、લ৬ではϓロ

ジΣΫτをςΩύΩと切る༏लなࣾһで

あͬたが、ϑϧλΠムでのब業がし͘な

りࣗ༝出੍ۈがັྗで当ࣾにೖͬたՈӬ

ઐऔకである（ਤද15）。֤ਓのಘҙ

分野をʮ͑ݟるԽʯしてۈをಘҙ分野の

に߹Θͤқ͘し、ධՁの༩࣌があるࣄ

の׆༻͑ߟたڅ࣌γεςムをߏஙし

た。このશ੍څ࣌では֤ݸਓのؒ࣌څࢧ

ͦ、ておりͬߦしをຖにݟの算ఆڅ

のたͼに՝をΈͭけてम正するޡࡨߦࢼ

のྗが続けΒΕ、をߴΊてきた。

ධՁの算式は以下のとおりである。ʮڅࢧ

点分ʯʴʮ能ྗ点分ʯʴૅجʯʹʮڅؒ࣌

ʮڞ௨点分ʯʴʮ༩分ʯʴʮௐڅʯ

本となるσーλೖྗ業をج、点はૅج　

1とした߹、ͦΕͧΕの業の負ՙがԿ

点になる͔をશࣾһのΞンέーτௐࠪ݁

ՌをجにఆΊたҰཡ表であるʮϚελーʯ

に則り、࣮ࡍに୲当した業により点数が

ܾまる。新たな業が増͑Ε、Ϛελー

にͦの業と点数が加͞Ε、また、طଘ

の点数దٓݟしがߦΘΕて͍る。ෳ数

のࣄをこなͤ点数が͘ߴなり、ଟ༷な

にऔりむҙཉを༠ಋするようにࣄ

なͬて͍るとのことである。このૅج点は、

、をしたの͔とࣄ業報で͍ͭͲΜな࡞

қ出དྷ͑のࣗݾධՁを業ཧऀ

がঝೝしたのを算出のૅجとして͍る。

　能ྗ点はࣄの正֬ੑ速͞、ڞ௨点は

、༗ڞ報、ײௐੑ୲当業のڠ

٬とのίϛϡχέーγϣン、当ࣾのಇきސ

ํのཧղとब業ϧーϧのݫक、業ޮ率Խ

ܦඅઅ減のҙࣝと͍ͬた�߲でのධ

Ձである。能ྗ点とڞ௨点はࣗݾධՁͩけ

でな͘、͍ͭでଞの୭にରしてのධՁで

Ұཡ表に記ೖすることができ、ଟ໘తな

ධՁでにҰのڅ࣌算出にө͞Ε

る。༩分は�͔月分をۈؒ࣌でׂͬた

。額となるڅࢧ当たりのؒ࣌

　なお、ௐڅは、༩分までの߹計額が

当ࣾでܾΊて͍るࣾ࠷金（څ࣌）に

満たな͔ͬた߹に、ͦのࠩ分をຒΊ߹Θ

ͤるのである。このࣾ࠷金は、ฌ

金を上ճるਫ४͔ͭ増加率と࠷県のݿ

なͬて͍る。ちなΈに、18は県が844ԁ

（લ比3.0ˋΞοϓ）であるのにରして当

（උߟ）信金中ԝ金ݿ	地域・中小企業研究所ࡱӨ

 ਤද15　ՈӬઐऔక役
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ࣾは1,00�ԁ（ಉ�.8ˋΞοϓ）と1�.1ˋ上

ճるਫ४にある。

　ै業һにとͬてこのΈは、εϐード

と正֬ੑをͬ࣋てଟछྨの業をこなす΄

ͲධՁが͘ߴなるたΊ、ؒ࣌にू中して

ޮ率తにಇこうと͍うҙࣝになる。ੜੑ࢈

༩し、金Ξοϓとެฏެد上が業に

正なධՁで、し͔ࣗ༝の͍ߴಇきํが

できての上である͔ΒϞνϕーγϣンはߴ

͘ҡ࣋͞Εる。当ࣾのಇきํのଋࣄであ

るʮࣄとՈఉのཱ྆は֤֮ࣗࣗをͬ࣋て

ཧするʯに則り、ࣗ分でஈऔりを͑ߟて

業をओମత・計ըతにߦするࣗతな

औΈがධՁを上ͤ͞る。ܦӦαΠド͔

ΒすΕ、ແବのな͍ޮ率తなಇきํを満

ͬߦ͘ߴてՌを出して͘Εることに

なる。ड࢟は、٬ސを1業छ1ࣾとす

る分ࢄԽでൟؓによる業ྔมಈとಛఆސ

٬のू中ϦεΫを減ͤ͞、ྔతにै

業һのରԠ能ྗをצҊして༨༟を࣋たͤて

͍る。こΕ業ରࡦのҙຯがある。Ұ連

のಇきす͍ڥඋは、ै業һのաな

負ՙをճආし、ޮ率のྑ͍業ߦとϞν

ϕーγϣンが͘ߴओମతなऔ࢟がݸʑ

の٬ސのঢ়گをཧղしたߴ࣭で業քฏۉ

とはܻҧ͍のϛεの少な͍ࣄを࣮͞ݱ

上が（૪ྗڝඇՁ֨ʹ）٬のධՁސ、ͤ

し࠾算のྑ͍डを֫ಘする॥にͭな

がͬて͍る。

　

ϋ ．ʮ業ͳ͠ʯのపఈͨͩ͜͠ΘΓ͕

ͨΒͨ͠ਓࡐのྗൃش

、業なしʯにこͩΘり本ࣾ長は、ʮࠓ　

ৗࣝにとΒΘΕͣϫーΫγΣΞϦンά

ϫーΫŋϥΠϑŋόϥンεなͲのݴ༿当ॳ

は知ΒͣにޡࡨߦࢼでऔりΜできた݁Ռ

と͍うのが࣮ײであるとして͍る。ࡏݱ

は、4月の新ࣄ所౩のでεペーεが

でき、ࣄچ所౩にڙࢠ連Εで出ۈして

が出དྷる所をઃけるϓϥンをਐΊて͍ࣄ

る。当ࣾのޭのϙΠンτは、ࠓ本ࣾ長が

ち、ಇき࣋を࢟き߹うʑのै業һとݸ

ํの͑ݟるԽとެ正ެฏなਓࣄධՁํ๏、

ͦΕをөしたಇきํとॲ۰をʮ業な

しʯと͍うతのたΊط֓೦にとΒΘΕ

ͣ߹ཧతに本ؾでऔりΈ続けたことにあ

ると͍͑よう。

会ࣾΫϥϑτʜϫʔΫŋϥΠϑŋόࣜג（ 3）

ϥϯεʹΑΔࠩҟԽ͞ΕͨՁ出

　Π．企業֓ཁ

　当ࣾは、大ࢢࡕѨഒ野区で൘、σΟε

ϓϨΠ、αΠンなͲの企ը・ઃ計・࡞・

て͍る。88にਫాࣾ長がͬߦをࢪ

業、�3に๏ਓԽした。資本金1,000ສԁ、

৬һ数は10ਓ、201�4月期では1

ԯ2,000ສԁである（ਤද16͔Βਤද18）。

当ࣾは、൘αΠンの企ը͔Βઃ計・

る֤छೝՄਃおよͼこΕΒにࢪ、࡞

、ҡ࣋ཧまでϫンετοϓでτーλϧ

にରԠできるϊウϋウ・ٕज़ྗをڧΈとし

て͍る。
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　ಸྑཱࠃതؗςーϚύーΫ、ඒज़

ؗ、大ֶ、පӃ、ࢢのޫ؍ҊなͲのαΠ

ン、大खϏーϧϝーΧー本ࣾϏϧのϥοϐ

ンά、金༥ػ関の໊শม࣌ߋのଟళฮಉ࣌

αΠンվमなͲ、ެڞ・ຽؒの༷ʑな分野

でଟ͘の࣮をして͍る（ਤද1�͔Β

ਤද21）。

　ϢχόーαϧσβΠンなͲのར༻しす

͞؍ܠௐなͲ༷ʑなཁૉをྀߟしたσ

βΠンྗ、٬ސのਅのχーζを୳り出して

త֬に表ݱするྗ、қの͍ߴҊ݅に

తにઓしてੵしたϊウϋウ・ٕज़ۃੵ

ྗがある。また、࣮ࡍのઃஔ・ࢪは๏

うことが不Մܽでߦ則に則りద切にن・ྩ

ਤද16　ࣜג会ࣾΫϥϑτの֓ཁ

ࣾの֓ཁ

ࣾ　　໊
	表	ऀ
所	ࡏ	地
　　業
資	本	金
　　
৬һ数
業༰ࣄ

式ձࣾΫϥϑτג
表औక　ਫా	ྑ࢘（業ऀ）
大ࡕ大ࢢࡕѨഒ野区ࡕ南ொ�ô3ô10
1�88（ઃཱ1��3）
1,000ສԁ
1ԯ2,000ສԁ（201�4月期）
10ਓ（һ2ਓ、正ࣾһ8ਓ）
αΠン、൘、σΟεϓϨΠの企ը・ઃ
計・ࢪ・࡞

（උߟ）信金中ԝ金ݿ	地域・中小企業研究所࡞

（උߟ）信金中ԝ金ݿ	地域・中小企業研究所ࡱӨ

ਤද17　ਫాྑࣾ࢘

（උߟ）信金中ԝ金ݿ	地域・中小企業研究所ࡱӨ

ਤද18　ࣾの༷ࢠ

（උߟ）᷂Ϋϥϑτఏڙ

ਤද1�　େֶߏҊαΠϯ

（උߟ）᷂Ϋϥϑτఏڙ

ਤද20　ࢢのޫ؍Ҋ
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あるが、ଟ༷なҊ݅のෳࡶなڐՄਃに

ରԠする๛な知ࣝ・ϊウϋウを༗して͍

る。こうした当ࣾの知త資࢈には、ಉ業大

ख企業Ұஔ͍て͍る。ͦして、ߴ࣭

のࣄの࣮ݱのたΊにϫーΫ・ϥΠϑ・ό

ϥンεのऔΈにྗして͍る。

　ϩ ．ੈքҰの൘ͮ͘ΓʹෆՄܽͳಇ͖ํ

վֵ

　当ࣾのϫーΫ・ϥΠϑ・όϥンεのऔ

Έの۩ମతなޮՌをΈてΈよう。まͣ、

月ؒฏؒ࣌ۉ֎࿑ಇؒ࣌では、14に1

ਓ当たり2013ؒ࣌分ͩͬたのが、1�

では�4ؒ࣌�分と�1ˋ減͞Εた。ま

た、次༗ٳڅՋऔಘ率では、14の

�0.2ˋ͔Β1�に83.3ˋ、͞Βに1�

には�3.�ˋと14比33.4ˋϙΠンτ

のΞοϓとなͬた。࣮はਫాࣾ長には、こ

うしたऔΈをಠཱ͔࣌Β࣮ݱした͍との

൘と͍うϞϊの企ը・。があͬた͍ࢥ

なͲに͔͔ࢪ・ज़はちΖΜ、ઃஔٕ࡞

る๏ن則なͲίンϓϥΠΞンεରԠ

含ΊたτーλϧでのΫϥΠΞンτの期を

͑る加Ձのఏڙをৗにࢦし、ͦの

たΊの࢟をʰ知త資ܦ࢈Ӧ報ࠂॻʱ（3）

に表して͍る。ʮΫϥϑτはӕを͔ͭな͍、

てまͬす͙Χοίྑ͘ੜき͍વとલをؽ

る。ʯと͍うܦӦཧ೦でੈքҰの൘ͮ͘

りをࢦすと͍う記ड़である。ͭまり、

ઌのച上རӹではな͘、新し͍ൃと

でΫϦΤΠςΟϒにΫϥΠΞンτがੜ֔

ΕΒΕな͍൘を࡞り、ಉ࣌にै業һࣗ

ً͍てಇけ、ͦΕͧΕのਓੜでʮҰ

൪ʯをΈͭける。ͦのҙຯでੈքҰの൘

ͮ͘りをࢦすと͍うのである。൘の

る͔Βこͦ、ίンϓϥΠΞ͑ߟにࣄを大ࣄ

ンεの९कまでτーλϧでՁを͑ߟ、ͦ

のՁを出する࣭のࣄ͍ߴをै業һが

ੜきੜきとできるڥඋが͔ܽͤな͍、

と͍うことである（ਤද22）。

　࣮はこのʰ知త資ܦ࢈Ӧ報ࠂॻʱのॳ൛

は、ॱௐに業を৳し0�には

がաߴ࠷ڈの2ԯԁにୡした当ࣾが、ཌ

0�はച上ߴが΄΅減するࣄଶにݟ

ΘΕ、こΕをき͔ͬけにࣾ長は͍ڧձࣾ

となるにはԿをすき͔に͍ͭて͑ߟるた

Ίに10に࡞した。

ฑ、͔ͭてはΫϥΠΞンτのཁにࣄ　

Ԡ͑るたΊとしてؒ࣌ཧがϧーζにな

る、ある͍は、1ਓの୲当ऀがҊ݅のશて

を๊͑ࠐむなͲと͍ͬたඇޮ率なঢ়گにな

（）3	．h 知త資ܦ࢈Ӧ報ࠂॻʱは、ٕज़、ϊウϋウ、ਓࡐなͲ企業の重ཁな知త資࢈をೝࣝ・ධՁで໌֬Խし、ͦΕΒをޮՌతに
Έ߹Θͤて׆༻し、企業の加Ձ出のඪとͦのಓےをա͔ڈΒࡏݱ、কདྷにΘたり示す報ࠂॻである。Ձ出のϓ
ロηεをഎܠととに໌֬に示すことで、ೲಘੑ・信པੑをͬてઆ໌するのとなͬて͍る。

（උߟ）᷂Ϋϥϑτఏڙ

ਤද21　පӃݐのαΠϯ
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りす͍にあͬた。ま͞に、ϫーΫ・

ϥΠϑ・όϥンεのऔΕたੜੑ࢈の͍ߴಇ

きํが્͞Εたঢ়ଶである。ਫాࣾ長

は、ಠཱ࣌の࣭のࣄ͍ߴのたΊにͦうし

たことのな͍ձࣾにすると͍う͍ࢥの࣮ݱ

のたΊ、知త資ܦ࢈Ӧ報ࠂॻにϊウϋウ・

ٕज़をٻして࣭の͍ߴਓࡐをཆするこ

とと、ಇきす͘ै業һが݁Ռを出ͤる

でϫーΫ・ϥΠϑ・όϥンεをద正ݱの࣮ڥ

ԽするたΊのࡦをೖΕた。Ұݟ、ԕճりの

ようͩが、こΕを௨͡てのੜੑ࢈上こͦ

が本当に͍ڧ企業ମ࣭に不Մܽと͑ߟた。

　۩ମతなࡦとして、ब業ن則のࡦఆ、

次༗ٳڅՋはؒ࣌単位のऔಘがՄ能な੍

を࠾༻、༗ٳڅՋཧ表をはり出しऔಘঢ়

Ջ༩औಘঢ়ٳڅるԽʯ、༗͑ݟをʮگ

ਓにϝーϧで௨知しऔಘଅݸを2ճ֤گ

ਐとޮ࣌ফ໓ࢭをਤる、なͲをಋೖし

た。ࣾ長ࣗΒϝοηージをൃし、༗ٳڅ

Ջऔಘのप知ঢ়گѲ、औಘしす͍

֎ؒ࣌。తに関༩したۃりなͲにੵͮ͘ڥ

࿑ಇでは、分単位での業څࢧ1࣌�

には֎部͔Βのిがཹक൪ిに切り

ସΘりै業һに業ऴྃをଅす。また、

報をΤΫηϧԽしݸʑਓのۈؒ࣌のѲ

と数ཧのたΊΫϥウドのπーϧをಋೖ

し、18͔Β࣮をຖ月֤ਓがਃࠂし

上長がධՁしたのをʮ͑ݟるԽʯするこ

とを։࢝した。ޙࠓはͦΕがਓࣄධՁのϥ

ンΫけを௨͡てڅ༩にө͞Εるように

する。ཁするに、ޮ率తにՌを出すこと

がධՁのΞοϓϫーΫ・ϥΠϑ・όϥン

త資ܦ࢈Ӧใࠂॻのॏཁ業ධՁࢦඪ

˙ίϛϡχέʔγϣϯの
ຖのίϛϡχέʔγϣϯΛΑΓྑ͘͢ΔͨΊ、͓ の༧͍ޓ
ఆࣄ༰ΛΓ͓͍ޓʹॿ͚合͑ͳ͍͔͑ߟΔͨΊ、
ຖே̑ؒのγϣʔτϛʔςΟϯάΛ࣮͍ͯ͠ࢪ·͢ɻ
目ඪ̠ ̥̞ ճΓͪ࣋会の࢘˙ શै業員̎ ճ�݄

ਓ໘ஊݸ˙
ࣾ員 ਓ̍̍ਓΛਂ͘ΔͨΊ、ϝϯόʔʹΓ͕͍ເΛ
༩͑ΔͨΊ、ܦӦ者の͍Λ͑ΔͨΊ、ఆظతʹݸ別
໘ஊΛͯͬߦ ͍·͢ ɻ
目ඪ̠ ̥̞ ˙̎ճ��̍ ਓ

˙͔ࣾΒのϝοηʔδίϝϯτ
ίϛϡχέʔγϣϯのͨΊڅ料໌ࡉʹಉ෧ͯ͠ ͍·͢ɻ
目ඪ̠ ̥̞ ˙ఏࣔ 12ճ��̍ ਓ

˙ؒୡ目ඪ
ࣾ、Ӧ者ܦ 員͕Ͱ͖Δͮڥ Γ͘ʹྗ͠·͢ɻ͠
͔͠、ͦ Ε͚ͩͰΈͳ͞Μ͕͢ΔΘ͚Ͱ͋Γ·ͤΜɻ
Έͳ͞Μ͕ࣗ、ࣗ Βͯ͑ߟಈ͚ΔΑ͏ʹͳͬͯཉ͍͠ͱ
ɻͦ͢·͍ͯͬࢥ のͨΊʹ۩ମతͳࣗのڧΈ、会ࣾʹ
Ͱ͖Δݙߩ ͱ͜Λ̍ ຕのγʔτʹͯ͠ ॻ͍ͯΒ͍、໘ஊの
ͱ͖ 用ͯ͠׆ʹ ͍·͢ ɻ
目ඪ̠ ̥̞ ຕ数࡞˙ ̍ຕ��̍ ਓ

˙職ҙࣝվળ計ը
等のઃఆのؒ࣌ମ੍のඋ、職ҙࣝվળ、࿑ಇࢪ࣮
վળ、͜ ΕΒʹ 関͢ΔાஔΛͯ͡ߨ ͓Γ、൘業քͰͳ͓
͟Γʹ Ε͍ͯ͞Δ職ڥのվળʹੵۃతʹऔΓΜͰ
͍·͢ ɻ
目ඪ̠ ̥̞ ˙職վળࡦの࣮ࢪ100̀ �計ը数ࡦࢪ࣮

˙ϫʔΫ・ϥΠϑ・όϥϯεのऔ
ͳ͕ͪ࣋ΛײのௐΛਤΓ、Γ͕͍ॆ࣮׆ͱੜࣄ
Βಇ͖、্ࣄのΛՌͨ͢ͱͱʹ、Ոఉ地域ੜ
ͳͲʹ͓͍ͯਓੜの֤ஈ֊ʹԠͯ͡ଟ༷ͳੜ͖ํ͕׆
બ・࣮ ɻಛʹঁੑσβ͢·͖͍ͯ͠ࢦͰ͖Δ͜ͱΛ目ݱ
Πφʔ͕҆৺ͯ͠ Ӭ͘ ಇ Δ͚ڥΛ࡞Δ ͱ͜Ͱ地域ࣾ会
ͳͲのݙߩՌ͍͖͍ͨͯͨ͠ͱ͍ͯͬࢥ·͢ɻ
目ඪ̠ ̥̞ ˙ηϛφʔษڧ会の։࠵ ̒ճ�̍ 

Ұମײの Δ͋৫෩
信པ関Λங͘ ৺ ٕ ϊϋΛڞ༗͢ΔͨΊʹ

˙Χοί͍͍ษڧ会
݄ʹ̍ճ、ͦ ΕͧΕ͕֎出先Ͱ͚ͨͭݟૉఢͳ、໘ന͍、
Χοί͍͍൘ΛࣸਅʹࡱΓ、ͦ ΕͧΕ͕Χοί͍͍ͱ
༗͢ΔɻڞͳσΟεΧογϣϯΛ͠ൃ׆、ͱΛൃදͨͬ͜͠ࢥ
目ඪ̠ ̥̞ ˙̍ճ�݄

˙業種別資料の࡞
業種別ʹඞཁͳαΠϯաڈの࣮ΛϐοΫΞοϓ͠ଓ
͚Δɻ
目ඪ̠ ̥̞ ˙̍業種�݄

˙ΞΠςϜ別資料の࡞
ΞΠςϜ別ʹաڈの࣮ΛϐοΫΞοϓ͠ଓ͚Δɻ
目ඪ̠ ̥̞ ˙ Ξ̍ΠςϜ�݄

˙࡞࡞業ϚχϡΞϧの࡞
֤種࡞࡞業・֤種۩・出ྗ機のऔѻઆ໌・Ճ๏Λ
୭ʹͰΘ͔Γ͘͢ݸਓΛڞ༗ʹ、҉Λࣜܗ
ʹ、෦࠷దΛશମ࠷దʹ͢Δɻ
目ඪ̠ ̥̞ ຕ数࡞˙ ̍ຕ�݄

ମ ޭ͢ΔͨΊʹ

˙ΫϥϑτΦϦδφϧαΠϯの։ൃ
؆୯ૢ࡞Ͱ͍͍͢ߴ࣭Ͱ҆શͰ、ͦ の্ؾの͖͍
ͨΛ։ൃ͢Δɻ
目ඪ̠ ̥̞ ˙ Ξ̍ΠςϜ�̏ ͔݄

（）̠̥̞（ e̠Z ̥ eSGPSNaODe ̞ OEJDaUPS）：業目ඪのୡΛ
ධՁ͢ΔͨΊのఆྔతࢦඪ

త資ܦ࢈Ӧใࠂॻ͜Ε͔Βのࣄ業ల։

ϊϋのڞ༗ͰϝʔΧʔͱ͍ͯͯ͘͠͠

Ϋϥϑτʹ ͱͬ ͯ྆ྠͱͳΔの （͍৺）ͱϊϋ（ٕ）Ͱ
Δ͋ͱߟ ·͑͢ ɻ

͜の྆ྠ͕ͦΖΘͳ͚Ε͓تʹ٬༷ΜͰ͍͚ͨͩΔαΠϯ࡞Ε·ͤΜɻ

目ඪのୡʹྗΛ੯ ·͠ͳ͍ࣾ員Λҭ Δͯͨ Ίʹ
ब業نଇのࡦఆ・職ڥվળ計ըの推ਐ・ϫʔΫ・ϥΠϑ・όϥϯεの
ఆணΛ目ͯ͠ࢦ औΓΜͰ͍·͢ ɻ

༗ΛਤΓڞ・のϊϋのཧڈա、ࡏݱ
൘ͱ͍͑Ϋϥϑτͱपͯ͠Β͑ΔΑ͏ͳϝʔΧʔͱͯ͠、ޙࠓ
Ϋϥϑτϒϥϯυの։ൃΛΊ͟͠·͢ɻ

ޭཁҼ（ମ）
։ൃ業のڧԽ
աڈのϊϋΛཧ͠σʔλϕʔεԽ͠ڞ༗͢Δɻ
٬ఏҊͰ͖Δ・ύοέʔδΛ企ը։ൃ͢Δɻސ

Ӧ業ྗのڧԽ
Ӧ業෦ͱσβΠϯ෦͕ҰମͱͳΓ、業種別Ӧ業用資料の࡞、৫ͱͯ͠のӦ業ྗڧԽͱ
Ӧ業ϚϯڭҭϗʔϜϖʔδのॆ࣮Λ͔Δ͜ͱɻ
৽نൢച先のӦ業

ྗ࡞のڧԽ
Խの推ਐ�࡞ϚχϡΞϧ・ࣔࢦ࡞ॻの࡞
ϓϥϯˠ࡞ਤˠ࡞σʔλˠࡐ料खˠՃˠషࠐˠཱͯɣ ࠐΈˠࠝแ出ՙ·Ͱ
のޮ・εϐʔυΞοϓ
ઃඋのॆࡖ の୨Է͠ࡐ庫資ࡏ・業所のޮΞοϓ࡞・状ઃඋのՔಇΞοϓݱ࣮：
࡞Ճ機のಋೖ：৽ܕΠϯΫδΣοτϓϦϯλʔ・ϨʔβʔՃ機

（උߟ）᷂Ϋϥϑτʰ知త資ܦ࢈Ӧ報ࠂॻʱ7ersiPOɿ1.0.0より信金中ԝ金ݿ	地域・中小企業研究所࡞

ਤද22 　h త資ܦ࢈Ӧใࠂॻʱのʮ͜Ε͔Βのࣄ業ల։ʯͱʮॏཁ業ධՁࢦඪʯʹΈΔಇ͖
ํվֵʹ関࿈͢Δهड़
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εのద正ԽにͭながるΈである。この

たΊ、ै業һは計ըత・ޮ率తな業ߦ

をৗに͑ߟることになる。ܦӦ・ཧと͍

う؍点͔Β、数ཧなͲで༰とޮ率

ੑを͑ߟた業計ըとなͬて͍る͔、業

のׂৼりがద切͔なͲの࣮ଶѲでແཧの

な͍ޮՌతな業ߦとする。

　Ұൠతには、ແཧなडで長ؒ࣌࿑ಇ

ٳฦ上͍とΘͣରԠすると͍ͬたこ

とが少な͘な͍業քである。こΕにରし

て、当ࣾではϫンετοϓで࣭が͘ߴଞࣾ

とࠩҟԽ͞ΕたࣄのՁが、Ձ֨ڝ૪に

༩してدஙにߏまΕに͍͘ϒϥンドࠐきר

͍る。当ࣾにとͬてϫーΫŋϥΠϑŋόϥン

εは、このࠩҟԽ͞ΕたՁ出のݯઘで

ある。

ݱの中では、ಇきํվֵの࣮࣮ݱし͍ݫ　

はࠔにࢥΘΕがちͩが、業༰ͦの

ਐをѲし৫త・計ըతな業ߦの

ཧをద切にߦうこと、また、ܦӦऀは

ちΖΜͩが、ݸʑのै業һがࣗΒの߹ཧత

なಇきํがࣄとݸਓとしてのੜ׆のཱ྆

になることをཧղしҙࣝを࣋てるようྀ

することで、ϫーΫ・ϥΠϑ・όϥンεと

ੜੑ࢈上に資するվֵ༨地があることを

示して͍る。

　ϋ ． ϒϥϯυྗڧԽʹ͚ͯಇ͖͍͢

ҭʹ͞Βʹ推ਐࡐඋͱਓڥ

Έのϒは、こΕまでಋೖしたޙࠓ　

ϥογϡ・Ξοϓと、ࠓ͔Β։࢝した

ಓԽすيධՁのөをࣄのਓ੍ࠂਃݾࣗ

るなͲ、ै業һがよりりߕ൹とू中ྗを

とόϥンεをऔりす͍׆ਓのੜݸ、Ίߴ

උを͞ΒにਐΊる。また、ͦのたΊڥ

にಉ࣌にඞཁな、ଟ༷で๛͔なൃྗ、՝

ղܾ能ྗのあるਓࡐҭにऔりΈ、

のඋの૬ڥਓの能ྗΞοϓとಇ͘ݸ֤

ޮՌがੜΈ出すʮΫϥϑτʯϒϥンドを

ٻする。

ΔϫʔΫ・ϥΠݟʹ中小企業ྫࣄ． 3
ϑ・όϥϯεͱܦӦྗڧԽୡの
ώϯτ　　　

（1 ）ಇ͖ํվֵʹ先͢ߦΔ中小企業ྫࣄʹ

ΒΕΔޭのϙΠϯτݟ

　上記の3ࣄ例にݟΒΕたಇきํվֵのऔ

Έで、ϫーΫ・ϥΠϑ・όϥンεとܦӦྗ

のڧԽのํで࣮ޮੑを֬อするたΊにج本

తに重ࢹして͍ると͑ߟΒΕるのは、以下の

ような点ではな͍ͩΖう͔。

　ᶃ	ܦӦ者のऔ目త・ཧ༝͕લ͖Ͱ໌֬

　ಇきํのվֵにੵۃతにऔりむഎܠに

は、ੜੑ࢈上によるܦӦの࣋続ൃలྗの

の֬อ能ྗをޮ率తにࡐԽのたΊにਓڧ

Ӧऀܦඋが不Մܽと͍うڥできるشൃ

のೝࣝがある。ଞࣾとࠩҟԽ͞Εたϒϥン

ドྗをߏஙし、ܦӦを࣋続ൃలͤ͞るたΊ

の原ಈྗがਓࡐで、ͦのޮՌతな׆༂のた

Ίのπーϧがಇきす͍ڥのඋであ

る。こうしたత・ཧ༝が໌֬なܦӦτο

ϓのओମత・ੵۃతなऔΈは、Ռを上

͛るたΊに不Մܽなཁૉである。
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　ᶄ	ै 業員͕ݒ೦ͳ੍͘Λར用Ͱ͖ΔͨΊ

のྀ

　ै業һがϥΠϑεςージなͲͦΕͧΕの

࣮、にԠ͡てಇきす੍͍のಋೖはࣄ

のԡߦはτοϓダウンであるが、Ұํ௨ߦ

しけではな͘ݱのঢ়گをצҊしར༻し

す͍のとして͞Ε、ಋೖしたが

ΘΕな͍と͍ͬたことのな͍ようにྀし

て͍る。例͑、͑ݟるԽ͞ΕたධՁج

४、能ྗՌなͲݙߩにԠ͡たެ正ެ

ฏなਓࣄධՁ・ॲ۰੍のߏங、業ߦ

にお͍てϫーΫγΣΞϦンάによる૬ޓα

ϙーτ負ՙྔのίンτローϧをして৫

としてࢧোのな͍ようなӡӦ、なͲがߦΘ

Εて͍た。このたΊ、ै業һは、業の

োपғに負୲・を͔けることのࢧ

ؾධՁॲ۰でのσϝϦοτをࣄ೦、ਓݒ

にすることな੍͘をར༻してϫーΫ・ϥ

Πϑ・όϥンεをୡすることができる。

　ᶅ 業のաͳଐਓԽΛഇ͠ޮՌతʹ৫

ͰՌΛ্͛Δମ੍

　ᶄのαϙーτମ੍がԁにߦΘΕるたΊ

の下地として、ै業һの୲当業の計ը

ਐঢ়گ、͞Βに、ࢲతなࣄ含ΊてѲ

しす͍Έίϛϡχέーγϣンがਤ

Εる෩௨しのよ͍ঢ়گをͬ࡞て͍る。すな

Θち、ಛఆのਓの業のू中Խ業の

ғ͍ࠐΈと͍ͬたଐਓੑがڧす͗る業の

ありํをݟし、ݸਓの能ྗはੜ͔しͭͭ

ޮ率తで負ՙのภࡏをճආした৫తର

Ԡにして͍る。ै業һͦΕͧΕに༧͞Ε

るϥΠϑΠϕンτにඋ͑たϦεΫରԠ、

ΈなͲಥൃతٳなٸでのޢհؾのපڙࢠ

なࣄなͲで࠷ݶのରԠはਤΕるよう

に業の報ڞ༗ଟछྨの業にରԠで

きるਓࡐのҭ、業ྔのίンτローϧな

ͲがߦΘΕて͍る。

　ᶆ ै 業員ʹͱͬͯのऔ目త・ཧ༝Λཧղ

͠શࣾతͳऔΈͱ͢Δ

　ಇきํվֵのऔΈが形֚Խすることを

ආけՌを出すたΊに、ै業һがಇきํվ

ֵをࣗ分のࣄとしてとΒ͑ΒΕるようにし

て͍る。ͭまり、ܦӦαΠドͩけでな͘ै

業һ含Ίた৫શମのऔΈとすること

が൱を分けるとのೝࣝがあり、ै業һに

おけるత༰に͍ͭてのཧղがਐΈ、

業のऔりΈํのݟしಇきす͞

のたΊにಋೖ͞Εた੍ར༻のݒ೦・

Ӧऀは報ൃ信ࣾܦ、をഉআす͘ײ߅

ίϛϡχέーγϣンにੵۃతである。

　ᶇ ै 業員のࣗతͰײの͋Δ業ͱϓ

ϥΠϕʔτのλΠϜϚωδϝϯτ

　ै業һはϫーΫ・ϥΠϑ・όϥンεがద

正Խ͞ΕるҰํで、ޮ率తに能ྗをൃشす

るಇきํがٻΊΒΕる。ͭまり、ै業һ

ࣗΒの業ߦに͍ͭて計ըੑޮ率ੑを

てࣗతにίンτローͬ࣋をײ、͑ߟ

ϧすることでϫーΫ・ϥΠϑ・όϥンεを

することが重ཁである。このたΊ、࿑ݱ࣮

ಇؒ࣌を長͘するよりؒ࣌にू中して

ޮ率తにՌを出すํがධՁは͘ߴなり、
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ॲ۰にө͞ΕるようなΈがऔりೖ

ΕΒΕて͍る。このように੍໘で༠ಋし

ͭͭ、ࣗしたແବとແཧのな͍ಇきํを

ଅして͍るのである。ಇきํվֵは、ܦӦ

ऀͩけでな͘ै業һଆࣗΒのద切なλΠ

ムϚωジϝンτによるϫーΫ・ϥΠϑ・ό

ϥンεに͍ͭて͑ߟ、૬ྗڠޓでୡして

͍͘きのと͍うことである。

　ᶈ ࣮ のͨΊの੍等のద合ੑվળ্ੑޮ

のܧଓతͳྗ

　ᶄのように੍はݸʑの企業の࣮ଶに߹

Θͤてར༻しす͍のであることがඞཁ

となる。ͦのたΊに、ࣄ例企業ではݱの

࣮ଶ・՝をѲしରԠを͑ߟて੍はಋ

ೖ͞Εるが、݁ՌをධՁしվળして͍͘こ

とで࣮ޮੑをߴΊる૬Ԡのؒ࣌を͔けた

ྗが続けΒΕ、ࡏݱのような形として͍

る。中小企業のޙࠓのಇきํվֵのରԠ

で、ଞࣾのࣄ例をݟてͦΕをਅࣅた੍

をಋೖすると͍ͬたことがଟ͘なるとࢥΘ

Εるが、たと͑ಉ業छであͬて企業に

よͬてࣄはҟなる。したがͬて、࣮ࡍに

ӡ༻しͭͭ՝をચ͍出してࣗࣾのݱで

るようにΧελϚΠζすることが重ཁ͑

である。

（2 ）ಇ͖ํվֵ͕ͨΒࠩ͢ҟԽ͞Εͨ企

業のՁ出ྗ

　このようにݟて͘ると、ࣄ例企業でΈΒΕ

るのはಇきํվֵではあるが、࣮は企業がࣄ

業のܧ続ൃలのたΊにඞཁなܦӦߦಈͦの

のと͍うํ͍ݴができるのではな͍ͩΖう

͔。ਓߏޱに͔͔るڥ༺ޏ報Խ・

αーϏεԽによるधཁ・ఏํڙ๏なͲのม

Խ、部ௐୡのάローόϧԽͦのଞ༷ʑなࣄ

業ڥのมԽがىきて͍る。し͔ͦのε

ϐードはૣ͘߹͍大き͍。ڥが大き͘

ม༰する中で、ཧ೦・తにԊͬてܦӦを࣋

続ൃలͤ͞るたΊに、ま࣮ͣଶをద切にѲ

して՝をݟ出し、٬͔ސΒબ͞Εるࠩҟ

Խ͞ΕたՁ出のたΊのޮՌత・ޮ率తな

ରԠに͍ͭて۩ମࡦを͑ߟて࣮ߦする。ͦし

て、݁ՌをධՁしてώτ・Ϟϊ・Χω・報

と͍うܦӦ資ݯのํ͍と分を͞Βなるద

正Խにけてվળして͍͘と͍うج本తなߦ

ಈに΄͔なΒな͍͔Βである。

　ͦのࡍに、ࣄ例企業ではʮਓʯと͍うࣗΒ

அしてಈき、新たなՁをして͍͑ߟ

けるଞにはな͍ಛ長をͬ࣋たܦӦ資ݯがޮՌ

తにՌをੜΈ出すたΊに能ྗをൃشしす

ೝࣝし͘ڧをඋすることの重ཁੑをڥ͍

て͍た。ͦして、こΕまでのりํにͤࣥݻ

ͣ、未དྷࢤで企業ଆとै業һํに߹ཧత

でՁにͭながるಇきํにม͑るྗを重Ͷ

た。ࡏݱの٬ސλーήοτと・αーϏ

εの༰がద切であるの͔、ੜํ࢈๏ൢച

ํ๏含ΊてムϦ・ムダ・ムϥはな͍の͔、

てਓతな能ྗઃ͑ߟ続ൃలੑをܧ業のࣄ

උ・資金໘ʑのܦӦ資ݯのௐୡ・分はͲ

う͔なͲ、՝をந出しͭͭద切にରԠして

͍る。ઌೖ؍にとΒΘΕͣ、ແବなࣄඇ

ޮ率なりํをվΊ、ͦΕͧΕのਓの能ྗを

ͲうΈ߹Θͤるの͔、また、業の࣭とྔ
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ྀߟして͍る。ඞཁにԠ͡て*$5の׆༻

ςϨϫーΫ、ϫーΫγΣΞϦンάなͲಋೖ

し、ै業һのஔ能ྗをൃشしす͍ڥ

උをਐΊて͍る。

でϑϧࣄ例企業では、たと༷͑ʑなࣄ　

にはಇけな͍が能ྗのある未Քಇなਓࡐが࣮

はଟ͘ଘࡏして͍ることにؾき、൴Βのࣄ

をྀߟしてϫーΫγΣΞϦンάをޮՌతに

なͲにおޢԽでհྸߴ、ޙࠓ。して͍る༺׆

͍てஉঁをΘͣै業һがますますこΕまで

とಉ༷にはಇきͮΒ͘なることがଟ͘なると

͍ΘΕて͍る。し͔し、ࣄ例では、ରԠの

重なઓྗをࣦうことを͗ͭوし͍ͩでํ

ͭՁ出できる༨地はまͩे分にあること

が示͞Εて͍る。࠾༻໘にお͍て、中్、

新ଔをΘͣ企業としてԿをࢦしͲのよう

なϫーΫ・ϥΠϑ・όϥンεをऔり、能ྗを

ੜ͔したಇきํができるの͔を۩ମతに示す

ことがҙཉ能ྗのあるਓ֫ࡐಘで大きなྗ

をൃشして͍ることΘ͔る。

　こΕまではৗࣝと͞Εてきたಇきํのߟ

͑ํを、ࣄ例企業ではॊೈに͑ߟてݟし、

ద切なཧによる࣮ଶѲのجに、たと͑

ςϨϫーΫでありϫーΫγΣΞϦンά、ま

た、ಉҰ࿑ಇಉҰ金、ࣗ༝出੍ۈのような

ํ๏をಋೖしてਓ֬ࡐอ・ಇ͘νϟンεの֦

大、能ྗをൃشしࣄの࣭の上新たなϏ

ジωενϟンεの出なͲにͭな͛てࠩҟԽ

͞ΕたϒϥンドՁをߏஙして͍る。ϒϥン

ドԽを示すのして3ࣾにڞ௨してݟΒΕた

のは、ݫし͍Ϗジωεڥ下で中小企業がؕ

りがちなՁ֨ڝ૪ඇ正ࣾһԽなͲ金࿑

ಇ׆༻によるίετ減のような期のऩӹ

֬อにるのではな͘、中長期తなࢹ点でఏ

ࣄ、٬にධՁ͞Εސで͞ߴするՁの࣭のڙ

業ܧ続ੑが上して͍ると͍う点である。

　ʮਓʯはࣗΒ͑ߟ、༷ʑなܦӦ資ݯを׆༻

して新たなՁをできるϞϊ・Χω・

報なͲଞのܦӦ資ݯにはな͍大きな༏Εたಛ

をͬ࣋て͍る。とこΖが、όϒϧ่յ以

降、長きにΘたりߏతなมԽによりݫし͍

ऩӹڥが続͍たことはあるにͤよ、ਓをί

ετと͍うଆ໘͔ΒのΈとΒ͑す͗てきたこ

とは൱Ίな͍のではな͍͔。طにਓは͍͘Β

でऔΕると͍う࣌はऴΘͬて͍る。ٻΊ

ΒΕるՁͦのఏڙのํ大き͘มΘͬ

て͍る。ਓは新し͍ՁをੜΈ出すو重なݯ

ઘであると͍う、ྗ׆ある企業によ͘ΈΒΕ

るൃが重ཁであり、ͦΕがมԽରԠྗを

たΒしࣄ業ܧ続をՄ能にする。

　ਓと͍うو重なܦӦ資ݯを、単७࡞業の୲

͍खのϨϕϧとするの͔、ある͍はࣄ例企業

のようにࠩҟԽ͞ΕたՁ出のたΊ重ཁな

ཁૉとしてޮՌతに能ྗがൃشできるڥ

උを࣮ݱし、企業として͞Βなる長を

ಈに͔ߦのࡍと࣮ํ͑ߟӦऀのܦすの͔はࢦ

͔ͬて͍る。ಇきํվֵを中小企業のଟ͘が

ओମత・ੵۃతにとΒ͑、ࣗΒのܦӦをվֵ

ֵ新するたΊのき͔ͬけ・πーϧとしてੜ͔

して中長期తな長の۩ମతなऔΈにͭ

な͛て͍͘ことを期した͍。

͓ΘΓʹ　　

　ಇきํվֵはै業һのたΊののではある
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が、ಉ࣌に企業ଆにとͬてੜੑ࢈上によ

る長ઓུのたΊのਓࡐのޮՌత׆༻ととΒ

͑るきのである。は、2020ま

でをあΒΏるࡦを૯ಈһするੜֵ໋ੑ࢈の

ू中資期ؒとし、企業ن業छをΘͣ

ੜੑ࢈を上ͤ͞、࢈業の࣋続తൃలをਤる

ことを大きなςーϚに加ՁをߴΊること

にྗして͍る。このಇきํվֵはै業һの

ϫーΫ・ϥΠϑ・όϥンεをୡしͭͭੜ࢈

ੑの͍ߴಇきํを௨͡て企業の長をࢦす

ので、こうしたྲྀΕのҰ؏と͍͑る。ま

た、ਓޱ減少なͲߏ͔ΒすΕආけて

௨Εな͍重ཁ՝である。したがͬて、す

ての企業のޙࠓの長ྗにるऔΈであ

り、小نࣄ業ऀにはあまり関はな͍、๏

੍をकͬて͍Εे分と͍うようなので

はな͍。ͦして、ܦӦऀࣗのとΒ͑ํの

ͩけでな͘、ै業һଆにこΕまでの企業

จԽ・Ձ؍をม͑ることに不҆ײ߅

ある。ࣄ例にあるように、ࣗࣾに૬Ԡし੍͍

とͦのӡ༻を࡞り上͛て͍͘たΊには、ࢼ

。ίϛϡχέーγϣンがඞཁであるޡࡨߦ

ͦのମ੍උ中にはҰ࣌తにϚΠφεのӨڹ

が出ることある͔しΕな͍し、૬Ԡの期

ؒඞཁとなΖう。したがͬて、ܦӦऀࣗ

含ΊてϒϨることのな͍よう、また、ै業

һがओମతにऔりΊるように、తվֵ

खॱ、ࢦす࢟なͲに͍ͭてೲಘੑ・ײڞの

ಘΒΕるετーϦーで໌֬にಓےを示すこ

と、ͦして、ݱでར༻しす੍͍

Έを͑ߟるඞཁがある。
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（キーワード）　�णا業、ฮا業、ܧଓྗ、ϦεΫϚωδϝント、ࣄ業ঝܧ、� �
フΝϛϦーϏδωε

（点　ࢹ）

　ۙ、100の長きにΘたͬてܦӦをܧ続して͍るような長ण企業のlܧ続ྗzをݟすಈき

がҰஈとがͬて͍る。すなΘち、Θがࠃは長ण企業の数にお͍てੈքҰをތると͍うʮ長ण

企業大ࠃʯと͍うきঢ়گにあるな͔で、ͦΕΒのܦӦが示ࠦするのはԿなの͔と͍う

ҙࣝが֤ํ໘にまりͭͭある。

　ͦこで本ߘでは、数ある長ण企業のな͔でダンτπに長͍ྺ࢙をͭ࣋lઍ企業z๚औ

。してΈたߟにあるのに͍ͭてװ続ྗのࠜܧし、ͦのࢪを࣮ࡐ

（ཁ　ࢫ）
	長ण企業は、Կेある͍はԿඦにΘたͬて長期ଘ続してきたաఔで、͞ま͟まなlܧ

続のػةzをりӽ͑てきたことは͍うまでな͍。۩ମతには、ܶతなࣄ業ڥのมԽ

のత֬なରԠ、ԿにΘたるࣄ業ঝܧ、大ࡂઓ૪なͲによるյ໓తなダϝージ͔Β

の෮ݩ（෮ڵ）、৫ମとしての݈શな統࣏（Ψόφンε）のҡ࣋、なͲがあ͛ΒΕる。
	Θがࠃは長ण企業の数でダンτπのੈք第1位と、ʮ長ण企業大ࠃʯと͍͑るঢ়گにあり、

ͦのܧ続ྗのݯઘはԿなの͔と͍う部分にお͍て、ϦεΫϚωジϝンτの؍点含Ίて֤

ํ໘͔ΒのをूΊて͍る。
	本ߘでհしたઍ企業のܧ続ྗのݯઘは、ڥมԽのରԠྗなͲ֤ࣾ͞ま͟までは

あͬたが、͍ͣΕࠓの中小企業ܦӦに示ࠦする部分は大き͍と͑ߟΒΕた。
	ۙ ではʮ長ण企業のଟ͘はlϑΝϛϦーϏジωεzがΊて͍るʯと͍うௐがఆઆとな

りͭͭある。長ण企業のܧ続ྗにରする͞Βなるղ໌にけて、lϑΝϛϦーϏジωεzの

。Խして͍͘ことになるとΈΒΕるൃ׆ますますٞがޙࠓ続ྗに関してܧ

ௐ ࠪ

ઍۀاͷܧଓྗ
ʵͳͥͦΕ΄ͲظʹΘͨͬͯۀࣄΛܧଓ͢Δ͜ͱ͕Ͱ͖Δͷ͔ʵ

信金中央金庫 地域・中小企業研究所ओ研究員

ുྮ　࣮
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1 ．ۙ͋ΒͨΊͯ目͞ΕΔण企
業のܧଓྗ

　ۙ、100の長きにΘたͬてܦӦをܧ

続して͍るような長ण企業のlܧ続ྗzをݟ

すಈきがҰஈとがͬて͍る。

　長ण企業は、Կेある͍はԿඦにΘ

たͬて長期ଘ続してきたաఔで、͞ま͟まな

lܧ続のػةzをりӽ͑てきたことは͍うま

でな͍。例͑、長期にΘたͬてਐలする

業ࣄのมԽzに߹Θͤて、ͦの࣌తなlߏ

༰、ͦの࣌に૬Ԡし͍のとมԽର

Ԡを܁りฦしながΒࠓまでͬࢸて͍ると͍

う点は、ま͞に長ण企業のlܧ続ྗzを示す࠷

たるのと͍͑よう。また、ԿにΘたͬ

てࣄ業ঝܧを܁りฦしてきたと͍うݫવたる

続ྗzのͻとͭとしܧ、長ण企業のl࣮ࣄ

て、あΒたΊてすきԿ͔をඋ͑て͍る

と͑ߟΒΕる。

　この΄͔、大ࡂઓ૪なͲによるյ໓త

なダϝージ͔Βの෮ݩ （ྗϨジϦΤンε）、

৫ମとしての݈શな統࣏（Ψόφンε）のҡ

するཁૉߏ続ྗzをܧなͲ、長ण企業のl࣋

は͞ま͟まあるが、ͦΕͧΕがࠓの企業ܦ

Ӧऀ示ࠦするのであり、こΕΒがࠓあ

ΒたΊて͞Εて͍ると͍うྲྀΕがある。

　こうしたな͔で、ΘがࠃがੈքτοϓΫϥ

εのʮ長ण企業大ࠃʯであると͍う࣮ࣄには

大͍にすきのがあると͑ߟΒΕる。

長ण企業ϑΝϛϦーϏジωε研究の第Ұਓ

ऀとして知ΒΕる本ࡁܦ大ֶ大ֶӃಛڭ

तのޙ౻ढ़ࢯのௐによると、Θがࠃで

業200を͑るとΈΒΕる長ण企業は3,�3�

（ࣾ2011�月ௐࠪ࣌点）と、第2位のドΠπ

（1,8�0ࣾ）のഒ以上にٴͼ、Θがࠃがੈք

ダンτπのʮ長ण企業大ࠃʯであることがあ

ΒたΊて໌Β͔となͬて͍る（ਤද1）。こう

したlܧ続ྗzをඋ͑た長ण企業がੈքҰଟ͍

と͍う࣮ࣄは、Θがࣾࡁܦࠃձにとͬてはੈ

քにތるきことであるとಉ࣌に、ここ͔Β

まޙࠓ、ӦతにֶΜで͍͘ことの重ཁੑはܦ

すますߴまͬて͍͘ことになると͑ߟΒΕる。

　ৼりฦͬてΈΕ、Θがࠃでは2008�月

のϦーϚン・γϣοΫなͲをͻとͭのػܖと

して、期తなࡁܦมಈに࿔͞Εることな

͘長期తࢹ点͔ΒϒϨな͍ܦӦを࣮ફして͍

る長ण企業（˺ฮ企業）のଘࡏをあΒたΊ

てΫローζΞοϓするػձがٸ速にまͬて

͍た（1）。ͦのޙ、東本大ࡂ（20113月）

本の߽Ӎඃ（2018�月）なͲ企業

ࡂすようなࣗવ͔ڴΒ͔װ続をࠜܧӦのܦ

（）1	．当研究所にお͍て、信金中金月報20108月号ʮฮのܦӦが示ࠦするのはԿ͔ʯ、ಉ2011�月号ʮ͍まあΒたΊて
͞Εるฮ企業のlఈྗzʯなͲで、長ण企業（ฮ企業）のܦӦࣄ例なͲをりࠐΜͩௐࠪϨϙーτを࡞・ൃ信した
。Ңがあるܦ

ॱ位 ໊ࠃ 企業数
1
2
3
4
�
�
�
8
�
10

本
ドΠπ
ӳࠃ
ϑϥンε
ΦーετϦΞ
Φϥンダ
ΠλϦΞ
εΠε
ถࠃ
ロγΞ

3,�3�ࣾ
1,8�0ࣾ
4��ࣾ
3��ࣾ
302ࣾ
2��ࣾ
1�2ࣾ
1��ࣾ
1��ࣾ
14�ࣾ

ਤද1　業Ҏདྷ200Λ͑Δ企業数

（උߟ	）本ࡁܦ大ֶ大ֶӃಛڭतのޙ౻ढ़ࢯによる
2011�月࣌点のఆをとに信金中ԝ金ݿ	地域・
中小企業研究所࡞
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にݟΘΕたことなͲをडけ、長ण企業の

ཧ（ϦεΫϚωジϝンτ）のػة続ྗをܧ

速にٸすಈきここདྷてݟ点͔Β؍

がͬて͍る。͞Βに、ۙではʮࣄ業ঝܧʯ

のを、ରԠをޡΕ企業ܧ続のػةに

݁し͔Ͷな͍と͍うػةཧのとしてೝ

ࣝするಈきண࣮にまͬて͍る。

　こうしたことをഎܠに、͞ま͟まなϦεΫ

をりӽ͑ながΒࠓをܴ͑て͍る長ण企業

のܧ続ྗは、ޙࠓますます͞Εて͍͘こ

とになるのと͑ߟΒΕる。

2．ઍ企業のܦӦྫࣄ

　以下では、数ある長ण企業のな͔でダン

τπに長͍ྺ࢙をͭ࣋、業以དྷઍ以上が

աして͍るとΈΒΕる長ण企業（以下lઍܦ

企業zと͍う。）3ࣾのܦӦࣄ例をհした͍。

　͍͔にΘがࠃがʮ長ण企業大ࠃʯであると

͍͑Ͳ、ઍ以上લにࣄ業をӦΜで͍た

と͍うlࠟzが֬ೝできる企業（ʹlઍ企

業z）は、Θ͔ͣ20ࣾఔにա͗な͍と͍Θ

Εて͍る。なお、ੈքにをస͡てΈると、

Θがࠃ以֎でlઍ企業zのଘࡏが֬ೝできる

のはドΠπのञձࣾ（ྐྵ�4�業）な

Ͳ数ࣾにա͗ͣ、業ྺが長けΕ長͍΄Ͳ、

Θがࠃがʮ長ण企業大ࠃʯであると͍う࣮ࣄ

がුきூりになͬて͍͘と͍うߏਤがあるの

また࣮ࣄと͍͑る。

　Θがࠃにଘࡏすると͞Εて͍るlઍ企業z

のうち、信金中ԝ金ݿ	地域・中小企業研究

所が֤ํ໘の資料͔Β֬ೝできたlઍ企

業zは10ࣾఔにա͗な͍が（ਤද2）、本ߘ

企業໊
（所ࡏ地） 業 ֓　ཁ

᷂金߶
（大ࢢࡕఱԦࣉ区）

��8
（හୡఱߖ�）

ಙଠ͔ࢠΒট͔Εたඦࡁの宮大が࢛ఱԦࣉ（大ࢢࡕ）のཱݐにܞΘͬて
以དྷ、ࣾݐࣉஙをखがけてきた。長ण企業ੈքҰと͞Εて͍る。

（Ұࡒ）՚ಓձ
（区ژ中ࢢژ）

�8�
（༻໋ఱ2ߖ）

ʮ͍けなのࠜݯʯとして、ͦのৼڵとීٴにऔりΜで͍る。֯ಊとよ
Εる๏ࣉ本ಊ（ژࢢ）のݐてΒΕたが業と͞Εる。

᷃山ԹઘܚӢؗ
（山梨県ૣொ）

�0�
（Ӣ2ܚ）

ా信ݰಙՈ߁のӅし౬と͍ΘΕる山梨県の山Թઘで、ཱྀؗʮܚӢ
ؗʯをܦӦ。ੈքݹ࠷の॓として2011にΪωεϒοΫೝఆ。

まΜݹ᷂
（ฌݿ県๛岡ࢢ）

�1�
（ཆݩ）

ฌݿ県北部の崎Թઘでཱྀؗʮઍの౬	ݹまΜʯをܦӦ。։౬の記に
るʮჭᣡཏෑʯがͦのલと͞Εて͍る。

᷃ળޗ࿖
（ੴ県小দࢢ）

�18
（ཆ2）

ੴ県部の҄Թઘでཱྀؗʮ๏ࢣʯをܦӦ。ന山։山の・ହ大ࢣの໋
でݐてた౬࣏॓がͦのલ。ϑϥンε・ΤϊΩΞンڠձに加ໍ。

業᷂ࢴాݯ
（区ژ上ࢢژ）

��1
（ๅُ2）

ฏ҆ભととにژにҠస。ઓલまではࡏݱ地でਫҾきを。ࡏݱはਫ
Ҿきをͬた݁ೲなͲのॕّ༻のࢴをऔりѻう。

業᷂位ಊޒ
（ಸྑ県߳ࣳࢢ）

��4
（Ԇྐྵ13）

東大ࣉのᚯࣷಹ૾（大）のཱݐにܞΘͬたと͞ΕŊ 記にるᑓŊ 
ଟ数。ࡏݱは業としてのர部の・加をखがける。

᷂ా中ҏխဠ۩ళ
（区ژ下ࢢژ）

88�
（ਔݩ）

業以དྷ、΄΅Ұ؏してࣉӃけのژஃ・ژ۩（՚ᱸŊ 金഼Ŋ র໌ఱ֖
なͲの ňݫ۩ŉ）の ňඒの本ྲྀŉ をۃΊながΒൢചにैࣄ。

᷂中ଜࣾࣉ
（愛知県Ұ宮ࢢ）

��0
（ఱݩ）

ॳ当ओがࣾࣉӦのたΊにژより当地にট͔Ε、以དྷઍを͑るྺ࢙
を重Ͷる。ࡏݱは金߶のࢠձࣾとしてࣄ業ܧ続中。

Ұจ字ี
（北区ࢢژ）

1000
（長อ2）

ྐྵ��4に͞ݐΕたژ・ࠓ宮ਆࣾのલで、ͭきたてのを۲にし
てমき、きなคとനຯで上͛たʮあͿりʯをఏڙ。

᷂ホςϧ佐צ
（ઋࢢଠന区）

1000
（長อ2）

ઍલよりओにࡐ業をੜ業として͍たが、東北でਓのԟདྷが増͑てきた
�00΄Ͳલより॓ധ業（౬क）࣠をҠしԹઘཱྀؗ本֨ల։。

ਤද2　Θ͕ࠃͰઍの業ྺΛ༗͢ΔͱΈΒΕΔओͳण企業

（උߟ）֤छ資料ώΞϦンάௐࠪなͲをとに信金中ԝ金ݿ	地域・中小企業研究所࡞
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では、こΕΒのな͔͔Β、ஃ・۩ൢ

ചの᷂ా中ҏխဠ۩店（ژࢢ下ژ区）、ர

のޒҐಊ業᷂（ಸྑ県߳ࣳ

ݐࣉの企業zと͞Εて͍るࣾݹ࠷lੈք、（ࢢ

ங業の᷂金߶（大ࢢࡕఱԦࣉ区）の3ࣾの

έーεをऔり上͛た。͍ͣΕ長ण企業の

lܧ続ྗzと͍う໘でࠓの企業ܦӦに示ࠦす

る部分がଟ͘ߟࢀになΖう。

会ࣾా中ҏխဠ۩店ࣜג（1）

　᷂ా中ҏխဠ۩店（ژࢢ下ژ区、ै業һ

10໊）は、ਔ
ㆫ㇓


ㆪ

ؒ（88�ʙ88�）に

業したと͑ΒΕる、ࣉӃけのژஃ・ژ

۩（
㆗㇇ㆄ

ݫ
㆔㇓

۩（2））のൢച業ऀであ

る（ਤද3）。ࣨߖとΏ͔りのਂ͍ਔ
ㆫ㇓


ㆪ

ࣉ
㆘ （3）

ޚ区ژӈࢢژ）
ㆈ

ࣨ
㇀㇍

）の
㇂㇓


㆜ㆌ（4）よりतけΒ

Εたʮҏխʯの໊をकり͗ܧながΒ、ઍ以

上の長きにΘたり、શࠃのਅݴफのࣉӃけ

を中৺に΄΅Ұ؏してஃ・۩のൢച

をखがけてきた、Θがࢦ۶ࠃの長ण企業の1

ࣾである（ਤද4）。શ֤ࠃ地のࣉӃでは、

ʮా中ҏխʯ（ҏ賀・ഇൡஔ県ޙにมߋ）の໊

લを記した数ඦલのஃ・۩ரの

০なͲがଟ数͞ݟࢄΕ、ಉࣾの長͍ྺ࢙

をཪけるのとなͬて͍る。

　�0ళओとΘる表औకࣾ長のా

中խҰࢯ（��）は、࢈ࡁܦ業大ਉࢦఆの

統తܳʮژஃ・ژ۩ʯの業քஂମで

あるژ۩ڠಉ߹（ൢച業ऀ�0ࣾ、

ಉࣾの֓ཁ

ࣾ ໊
 表
所 ࡏ 地
 業
ै 業 ऀ 数
業 छ

式ձࣾా中ҏխဠ۩ళג
ా中	խҰ
区ژ下ࢢژژ
ਔؒ（88�͝Ζ）
10໊
۩のൢചژ・ஃژ

（）ࣸਅ（上）は金഼とా中խҰࣾ長
（උߟ）信金中ԝ金ݿ	地域・中小企業研究所ࡱӨ

ਤද3　ࣜג会ࣾా中ҏխဠ۩店の֓ཁ

（）2	．ݫ（しΐう͝Μ）とはޠ༺ڭでなͲのಙを০なͲで表すと͍うҙຯがあり、長͡て本ଚなͲが҆ஔ͞Εる所
に০るʑを૯শしてݫ۩とݺΜで͍る。

3．ਅݴफࣨޚの૯本山。ʮݹژのจԽࡒʯのͻとͭとしてϢωείのੈքจԽҨ࢈にొ͞Εて͍る。
4．๏ԦのॅむࣉӃを（Μͥき）とশし、ߴ࠷の֨ࣉを示すশ号と͞Εる。

ਤද4 　ಉࣾのਖ਼໘ݰ関ʹ͛ܝΒΕ͍ͯΔ
ʮݫʯのจࣈ

（උߟ）信金中ԝ金ݿ	地域・中小企業研究所ࡱӨ



32	 信金中金月報　2018.12

業ऀ130ࣾでߏ）のཧࣄ長Ίる

なͲ、地域における業քのϦーダーతなଘࡏ

である。

　ಉࣾのखがけるஃ・۩（ݫ۩）

は、ʮژဠ۩のඒの本ྲྀʯをݶۃまでٻし

たಠಛの෩֨ඒし͞をඋ͑て͍ることに࠷

大のಛがある（ਤද5）。

　ಉࣾのஃ・۩は、ࣉӃの本ಊなͲにೲ

Ίる大ܕのஃ・ਢ
㆗㇅


ㆿ

ஃ
ㆠ㇓（�）૾（本ଚ）

ある͍はᑓなͲの大きなの͔Β、ͦのप

ลにඋ͑る金഼౯なͲの小͞なのま

で、ۃΊてଟछଟ༷にΘたͬて͍る。Ұൠ

に、ஃ・۩の形ঢ়σβΠンはෳࡶなۂ

໘でߏ͞Εて͍るのがଟ͍が、ಉࣾでは

こΕΒに͍ͭてࢴのਤ໘のΈなΒͣίン

ϐϡーλάϥϑΟοΫ（$(）なͲۦし

てੵして͍る。ಉࣾでは、૯߹Χλロά

ʮݫʯ（ਤද6）にお͍て、ඒし͍Χϥーࣸ

ਅでこΕΒのϥΠンφοϓをհして͍る

が、ಉࣾではこΕをあ͑てΧλロάとは͍Θ

ͣl࠷新࡞ूzとݺΜでおり、ʮژဠ۩のඒ

の本ྲྀʯをۃΊるฮ企業なΒではのこͩΘ

りのようなのが͡ײΒΕる。

　ಉࣾのஃ・۩は、ࣉӃの本ಊなͲにҰ

式でೲΊΒΕることがଟ͍。ۙ࠷のओなೲೖ

࣮は、ಉࣾホームページでެ։͞Εて͍る

΄͔、લ出のʮݫʯの中で大きなΧϥー

ࣸਅととにհ͞Εて͍る。なお、ಉࣾै

業һがͦΕΒを࣮ࡍにࣉӃೲΊて͍͘にあ

たͬては、ͦΕͧΕのफࣉӃのഎܠにあ

るlޠzをಡΈղきながΒ、ͦΕͧΕのۭ

ؒに;͞Θし͍τーλϧతなόϥンεをlঊ

のٕzとの連ܞの下でੜΈ出すことで、ߴ࠷

࣭のݫ۩をೲΊて͍͘ように৺がけて

͍る。こうした統と֨式のあるಉࣾのژ

ஃ・ژ۩にରしては、ఏڙՁ֨໘をӽし

て٬ސの（ࣉӃの）満はۃΊて͍ߴの

がある。

　Ұํ、ಉࣾでけ負ͬたஃ・۩の

は、長のऔҾ関にあるژࢢのઐ৬

ਤද5　ಉࣾ店舗Ͱอ中のژஃ

（උߟ）信金中ԝ金ݿ	地域・中小企業研究所ࡱӨ

（）�	．ࣉڭӃで本ଚを҆ஔする所のことで、૾を҆ஔするたΊにҰஈ͘ߴઃけΒΕて͍る。

ਤද6　࠷৽࡞ूʮݫʯのදࢴ

（උߟ）ࠨ．1が表表ࢴ、ӈがཪ表ࢴ
2	．ಉࣾʮݫʯをとに信金中ԝ金ݿ	地域・中小
企業研究所࡞
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ਓによるlঊのٕzとの連ܞでੜΈ出͞Εて͍

る部分がଟ͍。ஃ・۩のは、͍͔ࡉ

、ࢣఔ͝とにͦΕͧΕのઐの৬ਓ（地

࣫ృࢣ、金ഩԡࢣ、ூࢣࠁ、ூ金ࢣ、ர

し、ઍを͑る長ࡏなͲ）がଘࢣ金、ࢣ

のな͔でͦΕΒの৬ਓたちによる分業࢙ྺ͍

ମ੍がจԽとしてཱ֬͞Εてきた。とりΘ

け、ژと͍う地ฑは、18�8のl東ژભ

zをܦたࠓにお͍て、֤फの૯本山

ಓ・՚ಓのՈݩがଟ͘ଘཱして͍ること

あり、ࡏݱであΒΏるٕज़分野でߴ࠷Ϩ

ϕϧの৬ਓが当地を地൫に׆༂し続けて͍

る。こうした৬ਓたちのଘࡏこͦがಉࣾのڧ

ྗなଘཱج൫になͬて͍る。

　なお、Ұ部の࠷ऴཱఔでは、০り

金۩のऔりけなͲでಉࣾै業һのlঊのٕz

が຺ʑとडけܧがΕて͍る໘ある。たと͑

、ෳࡶなಁ͔し༷のある০り金۩では、

༷に߹Θͤて࣫をۉҰに研͗上͛るのはࠔ

と͞Εてきたが、ͦΕをՄ能とするख๏を

ಉࣾにお͍てߟҊ、1��8にはこΕをʮ金

ଐബ൘を༻したࡉ؟加ʯと͍う໊

শで࣮༻新Ҋొして͍るঢ়گにある。

　ಉࣾのઍを͑るྺ࢙をडけ͙ܧl�1

ళओzはまܾͩまͬて͍な͍とのことであ

るが、ಉࣾのྺ࢙はߴ࠷Ϩϕϧの࣭をތる

ʮژஃ・ژ۩のྺ࢙ʯͦののであ

る。ޙࠓの新たなઍけてのಉࣾの༂ਐ

が期͞Εよう。

会ࣾࣜג業Ґಊޒ（2）

業һै、ࢢ業᷂（ಸྑ県߳ࣳҐಊޒ　

30໊）は、�4�（ఱฏ1�）͝ Ζにʮಸྑの大

ʯとして知ΒΕる東大ࣉ（ಸྑ県ಸྑࢢ）

のʮᚯ
㇋

ࣷ
㆗㇃

ಹ
ㆪ

૾ʯのཱݐにܞΘͬたとΘ

る、֤ छரの業ऀである（ਤද7）。

とりΘけ、࣌ށߐ（1�03ʙ）にೖるこ

Ζあたり͔Βは、当地にࠜ͟したʮர
ㆂ


㇂

ࢣ
㆘

ʯ

としてᑓ・なͲのரをखがけ

てきた記がଟ数あり、લ出の大ཱݐの

こΖより数͑てઍ以上の長きにΘたͬて

l大のࠃzಸྑຍ地で΄΅Ұ؏してர

にैࣄしてきた、Θがࢦ۶ࠃの長ण企業の1

ಉࣾの֓ཁ

ࣾ ໊
 表
所 ࡏ 地
 業
ै 業 ऀ 数
業 छ

式ձࣾג業位ಊޒ
ా	Ո
ಸྑ県߳ࣳࢢ
ఱฏؒ（�4�͝Ζ）
30໊
֤छரの

（	）ࣸਅ（上）はాՈࣾ長、ࣸਅ（下）は
（ಸྑ県ޚ所ࢢ）શܠ（ಉࣾఏڙ）

（උߟ）信金中ԝ金ݿ	地域・中小企業研究所ࡱӨ

ਤද7　ޒҐಊ業ࣜג会ࣾの֓ཁ
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ࣾである。たと͑、1�14（ܚ長1�）

には重ཁจԽࡒʮࠃՈ҆߁の（�）ʯ（ਤද

8）で知ΒΕるํࣉ（ژࢢ東山区）の大

を、ಉࣾのரࢣが11ਓの౩ྊの1ਓと

してखがけたと͍う記あり、Θがࠃのர

のݩのྲྀʮ正ޒ位ېཪޚ༺ޚரࢣʯ

の֨式をͬて、ʑでர業をӦΈな

がΒࠓにͬࢸて͍る。

　表औకࣾ長のాՈࢯ（��）は、

ʮా大໊ݺたͬࣀॳ期にேఊ͔Β࣌ށߐ

大౻原ఆ次ʯのྲྀΕをټΈながΒ、1�80

（33ࡀのとき）にઌ（）͔ Βࣄ

業をঝܧしてࣾ長にबしてࡏݱにͬࢸて͍

る。ాՈでは、࣌ށߐよりલの記がՐ

長ࣾݱ、によりফࣦして͍ることなͲ͔Βࡂ

がԿに当たるの͔はఆ͔ではな͍とのこ

とであるが、ઌʑより長きにΘたͬてர

業にܞΘͬてきたと͞ΕるՈఉڥなͲを

डけ、ʮࣗ͘͝વなྲྀΕの中でのࣄ業ঝܧ

ͩͬたʯとాࣾ長はͬޠて͍る。

　ಉࣾのࣄ業༰は、ர業と͍うこと

でઍ以上にΘたͬて΄΅Ұ؏して͍るが、

खがけて͍る༰は、ͦΕͧΕの࣌の

ཁに߹Θͤて大き͘มԽを͛てきた。ઍ

以上લの期は、܃なͲのػ۩ುז

なͲがओମͩͬたようͩが、࣌ށߐ以降

はۙـ地区を中৺にશࠃのࣉӃのᑓ・

をखがけてきた記が数ଟ֬͘ೝ͞Εて͍

る。ちなΈに、201�࣌点で記が֬ೝ͞

Εて͍るಉࣾは��݅（ᑓ43݅、

3�݅、మ౬݅�ז、౯΄͔4݅）にٴΜ

で͍る。

、中は࣌લ͔Βに͔けてのઓل20ੈ　

धを܉のཁにରԠして๒なͲの࣌

ओにखがけて͍たが、ઓޙ෮ڵ期にೖると

ࠓ、ցの部にస͡ػցػ࡞

のࣄ業にͭながるج൫がߏங͞Εて͍ͬ

た。1��2にはג式ձࣾにվ、ۙでは

ધഫΤンジン༻部がおよͦ�ׂをΊてओ

ݐց部ػ࡞、͔΄業となͬて͍るࣄྗ

ઃػց部なͲ、खがける分野ଟ岐にΘた

りͭͭある。

　なお、ۙの業༰֦大をडけて、2010

にはखڱになͬた本ࣾ（ಸྑ県߳ࣳࢢ）

をಸྑ県ޚ所ࢢの業ஂ地（）Ҡ

స、こΕによͬてੜ࢈能ྗをഒ増ͤ͞ながΒ

ػでは、औҾ金༥て͍る。新ͬࢸにࡏݱ

関（大信༻金ݿ）のࢧԉの下でʮரܕܕ

༻Τί・লྗܕロϘοτϛΩαー（ਤද�）

のಋೖによるரܕの࡞ࢼ։ൃとࡐ料分ੳஔ

ਤද8　ژ・ํࣉのʮࠃՈ҆߁のʯ

（උߟ）ಉࣾఏڙ

（）�	．1�14にژ・ํࣉで๛ਉलཔがரを໋͡たと͞Εるᑓ（重ཁจԽࡒ）。ͦの໊にʮࠃՈ҆߁ʯʮ܅ਉ๛ָʯのจ
字があͬたことにରし、ಙՈ߁がʮՈ߁を2ͭにׂ͍た（関東不٢のจࣙ）ʯとบをͭけ、๛ਉํをʮ大ࡕのਞʯ͍
。ʯで知ΒΕる݅ࣄΜͩと͍うʮࠐ
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のಋೖによる࡞ࢼ։ൃのૅجりʯと͍うࣄ

業計ը໊でlのͮ͘りิॿ金zに࠾͞Ε

て͍る。͞Βに、ੜ࢈ϥΠンの*$λάಋ

ೖによるఔのཧなͲ、新し͍ख๏

ੵۃతにऔりೖΕながΒࣗಈԽ・লྗԽを

ۃੵֶݟしており、ಉ業ଞࣾのݱ࣮

తにडけೖΕて͍͘ようなlઌਐ企業zと༂

ਐを͛て͍る。

　ಉࣾのޙࠓは、ಉ業ଞࣾでおよͦ3ؒの

lमߦzをੵΜできたう͑で、ࠓൠ、ಉࣾೖ

ࣾしたాࣾ長の長உ（30）Ҿき͍ܧで

͍͘ことが΄΅ݻまͬて͍る。ࡏݱ、ಉࣾが

Ӧཧ೦、すなΘち、ᶃडܦて͍る3ͭの͛ܝ

け͙ܧき統、ᶄమを௨͡たࣾձݙߩ、ᶅ

お٬༷のཧの۩ݱԽ、の3点は、ాࣾ長

がࣾһとपғのऀྗڠの下でߏஙしたので

あるが、ޙࠓこΕを࣠にர企業とし

て͞Βなるൃలを͛て͍きた͍と͑ߟて͍

る。͞Βに、ాࣾ長の長உは、海֎ࣄ業ల

։ੵۃతにऔりΜで͍るが、ాࣾ長

はʮ࣌のཁにରԠしながΒൃలを͛て

きた当ࣾのྺ࢙をސΈͭͭ、কདྷけたர

業ऀとしての当ࣾのありํに͍ͭては、ए

て͍るとの͑ߟにҕͶて͍きた͍ʯとੑײ͍

ことで、次を୲うएखऀܧޙによる͞Βな

る༂ਐが期͞Εよう。

会ࣾ金߶ࣜג（3）

　᷂金߶（大ࢢࡕఱԦࣉ区、ै業һ100

໊）は、ඈௗ࣌の��8（හୡఱߖ�）に、

ಙଠࢠ（�）による࢛ఱԦࣉ（8）（大ࢢࡕఱԦ

ඦ・ࠃのઌਐڭの໋をडけてཱݐ（区ࣉ
ㆎ ㆠ ㇉

ࡁ

（ேݹ三ࠃのͻとͭ）͔Βট͔Εた3ਓ

のঊ（宮大）の1ਓであるʮ金߶重ޫʯが、

ͦのཱݐにܞΘͬたことをݯىとする業ྺ

1400のࣾݐࣉங業ऀである（ਤද10）。

ঊ、3ਓのޙ（��3）のࣉఱԦ࢛

のうち金߶重ޫのΈが当地にͬてࣉをޢり

続けて͍͘ことを໋͡ΒΕ、以ޙ、当地にࠜ

͟したl宮大ஂूzとして、ࠓにࢸるまで

を重Ͷてきたlੈ࢙ととに長͍ྺࣉఱԦ࢛

քݹ࠷の企業zである。

　なお、ಉࣾは2000にܴ͑たܦӦ

ઃ᷂（�）（大ݐで、∁দ（ड़ޙ）໘ہのػة

ਤද� 　ரܕܕܕΤί・লྗܕϩϘοτϛ
Ωαʔ

（උߟ）信金中ԝ金ݿ	地域・中小企業研究所ࡱӨ

（）�	．ਪݹఱߖの࣌（ඈௗ࣌）にઁとして࣏をඋしたਓとして知ΒΕる。໊はӛށ（うまͲの）ࢠߖ。ོڵڭ
にਚྗし、๏ོࣉ（ಸྑ県）࢛ఱԦࣉ（大ࡕ）のཱݐを໋͡たと͞Εて͍る。

8．大ࡕ大ࢢࡕఱԦࣉ区にあるफの૯本山。ಙଠࢠがཱݐを໋͡、��3に͞ݐΕたと͞Εる。
�	．関地൫にશࠃల։する中ݎゼωίン。1���の大ূೋ部上をܦて2004には東ূ・大ূҰ部上。ͦの2008、ޙ
にはג࣋ձ੍ࣾҠߦに͍、ג࣋ձࣾである᷂∁দίンετϥΫγϣンάϧーϓ（5$(、東ূҰ部上をܧঝ）と、ࣄ業ձ
ࣾである∁দݐઃ᷂（金߶᷂にとͬてのձࣾ）にձࣾ分ׂ͞Εて͍る。άϧーϓࡿ下には・ެधに͍ڧ੨あす
なΖݐઃ᷂༴するなͲ、ઓུత.ˍ"をςίにάϧーϓల։（21ࣾ）で༂ਐ中。
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ԉをडけることなͲࢧཎ区）のશ໘ࢢࡕ

で、lܧ続のػةzをりӽ͑てきたと͍うܦ

Ңがある。ࡏݱは、᷂∁দίンετϥΫγϣ

ンάϧーϓ（5$(）のҰһとして、lੈք࠷

ঝ͞Εてܧと統が࢙の企業zとしてのྺݹ

͍るঢ়گにある。

ಉࣾの表औకࣾ長をΊるࠜ、ࡏݱ　

݈Ұ（�3）ࢯは∁দݐઃの出で、2011

にಉࣾઐࣥߦһをܦて2012よりࣾ長

にब。宮大によるࣾݐࣉஙࣄ業にl原点

ճؼzして͍るಉࣾܦӦのਞ಄شࢦを୲ͬて

͍る。

　ಉࣾの1400以上にΘたる長͍ྺ࢙は、

ಉࣾとಉ͘͡1400以上のྺ࢙を࢛ͭ࣋ఱ

ԦࣉとۃΊてີな関にある。

　たと͑、ಉࣾではʑの金߶Ո当ओが࢛

ఱԦࣉよりʮ正
㆗㇇ㆄ

大
ㆠㆂ


ㆎ

৬ʯと͍うಛ別な

り続けることを໋͡ΒΕた宮ޢをࣉఱԦ࢛）

大のশ号）を༩͑ΒΕ、ຖ1月11に࢛

ఱԦࣉの金ಊ（ਤද11）でߦΘΕるʮख
ㆡ㇇㇓ㆪ

ි

では、ಉࣾの正大ࣄΊ式（10）ʯと͍うਆ࢝

৬が重ཁなׂをՌたしてきた。ちなΈに、

৬は、第三े九ੈ正の正大ࣉఱԦ࢛のࡏݱ

大の金߶རོܦ）ࢯӦػة当࣌にಉࣾのࣾ

長・ձ長をྺ、新ମ੍下ではಉࣾ૬ஊに

बして͍たが2013に8ࡀ�でӬ）を࠷

ݖのࣉఱԦ࢛はࡏݱ、にۭ੮となͬておりޙ

ಉࣾの֓ཁ

ࣾ ໊
 表
所 ࡏ 地
 業
ै 業 ऀ 数
業 छ

式ձࣾ金߶ג
ࠜ	݈Ұ
大ࡕ大ࢢࡕఱԦࣉ区
��8（හୡఱߖ�）
100໊
ࢪ・ஙのઃ計ݐࣉࣾ

（）ࣸਅ（上）はࣾ長の݈ࠜҰࢯ
（උߟ）信金中ԝ金ݿ	地域・中小企業研究所ࡱӨ

ਤද10　ࣜג会ࣾ金߶の֓ཁ

（）10	．正月に大がߦう࢝ࣄΊのࣄߦ。金߶では宮大の࢝ࣄΊのّ式としてຖ1月11に࢛ఱԦࣉの金ಊで中ࣄߦ
のҰͭとしてࣥりߦΘΕ、ͦこではಉࣾの正大৬が重ཁなׂを୲ͬて͍る。

ਤද11 　1812ʹ͞ݐ࠶Ε࢛ͨఱԦࣉ金ಊ
のཱ໘ਤ

（උߟ）信金中ԝ金ݿ	地域・中小企業研究所ࡱӨ
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大৬（正大৬をิ佐するׂ）をΊる

ಉࣾの૬ஊ（ݩһ）がʮऀʯとして

ʮखි࢝Ί式ʯをࣥりͬߦて͍る。

　ちなΈに、大ࡕの中৺部に位ஔする࢛ఱԦ

重ౝ（ਤද12）ͩけでཕՐを2ޒ、はࣉ

ճ、෩によるյを1ճ、ઓࡂによるমࣦ

を3ճݧܦして͍る。ͦの、ྺの当

ओ（正大৬）が౩ྊとして下の宮大を

を୲ͬてきた。とりݐ࠶することでͦのشࢦ

Θけ、1�34�月のʮࣨށ෩ʯ上にう

໘では、（第三ेࣣੈ正大ہ重ౝյޒ

৬）のٸ੦により第三ेീੈ正大৬をܧঝ

したͦの࠺・金߶よしΚ（લ出の金߶རོࢯ

のٛ）がʮなにΘのঁ౩ྊʯとしてཱち上

がり、ਞ಄شࢦをࣥることでޒ重ౝのݐ࠶を

し͛てきたと͍う記͞Εて͍る。

は、ま͞にಉࣾのྺ࢙1400のྺࣉఱԦ࢛

。ではな͍ݴてաͬݴののと࢙ͦ

　��8のl業z以དྷ、1000以上にΘたͬ

てओに࢛ఱԦࣉ関連の宮大ࣄを୲ͬてき

たಉࣾであͬたが、18�8（໌ݩ࣏）に

がൃしたʮਆ分ྩ（11）ʯに࣏໌

Ӄのࣉ）ྖࣉにお͍てଟ͘のࣉఱԦ࢛、͍

ྖ地）がࣦΘΕるにٴͼ、ಉࣾのࣄ大෯

な減少を༨ّな͘͞Εて͍た。ಉࣾでは、こ

Εをػܖに࢛ఱԦࣉ以֎のࣾݐࣉஙੵۃత

にखがけるようになͬたと͍ΘΕており、શ

のಉࣾࠓ༂する׆͘ஙでݐࣉ地の֤ࣾࠃ

のࣄ業ج൫は、このような形でߏங͞Εなが

Βࡏݱにͬࢸて͍る。

　なお、ࡏݱのಉࣾのࢪମ੍は、ࣾһ以֎

に8で૯110໊を͑るઐଐの宮大ू

ஂ（ʮঊձʯと͍う໊শのྗڠ৫）を༴

し、શ֤ࠃ地のࣾݐࣉஙのݱでlঊのٕzを

しながΒखがけて͍る。ちなΈに、ঊձشൃ

の宮大は、関�、関東2に分͔Εて

ͦΕͧΕのʮ加ηンλーʯ（関1ϱ所、

関東2Χ所）でࡐをࣾݐࣉஙの部ࡐとして

加し、࠷ऴతにͦΕΒをݐஙݱに࣋ちࠐ

Μͩう͑でཱてとௐまでをͬߦて͍る。

ͦのఔには1400のಉࣾϊウϋウがॖڽ

͞Εており、ͦΕがܧ続企業としてのੜ໋ઢ

のͻとͭとなͬて͍る。

ஙݐࣉࣾ、のはおよͦ40ԯԁでࡏݱ　

が΄΅100ˋとなͬて͍る。ઓޙのࣾݐࣉங

は、1��0に੍ఆ͞Εたݐஙج४๏なͲの

関で、ߏ上、ͩけでは݁できͣమ

てΒݐίンΫϦーτの部分ަ͑ながΒے

ਤද12 　1840ʹ͞ݐ࠶Ε࢛ͨఱԦޒࣉॏ
ౝཱ໘ਤ

（උߟ）信金中ԝ金ݿ	地域・中小企業研究所ࡱӨ

（）11	．໌࣏が18�8（໌ݩ࣏）にൃした、ݹ以དྷのਆश߹（本ݹདྷのਆと֎དྷफڭであるڭを݁ͼͭけた信ڼ）
を͡ېた໋ྩ。こΕにより、શࠃతにഇᆝऍ（ڭをഇᆝしૐཿをഉੱするࡦࢥ）ӡಈがרきىこり、ࣉӃ૾
のഁյ׆ಈをট͍た。
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Εて͍͘ことがଟ͍。ಉࣾで、こうした࣌

のྲྀΕにはରԠして͍͘ඞཁがあり、宮大

のنのlঊのٕzに加͑て、ۙではҰఆ

మےίンΫϦーτに関するٕज़ϊウϋウ

උ͑て͍る。たͩ、͔ͭてのܦӦػةをট

͍たԕҼが、మےίンΫϦーτのٕज़・ϊ

ウϋウをԠ༻したҰൠݐங分野の（ˠ

算ѱԽ）にあͬたと͞࠾ࣄ૪ܹԽによるڝ

Εて͍ることあり、2000以降の

新ମ੍下では、宮大たちによるࣾݐࣉங

l原点ճؼzして͍るঢ়گにある。

　ちなΈに、2000͝Ζにಉࣾのࢧ

ԉをݕ౼中ͩͬた∁দݐઃ᷂ձ長（当࣌）の

∁দҭࢯは、ࢹのたΊに๚Εた関加

ηンλー（大ࡕࢢࡖ）でlঊのٕzをͬて

部ࡐ加にྭむ宮大ஂूのഭྗに͍ڧিܸ

をडけ、ʮ金߶を௵したΒ、大ࡕのஏʂʯ

と͍う৺ҙؾ（l΄ΜまのなにΘઅz）の下、

のޙԉをܾஅしたと͑ΒΕて͍る。ͦのࢧ

ಉࣾݐ࠶のաఔで、∁দݐઃ関ऀのΈな

Βͣ、ઐଐの宮大ஂूྗڠ業ऀおよͼऔ

Ҿ金༥ػ関、͞Βにはݫし͍ڥ下にஔ͔Ε

ͭͭあͬたಉࣾのै業һҰਓͻとりまでが

Ұؙとなͬて、ݖ࠴ΧοτにԠ͡るなͲの形

でಉࣾを͑ࢧるଆにճͬて͍ͬた。ʮ࢛ఱԦ

をकり続けてきた金߶のٕज़を、こΜͲࣉ

はզʑがҰؙとなͬてकりൈこうʯと͍う∁

দҭࢯのܾஅに、大ࡕ中͔Βܹྭのがू

まͬたと͑ΒΕて͍る。

　1400の࣌を͑てlੈքݹ࠷の企業zと͍

ΘΕるಉࣾのྺ࢙と統は、このようなల։

をܦて、͞Βなる未དྷけてࡏݱܧ続し

て͍る。

　なお、ಉࣾでは、ඈௗ࣌の期͔Β、

金߶Ոのܥし͘はཆࢠがʑの当ओを

Ίてきたが（ਤද13）、લ出の金߶རོࢯ

（第三े九ੈ正大৬）のڈࢮにより、金߶

ՈによるܦӦはҰ୴中அ͞Εて͍る。たͩ、

ۭ੮のままであࡏݱ৬はの正大ࣉఱԦ࢛

り、࢛ఱԦࣉのଆにԿΒ͔の͍のような

のがあるとഈ͞Εる。こΕ͔Βのઍ

けてlੈքݹ࠷の企業zのಈがޙࠓ

͞Εよう。

3 ．ઍ企業のܦӦ͕ࣔࠦ͢Δの
Կ͔

（1 ）ઍ企業ͱ͍͑Ͳܧଓྗのݯઘଟ

種ଟ༷

　100の長きにΘたͬてܦӦをܧ続して

きたような長ण企業が、ࠓにࢸるまでに

りӽ͑てきたओなl出དྷࣄzをฒてΈる	

と、ͦΕはΘがࠃのྺ࢙表ͦののである

ਤද13 　1400のྺ࢙ΛॏͶΔ金߶ՈのՈ
ਤ（લํࠜࣾ）ܥ

（උߟ）信金中ԝ金ݿ	地域・中小企業研究所ࡱӨ
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ことをあΒたΊてೝࣝすることができる

（ਤද14）。こΕΒの出དྷࣄのҰͭͻとͭは、

企業ܦӦをਐΊて͍͘う͑でのࣄ業ڥมԽ

と͍う؍点͔Βlܶతzと͍͑るようなの

がଟ͍ことは͍うまでな͍。こうしたܶత

なڥมԽをりӽ͑てࣄ業をܧ続してきた

長ण企業のlܧ続ྗzには計り知Εな͍のが

あると͍ͬてաݴではな͍。

　こうしたな͔で、લষでࣄ例հしたlઍ

企業z3ࣾのέーεをৼりฦると、ͦΕͧΕ

にಠࣗのlܧ続ྗzをൃشしながΒࠓをܴ͑

て͍る点があることはݟಀͤな͍。

　例͑、᷂ా中ҏխဠ۩店のέーεでは、

あ͘までژஃ・ژ۩のʮඒの本ྲྀʯをప

ఈతにٻして͍͘ことにओ؟をஔき、Ձ֨

શにҰઢをըして͍ると͍૪のੈքとはڝ

う部分に、長ण企業としてのlܧ続ྗzのݯઘ

があるように͡ײΒΕた。ちΖΜ、ʮඒの

本ྲྀʯをۃΊたߴ࠷࣭のژஃ・ژ۩の

lՁzを࣋ࢧし続けて͘Εる٬ސ（ࣉӃ）

��2　ඦࡁԦ͔Β૾とܦయをଃΒΕる

��3 ಙଠࢠがઁとなる

�10 ฏژભ

��4 ฏ҆ژભ
˕ 1000લ

118� ນཱח

1333 ນ໓ח

13�8　ࣨொにນがҠる

14�� Ԡਔのཚ࢝まる

1�82 本能ࣉのม
1��0　๛ਉल٢、શࠃ統Ұ

1�00 関ϲ原のઓ͍
1�03 ນཱށߐ
1�1� 大ࡕՆのਞ
1��� ໌ྐྵの大Ր
1�0� ࢜山大Ր
1�83 ઙؒ山Րŋఱ໋の大ききΜ

18�3 ペϦーདྷߤ
18�� 大ไؐŋ໌࣏ҡ新
18�4 ਗ਼ઓ૪
1�04 ࿐ઓ૪
1�14 第1次ੈք大ઓ
1�23 関東大ࡂ
1�3� 中ઓ૪
1�41　ଠฏ༸ઓ૪（第2次ੈք大ઓ）
1�4� ֤地にۭऻŋ島と長崎に原ര下

1��1 ドϧγϣοΫ
1��3 ΦΠϧγϣοΫ
1��0 όϒϧ่ࡁܦյ
1��� ࡂਆŋ୶࿏大ࡕ
2008　ϦーϚンγϣοΫ
2011 東本大ࡂ
201� 熊本地
2018　本で߽Ӎඃ

˕ 100લ

˕ 400લ

˕ 300લ

˕ 200લ

ඈௗ࣌

ಸྑ࣌

࣌ݹ

ฏ҆࣌

࣌ח

ೆே࣌
ࣨொ࣌
ઓ࣌ࠃ

҆౧ࢁ
࣌

࣌ށߐ

໌ ࣏

ত 

େ ਖ਼

ฏ 

（උߟ）信金中ԝ金ݿ	地域・中小企業研究所࡞

ਤද14 　ण企業͕Γӽ͖͑ͯͨओͳl出དྷࣄz
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のଘࡏあͬてのことではあるが、あ͘まで

Ձ֨উ負（ମྗউ負）とは別次ݩでల։して

点؍続Մ能ੑと͍う࣋、Ӧελンεはܦ͍͘

͔Β、ࠓの中小企業ܦӦに示ࠦする部分

は大き͍とΈΒΕる。

　また、ޒҐಊ業᷂のέーεでは、期

͔Βの本業であるரをίΞとしͭͭ、

l࣌のཁzపఈతにରԠし続けて͍͘と

͍うมԽରԠྗにۃΊてӽしたのがあͬ

た。1200以上લの業当࣌のػ۩ು

Ӄのᑓ・とࣉには࣌ށߐ、Β͔ז

ల։し、ઓ࣌中には܉ध、ઓ͔ޙΒࠓに

ց部をखがけるなػ業࢈るまでは֤छのࢸ

Ͳ、ಉࣾのओྗのมભは、ඦ単位でม

Խして͍͘l࣌のཁzをࣄݟなまでにө

して͍る。こΕをઍ以上にΘたͬてܧ続し

て͍るಉࣾのมԽରԠྗは、ま͞にlܧ続ྗz

のݯઘであり、ࠓの中小企業ܦӦに示ࠦす

る໘大き͍と͍͑よう。

　͞Βに、lੈքݹ࠷の企業zと͍ΘΕる᷂金

߶のέーεでは、ࣾݐࣉஙと͍うΘがࠃの

統จԽを、ͦのߏஙを୲う宮大たちのঊ

のٕととにؤなにकり続けてきたことはಛ

ච͞Εる。し͔しͦΕ以上に、ಉࣾのlܧ続

のػةzと͍͑るようなہ໘にお͍て、

ͦΕをճආす͘、ಉࣾのै業һऔҾઌ

のΈ（宮大）企業ྗڠある͍は（ࣉࣾ）

なΒͣ、地域ࣾࡁܦձまでがҰகஂ݁して

ཱち上がり、ʮ࢛ఱԦࣉをकり続けてきた金

߶のٕज़を、こΜͲはզʑがҰؙとなͬて

कりൈこうʯと͍うֻけの下でಉࣾを͑ࢧ

るଆにճͬて͍ͬたと͍うల։は、ま͞にઍ

企業としてඋ͑て͍たlܧ続ྗzのਅࠎと

͍ͬてよ͍ͩΖう。地域ࣾࡁܦձ͔Βඞཁ

と͞Εてこͦ企業、と͍う原ཧ原則がࠓの

中小企業ܦӦに示ࠦする部分はきΘΊて大き

͍と͍͑ͦうͩ。

જΉlϑΝϛϦʔϏδωʹװଓྗのࠜܧ（ 2）

εzのڧΈ

　以上、ઍ企業と͍͑Ͳ、ͦのlܧ続ྗz

のݯઘはଟछଟ༷であることを֬ೝしてきた

が、ࠓճհしてきたઍ企業3ࣾにڞ௨す

る部分ある。ͦΕは、͍ͣΕの企業

lϑΝϛϦーϏジωεzであͬた、と͍う点に

ある。᷂ా中ҏխဠ۩ళではా中Ոが、ޒ位

ಊ業᷂ではాՈが、ͦして࣌ݱ点では中

அしてしまͬて͍るとは͍᷂͑金߶にお͍

て1400以上にΘたる業ྺはۙまで金

߶Ոが、ͦΕͧΕ່なͲॊೈにऔりࠐΈ

ながΒ、lϑΝϛϦーϏジωεzとして຺ʑと

ͭな͍できたと͍う点でڞ௨して͍る。

　lϑΝϛϦーϏジωεzとは、ՈܦӦある

͍はಉܦӦと͍う点にணした֓೦で、ͦ

の統Ұతなఆٛはな͍が、ձࣾの所༗、ܦ

Ӧ、ঝܧをҰでίンτローϧして͍るよう

な企業をࢦすことがଟ͍。Θがࠃにお͍てಉ

ܦӦと͍うと、ωΨςΟϒなΠϝージを

ͬて͡ΒΕるέーε少な͘な͍が、中

小企業のଟ͘は࣮ଶとしてlϑΝϛϦーϏジ

ωεzであることに加͑、Θがࠃの上企業

をΈておよͦ数はlϑΝϛϦーϏジωεz

がΊると͍うௐࠪ݁Ռあり、ࣾࡁܦձに

お͍て૾以上に大きなウΤΠτをΊて͍
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る。Ԥถにお͍ては1�80͝Ζ͔ΒlϑΝ

ϛϦーϏジωεzのܧ続ྗなͲϙジςΟϒな

ΘΕるようになͬߦ点͔Βの研究がΜに؍

て͍る。Ұํ、Θがࠃで、2008にʮϑΝ

ϛϦーϏジωεֶձʯがઃཱ͞Εたり、201�

1月にॳΊてʮϑΝϛϦーϏジωεനॻʯ

がൃ͞ץΕるなͲ、lϑΝϛϦーϏジωεzを

Ұͭのಠཱした研究分野としてଊ͑るಈきが

ఆணしͭͭある。

　lϑΝϛϦーϏジωεzに͍ͭての֤ํ໘の

ઌߦ研究を֓؍すると、ͦのํੑは長ण企

業の研究と重なる部分がଟ͘、ʮ長ण企業の

ଟ͘はlϑΝϛϦーϏジωεzがΊて͍るʯ

と͍うௐははఆઆとなͬて͍るײがあ

る。本ߘでհしたlઍ企業z3ࣾが͍ͣΕ

ϑΝϛϦーϏジωεੑをଳͼて͍たことは

ܾしてۮવではな͘、ͦのlܧ続ྗzのࠜఈに

は、lϑΝϛϦーϏジωεzなΒではのڧΈが

ϓϥεに࡞༻して͍る໘大き͔ͬたのでは

な͍͔とਪ͞Εる。ઍ企業のܧ続ྗをͻ

ղ͘重ཁなΩーϫードとして、ޙࠓのϑΝ

ϛϦーϏジωε研究のํߦがあΒたΊて

͞Εよう。

͓ΘΓʹ

　ۙ、中小企業のࣄ業ঝܧに͔͔る

を、ۓ٤のܦӦ՝のͻとͭとしてΫローζ

Ξοϓするέーεが増͑て͍る。ͦこでࢦఠ

͞Εて͍るのは、lऀܧޙ不ࡏzであͬたり、

ͦΕをཁҼとした中小企業ܦӦऀのྸߴԽ

、すなΘち、ότンλονした͘てܦӦ

をҾき͙ܧਓࡐが͍な͍たΊに、݁Ռతに企

業ଘ続のػةに໘して͍る中小企業がଟ͍

のではな͍͔と͍うߏతなである。こ

うした࣮ݱがあるな͔で、本ߘでհしたઍ

企業が͍ͣΕࣄ業ঝܧと͍うlਓతϦε

Ϋzを長期にΘたͬてΫϦΞし続けながΒࠓ

にͬࢸて͍ると͍う࣮ࣄには、あΒたΊて

。ΒΕる͑ߟにするのがあるとܟ

　͍ͣΕにして、企業としてのܧ続ྗのݯ

ઘはԿなの͔と͍う໋をޙࠓҾき続きղ

໌して͍͘う͑で、本ߘの݁ͼ部分でとり

あ͛たlϑΝϛϦーϏジωεzと͍うΩーϫー

ドと߹Θͤて、͞ΒなるߟをੵΈ重Ͷて͍

͔ͶなΒな͍と͑ߟる。
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ʪ ݙจߟࢀ ʫ

るたΊの%/"ʙʯ（201�3月Ŋʮ長ण企業のϦεΫϚωジϝンτʙੜき（तڭ大ֶ大ֶӃಛࡁܦ本）ढ़౻ޙ	・
第Ұ๏᷂ن）

・	金߶རོ（᷂金߶	૬ஊ）ʮ業Ұ࢛ʓʓʵੈքݹ࠷のձࣾにडけܧがΕるҰの͑ڭʵʯ（201310月、ダΠϠ
Ϟンドࣾ）

・	ఇࠃσーλόンΫ࢙料ؗ・࢈業ௐࠪ部ʮඦ続͘企業の݅ʯ（200��月、ே新ฉ出൛）

・	᷂ 東ژϦαーνʮશࠃʰฮ企業ʱௐࠪʙ業100は2ສ�,441ࣾ、北海ಓがٸ増ʙʯ（20128月）

・	ു ྮ࣮ʮฮのܦӦが示ࠦするのはԿ͔ʯ信金中ԝ金ݿ	地域・中小企業研究所	信金中金月報20108月号

・	ു ྮ࣮ʮ͍まあΒたΊて͞Εるฮ企業のlఈྗzʯ信金中ԝ金ݿ	地域・中小企業研究所	信金中金月報2011�月号

・	ു ྮ࣮ʮ長ण企業のlܧ続ྗzを͑ߟるʵԁなࣄ業ঝܧけてのΩーϫードはlࣄ業Ձzʵʯ信金中ԝ金ݿ	地域・
中小企業研究所	信金中金月報201�1月号

・	ϑΝϛϦーϏジωεനॻ企ըฤूҕһձʮϑΝϛϦーϏジωεനॻ	2018൛ʵ100ܦӦとΨόφンεʵʯ（2018�
月、᷂ന౧ॻ）
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（キーワード）　�Ҭࡁܦのੑ׆Խ、Ҭのཁͱಛੑのཧղ、৴པؔのߏஙͱ৳ு、�
ਓͱのͭͳ͕Γ

（点　ࢹ）
してߦ࣮、し౼ݕ関は、༷ʑなऔΈをػԽはयඑの՝であり、地域金༥ੑ׆ঢ়、地域ݱ　
͍る。ʮ地域ੑ׆ԽのΈͮ͘りと地域金༥ػ関ʯγϦーζでは、࣮を୲う地ํ࣏ࣗମにয
点を当て、地ํ࣏ࣗମのࡦࢪと൴ΒがٻΊる地域金༥ػ関のׂをߟして͍る。ୠし、地ํ
ଆのཧをԡしけたことにあるとの൷をडけ、धཁଆの地域ॅڅڙのࣦഊがࡦࢪମの࣏ࣗ
ຽのཁと߹கするࡦࢪをߦう地ํ࣏ࣗମをରとして͍る。本จでは、当該ࡦࢪを͍ߦ、
͔ͭ地域金༥ػ関とີな連ܞをͬߦて͍ることが֬ೝ͞Εる鹿児島県長島ொをέーεελ
σΟとする。ࠓճは、ಉொのͦのࡦࢪのཱաఔとͦのಛをߟする。地ํ࣏ࣗମのࡦࢪに
ରする地域金༥ػ関のׂと۩ମతํ๏に͍ͭては、次ճ以降にߟする。

（ཁ　ࢫ）
	地域ੑ׆Խには、地ํ࣏ࣗମが地域ॅຽのधཁଆのχーζにద߹したࡦࢪを࣮ࢪするඞ

ཁがある。本จは、このような地域ੑ׆Խのࡦࢪを͍ߦ、͔ͭ地域金༥ػ関と連ܞして
͍る鹿児島県長島ொをέーεελσΟとしてऔり上͛る。ಉொのࡦࢪの۩ମతなಛを
Ѳし、地域金༥ػ関の関Θりํをߟする。

	本では、長島ொにಛ༗の՝がʮ地域ࡁܦがੑ׆Խし、૬Ԡのޏ༻出があるに関Θ
Βͣ、ਓޱのࣾձ減が続͍て͍るʯことにあるとߟして͍る。また、大ܕの新ホςϧの
ԁなݐઃ・ӡӦ、ͦ のࣦഊがொࡒをѱԽͤ͞るたΊ、ແࢹできな͍՝とଊ͑て͍る。

	本では、औࡐを௨͡て長島ொのࡦࢪのࡦఆํ๏を֬ೝし、新ホςϧのରԠにるࢪ
。して͍る؍例としてࣄを（ܞ௨ࣾとのఏަٸࡕ）のҰ部ࡦ

	ͦ の݁Ռ、長島ொの地域ੑ׆Խのࡦࢪはʮ֤ݸਓஂମのಛੑとཁをཧղして信པ関
をߏஙし、地域ੑ׆Խの当ऀࣄとするʯɣʮ当ऀࣄを含むʰਓのͭながりʱでधཁଆとڅڙ
ଆのಛੑとཁをௐするʯと͍う2ஈ֊のࡦఆաఔをܦて͍ると݁͞Ε、ͦΕは٢ా

（2018）の݁をแ含する。また、新ホςϧにରするࡦࢪがधཁଆとڅڙଆのχーζにద߹
して͍ると֬ೝして͍る。

	Ҫ地ํੜ統ׅは、このํ๏をよりݱにཱ͍ۙで࣮ફし、ʮ長島൛૯߹ઓུʯのࢪ
地ࢯをਫ਼ࠪ・ൃలͤ͞て͍る。次ճは、ಉொのಛ༗の՝のରԠとͦのಛをҪࡦ
域おこしୂྗڠのऔࡐを中৺にߟし、ͦのޙ、地域金༥ػ関の関Θりํをߟする。

ௐ ࠪ

Ҭੑ׆ԽͷΈͮ Γ͘ͱҬۚ༥ػ ʢؔ2ʣ�1
ʵʮ·ͪͯΜʯͷࢀՃऀʢࣛࣇౡݝౡொʣͷ͔ྫࣄΒʵ

信金中央金庫 地域・中小企業研究所研究員

٢ా　࿕
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1 ．͡Ίʹ

　本จは、٢ా（2018）のٞを౿ऻし、

地域ੑ׆ԽをʮਓޱҠಈによるਓޱ増加ある

͍はਓޱ減少のࢭࣃΊをҙࣝし、地域ࡁܦの

ఆすنΈʯとࢼԽをతに含む༷ʑなੑ׆

る。ಉ༷にʪ1ʫ地域ੑ׆Խのޭには、地ํ

ଆのڅڙମが、ิॿ金をલఏにした࣏ࣗ

ཧではな͘、धཁଆの地域ॅຽのχーζに

ద߹し、൴Βにड༰͞Εる地域ࡁܦのੑ׆Խ

のࡦࢪをࡦఆ・ਪਐするׂを୲うことが不

Մܽとఆする。地域ॅຽにड༰͞Εるࡦࢪ

とは、地域ॅຽが֤ʑのཱでࣗओతにࢀ加

し、ͦの地域でのੜ׆をબするようଅすࢪ

は地域ॅࡦࢪをҙຯする。また、ʪ2ʫ当該ࡦ

ຽがओମとなるたΊ、地域金༥ػ関はよりੵ

。Խに関༩できるとఆするੑ׆తに地域ۃ

　本จにઌཱち、٢ా（2018）ではこΕΒの

ఆをূݕして͍る。ಉでは、まͣ、201�

12月に東ژŋौ୩で։͞࠵Εた地域ੑ׆Խに関

ΘるॾஂମのަྲྀձʮまちてΜ（ਤද1）ʯに

出లした地ํ࣏ࣗମ（含む関連ஂମ）11

ஂମのうちϥンダムに৮した8ஂମ͔Β、

ʮิॿ金にґڌしたϋίϞϊಛ࢈にཔ

るのではな͘、地域ॅຽがड༰してࣗओతに

するようଅをબ׆加し、ͦの地域でのੜࢀ

すࡦࢪがఏҊ͞Εਓޱ増加をҙࣝして͍るʯ

とఆ͞Εる地ํ࣏ࣗମをҰͭந出して͍

る。ͦして、ந出͞Εた地ํ࣏ࣗମのࡦࢪが

ʪ1ʫのఆにద߹することを֬ೝした上で、

当該ࡦࢪがधཁଆとڅڙଆのཁをʮਓとの

ͭながりʯの中でௐするࡦఆաఔをܦて͍

ることをൃݟして͍る。ʮਓとのͭながりʯと

は、څڙଆとधཁଆの当ऀࣄが含まΕるਓత

なަྲྀを͍う。こΕΒのࡦࢪは࣮͞ߦΕて

ઙ͘、؍٬తにͦのޮՌをධՁするまでに

はࢸΒな͍が、ಉ࣏ࣗମの୲当ऀは、Ұ部に

ՄࢹԽできるޮՌ出࢝Ίており、ख͝た͑

を͡ײて͍るࢫをड़て͍る。ʪ2ʫのఆに

͍ͭて、٢ా（2018）は地ํ࣏ࣗମのࡦࢪ

にରする地域金༥ػ関の関Θりํ、څڙଆ

とधཁଆを含むશての当ऀࣄがʮਓとのͭな

がりʯの中でௐするඞཁがあるとߟして

͍る。

2 ．ຊจの目తŋखॱͱࠓճのൣғ

　٢ా（2018）をडけ、本จは上ड़のʪ1ʫ

のఆに該当するࡦࢪを͍ߦ、͔ͭ地域金༥

ମをରと࣏がఆ͞Εる地ํࣗܞ関の連ػ

する。本จでは、当該࣏ࣗମのࡦࢪが、

ʪ1ʫでఆするࡦࢪに該当することを֬ೝし

てͦのಛをѲし、ಉʪ2ʫのఆを٢ా

（2018）のߟをखが͔りにして、ূݕする

ことをతとする。よͬて、本จは、٢ా

ਤද1　ʮ·ͪͯΜʯΦʔϓχϯά෩ܠ

（උߟ）信金中ԝ金ݿ	地域・中小企業研究所ࡱӨ
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（2018）とಉ͡ख๏でந出͞Εた地ํ࣏ࣗମ

で、地域金༥ػ関との連ܞを໌ݴする鹿児島

県長島ொをऔり上͛る。本จの༰はଟ岐

にるたΊ、以下のखॱでߦう。

ᶃ	本จのنఆする地域ੑ׆Խのࢹ点͔Β鹿

児島県長島ொのঢ়گを၆ᛌし、ಉொの۩ମ

తな՝とओな原ҼをѲする。

ᶄ	ᶃの՝とओな原ҼのରԠを含む�0߲

のࡦࢪをまとΊたલ෭ொ長のҪ上ࢯࢸو

のऔࡐを中৺に、ͦΕΒのࡦࢪのࡦఆա

ఔを໌֬にする。

ᶅ	Ҫ上ࢯがಉொの地域おこしୂྗڠ（1）、ொ

、ྗڠ企業と連ܞしてਪਐしたᶄの

、しߟしてͦのಛを؍のҰ例をࡦࢪ

44ทのʪ1ʫのఆに該当すると֬ೝする。

ᶆ	ݱʮ地ํੜ統ׅʯのҪོࢯのऔࡐ

を中৺に、Ҫ上ࢯ、地域おこしୂྗڠڠ

ྗ企業୲当ऀのօ༷のऔࡐを加ຯし、

長島ொの༷ʑなࡦࢪがಉொにಛ༗の՝と

ͦのओな原ҼにରԠすること、ಉʪ1ʫの

ఆに該当することを֬࠶ೝし、ͦのڞ௨

するಛをߟ࠶する。Ҫࢯは、Ҫ上ࢯの

ୀޙ、よりݱにཱ͍͔ۙΒҪ上ࢯの

	点でਫ਼ࠪ・ൃలͤ͞てࢹをಠࣗのࡦࢪ

͍る。

ᶇ	鹿児島૬ޓ信༻金ݿが関༩した長島ொの地

域ੑ׆Խのࡦࢪಉொのࡦࢪのಛと߹

して͍ることを֬ೝし、ಉʪ2ʫのఆを

٢ా（2018）のߟをखが͔りにして、

。するূݕ

、う（以下ߦճは、खॱᶃʙᶅのٞをࠓ　

本と͍う。）（2）。

ౡொʹ͍ͭͯ（3）ݝౡࣇࣛ． 3

　鹿児島県長島ொは、200�3月20にچ東

ொとچ長島ொが߹ซして出དྷたொであり、鹿

児島県の北に位ஔする（ਤද2）。ொ

のある長島本島を中৺にҏ島、ॾӜ島、

	、͞Εߏ島΄͔大小23の島ʑでࢠࢰ

ਓ10,431ޱਓ（ฏ2�ࠃௐࠪ）、૯໘

ੵ11�.12LN�を༗し、๛͔なࣗવとԹஆなؾ

ީにܙまΕて͍る。

　長島本島と九州本ଆのѨࢢࠜٱはʮࠇ೭

ށ大ڮ（ਤද3）ʯで݁Εて͍る。長島

本島ʵ鹿児島ࢢはंで2.ؒ࣌�、九州新

1�分ఔ（長島ொʙؒ࣌༝で1ܦઢ出ਫӺװ

出ਫӺ�0分ఔ（ं）、出ਫӺʙ鹿児島中

（）1	．地域おこしୂྗڠは૯লが੍ԽしたΈでಛ別ަ੫ાஔのରとなる。長島ொは、ୂһҰਓ当たりؒ400ສԁ
（報ु200ສԁ、ॾܦඅ200ສԁ）をڅࢧして͍る。
2	．ಛஈの表記のな͍ݶり、長島ொに関する記ड़は、20184月に愛ඤ県দ山ࢢでͬߦたಉொલ෭ொ長のҪ上ݱ）ࢯࢸو愛
ඤ県૯部૯ཧࢢہொৼڵ՝՝長）のऔٴࡐͼऔࡐ༻の資料（Ҫ上ɿ2018.Bʀ2018.b）、2018�月に鹿児島県長島
ொでͬߦた地ํੜ統ׅのҪོࢯのऔٴࡐͼ資料（201��月�࡞ʮ長島൛૯߹ઓུݸථʯ）、地域おこしڠ
ྗୂのӹాߕ、ࢯޫܒ൹༑ٴࢯͼ（ג）ϋウε長島ࢧళ長のాࠓ正ਔࢯのऔࡐ༰に͍ͮجて͍る。

3	．本અの記ड़に͍ͭては長島ொ)1をとにして͍る。	 	
長島ொ)1ɿhttps://www.tPwO.OBHBshiNB.lH.jp/（2018.�.2ࢀর）

ਤද2　ౡொのҐஔ

（出య）長島ொ)1
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ԝӺ2�分）͔͔る。

　ओྗ࢈業は、第Ұ次࢈業で࡞（͡Όが

͍、ॽ、ถ、Ն、不知Ր、Έ͔Μ、お

）、ச࢈（ಲ、༻ڇ、ܲ）、海࢈（ϒ

Ϧ、ΞΦα、ਅୄのཆ৩、ۙ海ړ業）である。

ͦのଞ、মயձࣾిࢠ部の

ある。

4 ．ౡொの状況ͱ՝ʵ地域ੑ׆Խ
のࢹ͔Β

（1）ౡொの状況ʕ地域ੑ׆Խのࢹ͔Β

　Ҫ上ͦࢯしてҪࢯのऔࡐ資料

を௨͡て、本でنఆする地域ੑ׆Խのࢹ

点͔Β長島ொのঢ়گを؍すると、以下の

4点が͛ڍΒΕる。

ᶃ҆ఆΛଓ͚Δ地域ࡁܦ

　長島ொのओྗ࢈業は第Ұ次࢈業のੜ࢈

とͦの加である。Ҫࢯは、長島ொの

ਫ࢈業のച上͛がؒ120ԯԁ、業が

ಉ80ԯԁ、মயがಉ40ԯԁऑであるとड़

て͍る。൴は、業とਫ࢈業に関Θるொ

ຽは201�のࠃௐࠪϕーεで2,30�ਓ、

૯ब業ऀ数が�,�4�ਓとड़て͍る（શொ

ຽの40ˋఔとఆ͞Εる）。

　こΕΒのੜ࢈加にはڝ૪ྗがߴ

͘、ϒϥンドをཱ֬して͍るଟ͍。

長島ொのړ業ڠಉ߹ʮ東ொڠړʯのʮϒ

Ϧཆ৩（ਤද4）ʯはͦのయܕと͍͑る（4）。

൴ΒはΠϫγを原ࡐ料にར༻したಠࣗӤを	

։ൃ・༻してʮᲳ
ㆶ㇊

Ԧ
ㆈㆄ

ʯϒϥンドをཱ֬した

ͩけでな͘、大ܕのॲཧ加ࢪઃ（ਤද5）	

をઃཱし、ࡏݱはੈք2�Χࠃに༌出して

（）4	．ʮ東ொڠړʯのύンϑϨοτʰᲳԦʵ,iOH	PG	)BNBchiʱҪ上ࢯのऔٴࡐͼ資料（Ҫ上2018,B）による。ύンϑϨο
τに͍ͭては、詳ࡉは東ொ1(ڠړをࢀর͞Εた͍。	 	
東ொ1(ڠړɿhttp://www.B[VNB.Pr.jp/bVriPh/pBNphlet/iNBHes/pBNphlet@jBpBOese.pEG（2018.�.8ࢀর）

ਤද3　ࠇ೭ށେڮ

（出య）Ҫ上લ෭ொ長ఏࣸڙਅ

ਤද5　౦ொڠړのϒϦのॲཧՃࢪઃ

（උߟ）信金中ԝ金ݿ	地域・中小企業研究所ࡱӨ

ਤද4　ϒϦཆ৩のԕܠ

（උߟ）信金中ԝ金ݿ	地域・中小企業研究所ࡱӨ
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͍る。ࡏݱ、ಉڠړは2,1�0جのʮ͍けすʯ

を༗し、ಉڠړのϒϦཆ৩の出ՙྔは	

本Ұ（ؒ1,400ສtఔ）である。

　また、長島ொのうҰͭのڠړʮ北ͭ͞

まڠړ長島ࢧ所ʯの長ਫ࢈では、Ϙンλ

ンのᕥ
ㆉ㆙

をӤにࠞͥることでʮϘンλンͿ

りʯϒϥンドの։ൃにޭして͍る。αό

のཆ৩でʮᤈαόʯϒϥンドを։ൃしたά

ϧーϓある。業では、Ҫ上ࢯがʮ࣭

がྑ͘、本Ұૣ͘औΕるたΊ単Ձߴ

͍ʯとশ͑るʮジϟΨΠϞ（ਤද6）ʯ

ϒϥンドがある。মய、地ݩのଂݩ

�ࣾがڞಉ出資したළ٧ձࣾʮ長島研

ৢ༗ݶձࣾ（ਤද7）ʯ（�）では、�ࣾのম

யをϒϨンドした統Ұϒϥンド ňͭ͞ま島

ඒਓʯを出ՙする。201�ௐࠪでಉ

ࣾはશ1ࠃ�位（�）のച上ߴとなͬて͍る。

　こΕΒをөするように、鹿児島県に

おける長島ொのࡁܦঢ়گはྑと͍͑る。

201�の長島ொの所ಘ（�）は24,018ඦສ

ԁで鹿児島県43ࢢொଜ中24位であるが、

Ұਓ当たり所ಘは2,303ઍԁでಉ13位（ฏ

ࢢ2,1��ઍԁ）であり、ྡする出ਫ（8）ۉ

（2,1�1ઍԁ）Ѩࢢࠜٱ（2,18�ઍԁ）よ

り͍ߴ。߹ซޙの200�をج४に

すると、ொશମの所ಘの৳ͼはʴ1.38ˋ

（ಉ△3.1�%）でಉ10位、Ұਓ当たり所ಘ

ではʴ14.3%（ಉʴ8.2�ˋ）でಉ�位であ

る。よͬて、長島ொはொશମの所ಘҰਓ

当たり所ಘ増加にあると͍͑る。ま

たҪ上ࢯは、201�࣌のಉொの業ŋਫ࢈

業の༗ޮٻਓഒ率は2ഒとड़るが（�）、

Ҫࢯはݱঢ়ಉとਪଌする。

（）�	．2018�月に長島研ৢࣾձٞࣨでͬߦたಉࣾ表औక長山正ࢯのऔࡐによる。
�	．詳ࡉは（ג）ఇࠃσーλόンΫ福岡ࢧళ報部（201�）をࢀর͞Εた͍。
�	．鹿児島県が࡞したࢢொଜຽ所ಘ、ਪ計統計表第3表（ࢢொଜຽ所ಘ）のฏ18ٴͼฏ2�のσーλ͔Β計算し
て͍る。詳ࡉは鹿児島県)1をࢀরのこと。	 	
鹿児島県)1ɿhttps://www.preG.LBHPshiNB.jp/Bc0�/tPLei/bVOZB/Lei[Bi/sZPtPLV/201�03.htNl（2018.�.ࢀ�র）

8	．鹿児島県の43ࢢொଜ別の数をฏۉした数であり、鹿児島県શମのฏۉとはҟなる。
�	．Ҫ上લ෭ொ長のϒロάʰҪ上ࢸوのʮ地域ͮ͘りはָし͍ʯɦ の201�8月11ʮ地ํੜで、長島ொがʰ৯る௨信ʱ
をるཧ༝ʯより（2018.�.ࢀ�র）。	 	
Ҫ上ࢸوϒロάɿhttp://blPH.liWeEPPr.jp/seLBiOPtBLBchBO/BrchiWes/�842�023.htNl（2018.�.4ࢀর）

ਤද7　ౡ研ৢ༗ݶ会ࣾ֎؍

（උߟ）信金中ԝ金ݿ	地域・中小企業研究所ࡱӨ

（出య）Ҫ上લ෭ொ長ఏࣸڙਅ

ਤද6　δϟΨΠϞ
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ᶄ धཁଆのχʔζʹద合ͨࣾ͠会ج൫ŋ 

Πϯϑϥඋ

　長島ொのʑのொ長は、ิॿ金による

ࣾձΠンϑϥඋのެࣄڞ業にੵۃతで

ある。Ҫ上ࢯは、当該ެࣄڞ業がधཁଆの

ொຽのχーζにదԠし、ொのൃలにد༩し

てきた࣮をೝΊて͍る。ݱொ長のఴ݈

なͲ、ࣾձߓの中でʮಓ࿏ࢽ報ࢯ

資本のඋをਐΊてま͍りますととに、

報ԽࣾձにରԠした、ޫϑΝΠόーߴ

のඋ次తにਐΊてま͍ります（ఴ

2018）ʯとड़、この࿏ઢをܧ続して͍͘

。をड़て͍るࢫ

　ఴொ長は、લொ長にҾ続き෩ྗൃ

ి（ਤද8）ଠཅޫൃి（ਤද�）をਪ

ਐし、Ұํで長島本島のपճಓ࿏をՖでຒ

Ίるϑϥϫーಓ࿏ݐઃのࡦࢪをਐΊる。

率は1�0ˋఔڅঢ়、ಉொのΤωϧΪーࣗݱ

で、�ԯԁ資した෩ྗൃిとଠཅޫൃ

ిは、20ޙࠓにΘたり1ԯԁのചిऩ

ೖをたΒす。൴は、このऩӹを上ड़のϑ

ϥϫーಓ࿏のඋֶڅߍ৯のແঈԽに

ॆて、ࣗ分がொ長でな͘なͬてܧ続でき

るΈをしたと͍う（10）。このよう

なఴொ長のઆ໌に加͑、ʑのொ長が、

ொຽのੜ׆に不Մܽなڮྊಓ࿏のࣾձ

Πンϑϥをඋしてきた࣮をྀߟすΕ

、ಉொがொຽのχーζにద߹したެࣄڞ

業をͬߦてきたことがӐ
ㆄㆉㆋ

͑る。

ᶅ中ظతͳਓޱのݮগ

　長島ொは、ொຽ所ಘが増加にあり、

૬Ԡのޏ༻ある。ΤωϧΪーࣗڅ率に加

͑、৯料ࣗڅ率100ˋを͑、๛͔なࣗ

વڥにܙまΕる。Ҫࢯは、ொຽಉ࢜

でੜ࢈の༥௨・ަߦΘΕるたΊ、

しす͍と͍׆けのொຽ所ಘ以上にੜ͔ݟ

う。ಉொがʮ長島大ʯとݺΕる所
㇆ ㆆ ㇓

以で

ある（11）。Ҫࢯは、ۙ、このような長

島ொのັྗがঃʑにೝ知͞Ε、ಉொにҠॅ

するਓたちが増͑てきたとड़る。長島ொ

のҠॅرऀにʮۭきՈʯのѺટをߦ

ਤද8　ౡொの෩ྗൃి෩ܠ

（出య）Ҫ上લ෭ொ長ఏࣸڙਅ

ਤද�　ౡொのଠཅޫൃి෩ܠ

（උߟ）信金中ԝ金ݿ	地域・中小企業研究所ࡱӨ

（）10	．2018�月に長島ொ　ொ長ࣨにお͍てఴ݈ொ長のޚѫٴࡰͼऔࡐに͍ͮجて͍る。
11	．Ҫ上（201�）はʮٞձでʰզが長島大ではʱと͍う࣭が増͑、ఆணして͍るʯとड़て͍る。
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う地域おこしୂྗڠのӹాࢯޫܒは、

20181ʙ�月に6・*λーンͩけで10ਓఔ

のҠॅがあͬたࢫをड़て͍る。

　し͔しながΒ、ࡏݱでಉொのਓޱの

減少にࢭࣃΊが͔͔ͬたとは͍͑な

͍。（ਤද10）は長島ொのਓޱಈଶのਪҠ

を別に示して͍る。ಉਤ表͔Βਓޱの

ࣗવ減（出ੜʵࢮʻ0）ࣾձ減（సೖ

ʵస出ʻ0）ܧ続して͍るとΘ͔る（12）。

201�͔Βのੈଳ数の増加に͍ͭて、

Ҫࢯは、地域おこしୂྗڠで地ํੜ統ׅ

ิ佐である໌ੴরٱ大ֶ໊༪ڭतの分

ੳ͔Β、ҠॅがओҼではな͍とղઆする。

൴は、ऀྸߴが増加し、հޢอݥによる

αーϏεをडける関でੈଳ分がおき、

のҰਓੈଳが増͑たこと（࣮࣭తにऀྸߴ

Ҡಈはな͍）、͞Βにऀྸߴのհࢪޢઃ

のೖ所が増加したことがओҼと͍う。ಉொ

のਓޱ減少はਂࠁで、2040にはʮߦମ

としてのػ能をし͛るのがۃΊてࠔ

になる࣏ࣗମʯとࢦఠ͞Εて͍る（13）。

　Ҫ上ࢯは、ਓޱの減少がਐむ原Ҽを

ொにߍߴ大ֶがな͍ことにٻΊ、ಛに

200�にಉொ།Ұの県ཱߍߴが統ഇ߹計

ըにͮجきดߍになͬたӨڹが大き͍と͍

う。ಉߍดޙߍは、県ࢦఆのֶ区で࠷

で長島ொ͔Βߍߴにある出ਫڑۙ

3�LNΕ、௨ֶ༻のόεは11ԟ෮、

ยಓ�0分以上͔͔る。よͬて、ʮڙࢠをߴ

に௨ֶͤ͞るには、όεをར༻する͔ྈߍ

にೖΕるඞཁがあり、ͦΕΒはՈ計を૬当

にѹഭする。ொຽの中には2ਓ、3ਓ

以降のڙࢠをఘΊ、ある͍はՈ͝と九州

本にҠॅしてしまうέーεあるʯとड़

て͍る。Ҫࢯはよりݱにཱ͍͔ۙ

Βʮ県ཱߍߴのดがతな出དྷࣄで

（）12	．ੈଳ数とਪ計ਓޱは、ࠃௐࠪ（ൃ表は�月ࡏݱ）ޙにิ正をするが、ਓޱಈଶはิ正をしな͍。よͬて、（ਤද10）で
લճのࠃௐࠪがあͬた201�以લのਪ計ਓޱのରલとਓޱಈଶの増減૯計の数はҰகしな͍。数はਪ計ਓޱ
のରલ比が正し͍。（2018.�.1�　鹿児島県ி企ը部統計՝に֬ೝࡁ）。詳ࡉは鹿児島県)1をࢀরのこと。	 	
鹿児島県)1ɿ	https://www.preG.LBHPshiNB.jp/Bc0�/tPLei/bVOZB/jiOLP/jiOLPViEPVtZPVsB/HeppPV.htNl（2018.�.1ࢀ�র）

13	．詳ࡉは本ձٞ・ਓޱ減少ݕ౼分Պձ（2014）をࢀরのこと。

ਤද10 　ౡொのਓޱಈ態の推移 （単位ɿਓ）

ொଜࢢ ੈଳ数
ਪ計ਓޱ ਓޱಈଶ

૯計உ ঁ உঁ計 લ ࣗવಈଶ ࣾձಈଶ
出ੜ ࢮ 増減 సೖ స出 増減

200� 4,3��	 �,48�	 �,043	 11,�30	 △	2�� �4 1�0 △	 11� 3�� ��2 △	1�� △	2�3
200� 4,340	 �,408	 �,��0	 11,3�8	 △	1�2 111 1�� △	 4� 3�1 4�4 △	123 △	1�8
2008 4,331	 �,32�	 �,88�	 11,214	 △	144 10� 1�4 △	 �0 3�0 4�0 △	 �0 △	140
200� 4,2�8	 �,28�	 �,843	 11,130	 △	 84 �� 182 △	 8� 3�1 3�� � △	 80
2010 4,24�	 �,238	 �,��0	 10,��8	 △	132 81 1�� △	 �4 380 420 △	 40 △	134
2011 4,221	 �,210	 �,��8	 10,8�8	 △	120 8� 1�� △	 �0 34� 3�3 △	 44 △	134
2012 4,1��	 �,1��	 �,�84	 10,�41	 △	13� �3 1�8 △	 �� 323 40� △	 84 △	14�
2013 4,1�2	 �,0��	 �,4��	 10,�32	 △	20� 10� 181 △	 �� 2�8 40� △	14� △	224
2014 4,138	 �,014	 �,414	 10,428	 △	104 88 1�� △	 8� 3�3 3�2 △	 2� △	118
201� 4,0�4	 4,�32	 �,342	 10,2�4	 △	1�4 8� 183 △	 �4 2�4 3�2 △	 �8 △	1�2
201� 4,100	 4,8��	 �,24�	 10,124	 △	1�0 �3 20� △	 114 32� 3�� △	 3� △	1�0
201� 4,128	 4,814	 �,1�3	 �,�8�	 △	13� 80 18� △	 10� 28� 31� △	 30 △	13�

（උߟ）鹿児島県)1　月報（ຖ月ਪ計ਓޱ）よりචऀ࡞



5�	 信金中金月報　2018.12

あͬたことは૬ҧな͍。たͩ、ͦͦಉ

にはあまりັྗがな͘、以લ͔Βொのߍ

中ֶੜが九州本のߍߴ（ಛにਐֶߍ）に

ਐֶし、ͦのままொにΒな͍はڧ

͔ͬたʯとղઆする。͍ͣΕにして、ए

がઐ・ߴڭҭのがな͍と͍うཧ

༝でொ֎にྲྀ出し、ͬてこな͍と͍う点

で྆ऀのҙࣝはҰகする。Ҫ上ࢯは、

ͦのओҼのҰͭとして、ઐŋߴڭҭを

डけたएが第Ұ次࢈業にब業したがΒ

な͍ことを͛ڍ、ͦΕがಉொの業ŋਫ࢈

業の༗ޮٻਓഒ率の͞ߴのҰҼであるとड़

て͍る。

　͞Βに、長島ொのਓޱのࣾձ減が続͘

原ҼのҰͭにॅのڅڙ不が͛ڍΒΕ

る。Ҫࢯは、લ出の大ֶ໊༪ڭतの分ੳ

͔Β、ݱঢ়の第Ұ次࢈業の࿑ಇ不をྡ

地域（出ਫࢢ、Ѩࢢࠜٱ）͔Βの࿑ಇྗで

ิͬて͍るとղઆする。ӹాࢯはʮ長島ொ

はฏ地が少な͍たΊ、新ஙॅのݶ੍څڙ

があり、ொ֎（Ѩࢢࠜٱ、出ਫࢢ）͔Β長

島ொにۈするํଟ͍ʯと͍う。また、

鹿児島県の不ಈ࢈業ऀで、Ҫ上ࢯ、Ҫࢯ

のཁで長島ொにࢧళを։͍た（ג）ϋ

ウεのాࠓ正ਔࢧళ長はʮ長島ொでΞύー

τの新ங݅があるとす͙にຒまるʯと

ड़る。ॅに関するڅڙ不のղফによ

り、જࡏతなҠॅऀをࡏݦԽするՄ能ੑが

。ことがΘ͔る͍ߴ

ᶆେܕの৽ϗςϧのݐઃ・運Ӧ

　長島ொは、ٺԽしてดしたࠃຽ॓ࣷ

（మےίンΫϦーτ3֊2,8�0、ݐN2、٬

ࣨ30ࣨ）のΘりに大ܕの新ホςϧのݐ

ઃをਪਐして͍る。ఴொ長ʮྗ׆ある

まちͮ͘りには、Ұ次࢈業と連ܞした、؍

ޫのৼڵが不Մܽで͍͟͝ます。また、α

ンηοτ長島（14）पลの࠶උにͭきまし

て、新たなホςϧが本中にΦーϓンす

る༧ఆであり、長島ޫ؍のҰ大ڌ点となͬ

てま͍ります（ఴ2018）ʯとड़て͍る。

新ホςϧ（ਤද11）は、ொ༗地4,44�N2にホ

ς ϧ ౩（మ ے ί ン Ϋ Ϧ ー τ �֊ 、ݐ

3,40�N2、٬ࣨ3�ࣨ）、Ε�౩（ฏݐ

て�43N2）となͬて͍る。ホςϧ౩はཋ

ࣨ、࿐ఱ෩࿊、γϣοϓలホーϧ

උ͑て͍る（1�）。

　Ҫ上ࢯは、新ࣄن業の৬ҕ͞

Ε、ಉホςϧのݐઃŋӡӦの企ըを୲当し

て͍る。൴は、当ॳ͔Βʮ地ํ࣏ࣗମがओ

ಋでݐઃするࢪઃは、ΦーόーεペοΫに

（）14	．ด͞Εたࠃچຽ॓ࣷの໊শ。
1�	．（Ծশ）γーβーζΠン長島。詳ࡉは、地ํݐઃઐࢽのձ)1をࢀরのこと。	 	

地ํݐઃઐࢽのձ)1ɿhttp://www.seONPOshi.cPN/BrchiWe/02/02%8+0P((E41+0.Bsp（2018.�.23ࢀর）

ਤද11　ݐઃ中の৽ϗςϧ

（උߟ）信金中ԝ金ݿ	地域・中小企業研究所ࡱӨ
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なりがちで、ӡӦϊウϋウࣗମな͍た

Ί、༷ʑながىきるՄ能ੑが͍ߴʯと

ೝࣝして͍る。こΕは、લจでࢦఠした

ʮधཁଆのχーζをແࢹし、څڙଆのཧ

ͩけఏ͞ڙΕたϋίϞϊはࣦഊするʯとの

ٞと߹する。൴は、大ܕの新ホςϧの

ఆでこのことにཹࡦのࡦࢪઃŋӡӦのݐ

ҙすきࢫをड़て͍る。

（2 ）ౡொの՝ͱͦのରԠのํੑʹͭ

͍ͯ

　本でنఆする地域ੑ׆Խの؍点でݟる

と、長島ொ（ਤද12）のࠜ本తな

減少にあると͍͑る。たͩޱ続తなਓܧ

し、ಉொは、地域ࡁܦが҆ఆ長し、Ұఆ

ਫ४以上のٻਓがあるに関ΘΒͣ、ਓޱ

のࣾձ減が続͘ことにಛ༗の՝がある。

ಉ༷に、大ܕの新ホςϧのԁなݐઃŋӡ

Ӧແࢹできな͍՝と͍͑る。ொओಋで

ಉホςϧをݐઃ・ӡӦ（ઃӦ）してࣦ

ഊすΕ、ࡒѱԽによるಉொの࣋続Մ能

ੑの下をট͔͘Βである。Ҫ上ࢯが当ॳ

点を加͑てਫ਼ࢹがಠࣗのࢯし、Ҫ࡞

ࠪ・ൃలͤ͞たʮ長島൛૯߹ઓུݸථ

201��月�൛（以下ʮݸථʯと͍う。）ʯ

は、長島ொのݱঢ়をʮ中長期తなਓޱ減

少ʯとѲし、࠷ऴతにಉொのʮ࣋続Մ能

ੑをߴΊるʯようओுする。ͦのରࡦとし

てಉொのఆॅをଅす4ͭのج本ඪと

ඪ別のࡦࢪをྻڍし、ͦこに新ホςϧӡӦ

のࡦࢪ含まΕる。よͬて、本のೝࣝは

ʮݸථʯのೝࣝとᴥᴪがな͍と͍͑る。

　長島ொにಛ༗の՝の原Ҽに͍ͭて、ಉ

ொのҰਓ当たり所ಘがશࠃϨϕϧで͍こ

と（1�）にٻΊるのはద切とは͍͑な͍。ಉ

ொでは、Ұਓ当たり所ಘがྡࢢよりߴ

͘、増加がܧ続して͍る͔Βであり、

࿑ಇऀ不にؕͬて͍る͔Βである。

Ҫࢯは、લ出の໌ੴ大ֶ໊༪ڭतの分ੳ͔

Βʮ長島ொは͡Όが͍のऩ֭期にはྡ

するѨࢢࠜٱ出ਫ͔ࢢΒ2,000ਓ͍ۙق

અ࿑ಇऀが๚Εる。௨ৗでொ֎͔Βଟ͘

の࿑ಇऀが௨ͬており、ே༦は૬Ԡのަ௨

がੜ͡るʯとड़て͍る。よͬて、ಉࡶࠞ

ொが、࿑ಇऀ不をۙྡの͔ࢢΒิうߏ

にあるとΘ͔る。ࡏݱਪਐ͞Εて͍る

ࣾձج൫Πンϑϥඋのެࣄڞ業が当

該՝をղܾできて͍な͍ঢ়گ、当該ߏ

にཧ༝があるとઆ໌͞Εる。

　ͦの原Ҽに͍ͭて、Ҫ上ࢯ、Ҫࢯある

͍は地域おこしୂྗڠのํʑは、Π．ద切

ਤද12　ౡொ役

（උߟ）信金中ԝ金ݿ	地域・中小企業研究所ࡱӨ

（）1�	．鹿児島県のҰਓ当たり県ຽ所ಘは、4�ಓ県中43位と͍。長島ொのҰਓ当たり所ಘは2,303ઍԁで鹿児島県では	
13位でશࠃϨϕϧでは4�位のௗऔ県のฏ2,330ۉઍԁとಉఔである。詳ࡉは、ֳࣾࡁܦձ૯߹研究所ࠃຽࡁܦ計算
部（201�）をࢀরのこと。
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なઐ・ߴڭҭػ関がな͍たΊにए

がொ֎にྲྀ出すること、ロ．ઐ・ߴ

業にब業した࢈は第Ұ次ࡐҭをडけたਓڭ

͘な͍たΊにொにΒな͍こと、ϋ．ொ֎

͔ΒҠॅした͘てॅのݶ੍څڙがある

ことの3点にணして͍るࢫをऔࡐでは֬

ೝして͍る。よͬて、ΠʙϋにରԠするࢪ

。ఆがඞཁとΘ͔るࡦのࡦ

٬（以下ʮདྷ๚ޫ؍ঢ়、ொ֎͔Βのݱ　

ऀʯと͍う。）༻の大॓ܕധࢪઃ（ࠃຽ॓

ࣷ）はٺԽによͬてด͞Εて͍る。ͦ

のସとして、ޫ؍ৼڵに৺でڞެͭ

のདྷ๚ऀのݱ、業に長けたఴொ長がࣄ

धཁにద߹するような大ܕの新ホςϧをڙ

ことは当વである。Ҫ上ͭ࣋をߏするڅ

ଆとڅڙ．のたΊには、χݱは、ͦの࣮ࢯ

धཁଆのχーζにద߹したホςϧをݐઃŋӡ

Ӧするࡦࢪがඞཁとೝࣝして͍たと͍͑る。

5 ．Ҫ্ࢯの෭ொबͱࡦࢪのࡦఆ
աఔ

　長島ொલ෭ொ長のҪ上ࢯࢸو（ਤද13）

は、࠷ॳに�0߲の۩ମతなࡦࢪをまとΊ

たʮݸථʯを࡞して͍る。Ҫ上ࢯのୀ

は、地ࢯʮ地ํੜ統ׅʯのҪོݱ、ޙ

域おこしୂྗڠ、ொ৬һ地ݩのਓたち

とڠಇして��߲のࡦࢪにߏ࠶ஙし、ͦこ

に上ड़のΠʙχのରԠࡦ含まΕて͍る。

本અは、こΕΒのࡦࢪのܾఆաఔを၆ᛌする

こと͔Β࢝Ίる。

（1）Ҫ্ࢯの෭ொबのܦҢ

　Ҫ上ࢯは、ࡏݱ૯লに所ଐするࠃՈ

ެһである。ࣗΒがࡦఆしたʮ地ํੜ

ਓࢧࡐԉ੍（1�）ʯにより、201�4月ʙ

201�3月の2ؒ、ৗۈ৬（෭ࢢொଜ

長、װ部৬һ）のでಉொに͞ݣΕて͍

る。൴はʮ当࣌、長島ொに͍ͭてはશ͘未

知で、ࣗ分がडけೖΕΒΕる͔Ͳう͔少な

͔Βͣۓுして͍たが、ෝ࣌にՖՐで

ܴ͞Εて͍ڻたʯとड़ջする。

　Ҫ上ࢯの当ॳのݞॻきはಉொのװ部৬һ

の࠷上位（՝長ڃ）に૬当し、ఆܕతߦ

業のな͍ʮ地ํੜ統ׅʯであߦࣥ

る。Ҫࢯは、ݱொ長がಉொの৬һ࣌

にಉ͡ような৬に͍ͭており、ͦのݟ

ࣝがಉ৬のઃにͭながͬたとड़る。

　Ҫ上ࢯはʮबޙの࠷ॳのҰϲ月はԿ

（）1�	．地ํੜにੵۃతにऔりむࢢொଜ（原則ਓޱ�ສਓ以下）にରし、ҙཉと能ྗのあるࠃՈެһ・大ֶ研究ऀ・ຽؒਓ
する੍ݣொଜ長のิ佐としてࢢをࡐ

ਤද13　Ҫ্ࢸوલ෭ொ

（උߟ）信金中ԝ金ݿ	地域・中小企業研究所ࡱӨ
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しな͔ͬたʯと͍う。ͦのΘり、ʮॳΊ

て長島ொにདྷた中ԝ͔Βのਓで、्ݟ

た͞の͔֮ײしΕな͍が、༷ʑなཱの

ํに数ଟ͘のܴձを։͍て͍た͍ͩたʯ

ので、ʮܴձでして໘ന͍と͑ࢥ、

す͙にձうଋをして、Մ能なݶりཌに

๚したʯとड़る。ͦのཧ༝に͍ͭて、

ʮཌなΒ૬ख֮͑て͍るのでʰ本当

にདྷて͘Εたʱと֨を่すし、こちΒの

ΘるʯとͦのޮՌを（ؾ本）ち࣋ؾ

ᨳ
ㆄ㆟

う。൴は、長島ொのશての島を८り、

能ಈతにଟ͘のਓにձ͍、ମݧし、ରす

ることをపఈして͍る。ͦの中で、൴は

ʮಉͤ͞て͍た͍ͩたړધで（たまたま）

աࠅなମݧをしたことをき͔ͬけにࢣړの

ํʑとྑ͘なり、本Իのをฉ͍たʯ、

ʮ出͍たՈのํにをฉ͘うち、ڠ

では֨ن֎ͩが、े分にڝ૪ྗのあるʰ

ジϟΨΠϞʱの׆༻ํ๏にΜで͍る

のをฉ͍たʯとड़て͍る。このような

ަྲྀを౿ま͑、൴はʮ地域の՝は統計

σーλをਫ਼ࠪすΕあるఔΘ͔るが、

地域のڧΈ地域のํʑがりた͍こと

は、࣮ࡍにをӡΜでをしなけΕΘ͔

Βな͍ʯことをൃݟしたࢫをड़て͍る。

（2）Ҫ্ࢯの෭ொबͱࡦࢪのࡦఆաఔ

　Ҫ上ࢯのෝ3ϱ月ޙ、ொٞձは෭ொ長

のఆ数を2ਓにվ正する例վ正ҊをՄܾ

し、൴を地ํੜ୲当の෭ொ長にબする

加ٞҊを上ఔ、શձҰகでಉҙして͍る

（長島ொ企ըࡒ՝201�）。ͦのཧ༝にͭ

͍てʮΈな͞ΜがʰҪ上܅は໘ന͍ʱと

てͩ͘͞り…（ా原201�）ʯと͍うのͬݴ

が本ਓのหである。ಉ৬௨ৗのߦࣥߦ

業はな͘、地域ੜをҕ͞Εて͍る。

൴は、बのѫࡰでʮ෭ொ長ࣨは͍ͭで

୭でウΣϧΧムです。શࠃのお՛ࢠ

༻ҙしておりますのでܰؾに༡ͼにདྷて͘

͍ͩ͞。また、ݱこͦが՝ղܾのݤ。

օ͞まのとこΖにࢲ、があΕر͝

͍ます（長島ொ企ըࡒ՝201�）ʯとड़

る。औࡐでʮबした4月1にͬߦた

のは、෭ொ長ࣨをΦーϓンにして、ٞを

まとΊるホϫΠτϘード、ରをߦうص、

՛ࢠΞΠεΫϦームを༻ҙし、๚ऀの

をுるนのεペーεを֬อすることで໊

したʯとޠる。൴はʮҰॹにԿ͔৯なが

Βをすると、ۙײがΘ͍て৭ʑなΞΠ

σΟΞが出る。นにଟ数の໊をషΕ、

๚ऀは長島ொにଟ͘のਓがして͍る

とײతにཧղするʯとͦのޮՌを໌ݴす

る。また、ब業ޙに東ொڠړのෑ地のࢪ

ઃ（௨শ*$E	#09）લで不ఆ期にόーϕ

Ωϡー（ਤද14）をࡦࢪ、͍ߦのલ部

ਤද14　*$& #09લのόʔϕΩϡʔ会

（උߟ）信金中ԝ金ݿ	地域・中小企業研究所ࡱӨ
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分をܧ続したࢫをड़て͍る。

　όーϕΩϡーձは、ҿを࣋ちدるਓ

ୡࣗΒのੜ࢈を࣋ちࠐむࢣړՈの

ํʑがूまり、৯ࣄをしながΒରをߦう

となる。ձのޙΖには地域おこしྗڠ

ୂ༻のγΣΞϋウε（ਤද15）が༻ҙ͞

Ε、ͦの中でのٞ॓ധՄ能である。

Ҫ上ࢯは、このようなͬ͘͟ΒΜなର

をపఈして、࣮ߦՄ能なࡦࢪを�0߲の

ʮ地ํݱ、にまとΊたのである。なおࡦࢪ

ੜ統ׅʯのҪࢯは、鹿児島૬ޓ信༻

金ݿがӡӦするެӹ信ୗʮͦうしΜまちͮ

͘りৼجڵ金ʯをར༻して*$E	#09に

大ܕのϓロジΣΫλーをઃஔして͍る。ͦ

Εによͬて、野֎өըؗ（長島大γω

Ϛ）ϓロジΣΫλーをར༻したଧち߹Θ

ͤ、ձٞのとするίンϕンγϣン・ηン

λーతなػ能を加する。Ҫࢯがொຽ

地域おこしୂྗڠとྗڠしながΒ࡞し

た長島ொのհөը上ө͞Εて͍る。

6 ．Ҫ্෭ொٴͼҪ地ํੜ統ׅ
ʹΑΔࡦࢪʵࣄޫ؍業ʹ関ΘΔࢪ
ʹΛ中৺ࡦ

（1）෭ொͱͯ͠のҪ্ࢯの役ׂ୲

　Ҫ上ࢯは、ैདྷܕのެࣄڞ業によるࣾձ

ΠンϑϥඋϋίϞϊ༠கのࡦࢪを含む

௨ৗのߦࣥߦ業をொ長Ұਓの෭ொ

長のׂ分୲とೝࣝし、ͦΕ以֎の新ࣄن

業Πϊϕーγϣンを含む地域ੑ׆Խに

৺したとड़る。中ԝ͔Βདྷた྅がむ

༧算ೖࡳཧ、ொ͔ΒٻΊΒΕしな

͍業はߦΘな͔ͬたと͍う。Ұํで、ொ

長ொٞձは、Ҫ上ࢯに෭ொ長のݶݖとཱྀ

අでར༻できる༧算をఏڙし、ࣗ༝に地

域ੑ׆Խにऔりむڥを͑て͍る。൴

は、औ࣌ࡐにʮ地域ੑ׆Խにはこのような

ཱڥがඇৗに༗ޮであͬたʯとड़

、ࣗ༝ຽओౘ地ํੜ࣮ߦ統߹本部のձ

߹でʮ中と֎をͭな͙2ਓの෭ࢢொଜ

長のొ༻ʯの੍ԽをఏҊする（Ҫ上

2018B）。൴はͦの༗༻ੑを3点͛ڍて͍

る。第Ұに、ொのൃͩけでは出てདྷな

ௐݟがҙऀݶݖ、新なఏҊに͍ͭて͍

のஈ֊で͍ٵ上͛ΒΕることにある。൴

は、௨ৗのϘτムΞοϓでは、このような

ఏҊはڋ൱ݖをͭ࣋ଟ数の関ऀによͬて

ຒしてしまうことଟ͍と͍う。第ೋ

に、ொ֎の૬खとのରંিには、ਵ࣌

ར༻できるཱྀඅ૬Ԡの༧算を࣋ち、ϑο

τϫーΫの͍ܰऀݶݖがదと͍うことに

ある。第三に、ொ֎の૬खとのਝ速な߹ҙ

ਤද15　γΣΞϋε෦

（උߟ）信金中ԝ金ݿ	地域・中小企業研究所ࡱӨ
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形ҙܾࢥఆには、お͍ޓにܾఆݖのあ

るऀݶݖಉ࢜でのંিがඞཁとなると͍う

ことにある。

　Ҫ上ࢯは、このようなཱڥがԁ

にͬたཧ༝に͍ͭて、ఴொ長のݧܦと

ջのਂ͞、長島ொのؾ෩がʮおおΒ͔ʯで

あることに加͑、ಉொがʮਐऔのਫ਼ਆʯに

Μで͍ることにあるとड़て͍る。この

はಉொຽの༷ʑなऔΈに৭ೱ͘出て

͍る。例͑、ݩʑ長島ொはΠϫγのړ業

Πϫγ、ޙ地であͬたと͍う（18）。ͦのج

がঃʑに不ړになるաఔで、ಉொの東ொړ

切りをけ、ϒϦཆ৩にసݟは͍ちૣ͘ڠ

たಠࣗӤを։ൃしてͬする。Πϫγを

ʮᲳԦʯϒϥンドをཱ֬し、ϒϦཆ৩の出

ՙྔを本Ұにҭて上͛て͍る。また、大

のϒϦཆ৩ではॳࠃ、ઃを͑ࢪ加ܕ

となる)"$$1ೝূ（1�）をऔಘし、ࡏݱは

2�ϲࠃに༌出して͍る。͞Βに、201�

に単位ڠړが࡞る本でॳΊてのג式ձࣾ

となるʮג式ձࣾ+'"（ਤද16）ʯをઃཱ

して͍る。ಉࣾはϒϦ加、ϒϦ以֎の

؍業ࣄのཆ৩・ྲྀ௨、長島ொのҕୗྨڕ

ޫ৯ಊの新たなࢼΈを୲うػ能をͭ࣋。

ͦΕ以֎ʮᤈαόŉ、ʮϘンλンͿりʯ

のڝ૪ྗのあるϒϥンドが։ൃ͞Εて͍

る。ʮジϟΨΠϞʯは、当ॳ、あるՈ

（Ԃ）が単ಠでऔりΜでશொにΊた

のである。মயのৢࣾ�ݩがྗڠし、

統Ұϒϥンドでমயを出ՙしたの、本

とのڝ૪に負けな͍たΊである。Ҫ上ࢯ

は、このような長島ொのʮਐऔのਫ਼ਆʯを

ʮνϟϨンジのͭΒなりʯとධՁし、Πϫ

γを͍ٻΊてࢢຽの所ಘਫ४が下し、

のऔΈとはҟなࢢ不信にؕͬたྡߦ

るとड़て͍る。

ʵϋίϞϊͱध（20）ࡦࢪΔʹڵৼޫ؍（ 2）

ཁଆのχʔζͱの合

　Ҫ上ࢯによΕ、ఴொ長には、ݱの

དྷ๚ऀのधཁにద߹するັྗのある大ܕの

新ホςϧのߏڅڙがあͬたが、Ҫ上ࢯの

ண࣌に۩ମతなॲがཱͬて͍な͔ͬた

と͍う。൴はʮொ長のྗ͍ࢥ͍ڧを۩ମత

な形にしようと、ෲを͘͘りました。ொ長

を͑ࢧるのが෭ொ長のׂですʯとड़、

ʮఆܕతなߦࣥߦ業のな͍ࣗ分に՝ͤ

（）18	．以下、東ொڠړに͔͔る記ड़は٭�でྻڍしたऔࡐ資料をجにして͍る。
1�	．)B[BrE	"OBlZsis	BOE	$riticBl	$POtrPl	1PiOtのུশであり、ࡍࠃతにೝΊΒΕた৯Ӵੜのཧख๏である。詳ࡉはްੜ

࿑ಇল)1をࢀরとのこと。	 	
ްੜ࿑ಇল)1ɿhttp://www.Nhlw.HP.jp/stG/seisBLVOitsVite/bVOZB/LeOLPV@irZPV/shPLVhiO/hBccp/iOEex.htNl（2018.�.8ࢀর）

20	．本߲の記ड़のうち、ホςϧݐઃにるઆ໌はҪ上ٴࢯͼҪࢯのऔࡐ༰をʮ鹿児島県長島ொલ෭ொ長・Ҫ上͞ࢸو
Μ　ए͍ਓࡐをটきೖΕるʯhछ͘ࢃਓʑʱܦ࢈χϡーε,201�.4.12൛の記ड़でิして͍る。ݴઆの߹ੑに͍ͭて֤ʑに
֬ೝして͍る。	 	
（রࢀ2018.�.22）χϡーε)1ɿhttps://www.sBOLei.cPN/reHiPO/Oews/1�0412/rHO1�04120030�O1.htNlܦ࢈

ਤද16　ࣜג会ࣾ+F"ೖޱ

（උߟ）信金中ԝ金ݿ	地域・中小企業研究所ࡱӨ
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ΒΕた།Ұの॓ʯとೝࣝしたとड़て͍

る。よͬて、ಉホςϧのݐઃŋӡӦに関す

るࡦࢪのࡦఆをࣗΒのׂ分୲であるʮ新

。業ʯとして୲当して͍るࣄن

　Ҫ上ࢯはʮެڞをશてߦで୲う࣌は

て、新ホςϧ͑ߟք（Ҫ上2018B）ʯとݶ

のݐઃ・ӡӦをொओಋ（ઃӦ）ではな

͘、શてຽؒにҕୗする1'*（21）をಋೖし

（ຽઃຽӦ）、ެืによͬてຽؒ企業のࢀೖ

をଅして͍る。たͩし、Ұఆのདྷ๚ऀのར

༻がࠐݟΊな͘てはຽؒ企業のࢀೖがΊ

な͍こと、ಉொとࢀೖ企業のํがඞཁと

するのはདྷ๚ऀの増加にあること͔Β、以

下のࡦࢪをͬߦて͍る。

ᶃަٸࡕ௨ࣾͱのఏܞʵཱྀߦの։ൃ

　Ҫ上ࢯは、ަٸࡕ௨ࣾとఏܞし、長島ொ

を๚してΒうޫ؍πΞーの։ൃをͬߦ

て͍る。このπΞーは201�4月の熊本地

のޙ、によͬて、�ʙ12月に九州を

๚Εるཱྀߦに大෯なॿをߦう੍

（上3�,000ݶԁ、࠷大�ׂをॿ）が࣮͞ࢪ

Εたことをػに本֨Խして͍る。当ॳ、Ҫ

上ࢯは、鹿児島県ຽが長島ொを๚するπ

Ξー企ըをある業ք大खのཱྀߦձࣾに࣋ち

͔けたが、よ͍Ԡではな͔ͬたと͍う。

ಉࣾは東ژपลの٬ސをରとした海֎ཱྀ

。の企ըにྗして͍た͔Βであるߦ

Ұํで、ަٸࡕ௨ࣾは、ࢧళ͝との企

ըがՄ能で、ಉ੍をར༻したҪ上ࢯの企

ըの࣮ݱにલきであͬたと͍う。Ҫ上ࢯ

によると、ަٸࡕ௨ࣾଆ当࣌は҆ചりઐ

のཱྀߦձࣾ（ࡏݱは࢈）にཱྀߦを

ਅ͞ࣅΕ、ಠࣗの新し͍のೖが不Մ

ܽとのࣄがあͬたと͞Εる。ͦこで、長

島ொとަٸࡕ௨ࣾは、ཱྀߦのڞಉ։ൃ

で関をਂΊ、201�10月、ޫ؍ৼڵ

による連ڠܞఆをక݁する。ަٸࡕ௨ࣾ

は、11月1で長島ொにʮ長島大

ࢧళ（ਤද17）ʯを։ઃして͍る。

はࢯಉ։ൃにあたり、Ҫ上ڞのߦཱྀ　

ʮ地域ʠʡີணܕʯとଧち、ͩ؍ܠけ

でな͘、֤ʑのڧΈをѲしたړ、ڠ

、しܞと連ऀ࢈ຽؒ企業ある͍はੜ、ڠ

ಠࣗのΠϕンτをཱྀߦにΈࠐむよう

ఏҊしたとड़る。例͑、ߓړલのڠړ

߹һ༻৯ಊをվした（ג）+'"がӦす

るʮ長島大৯ಊ（ਤද18）ʯでのʮᲳԦ

ఆ৯（ਤද1�）ʯのఏڙ、長島研ৢの

Ԃでの͡Όが͍ݩ地、（ҿࢼমய）ֶݟ

の۷り์である。ொ͙るΈのྗڠが

ඞཁなଞࣾがਅࣅできなཱྀ͍ߦの։ൃ

は、ަٸࡕ௨ࣾとしてりにધであͬ

ਤද17　ަٸࡕ௨ࣾ　ౡେࢧ店൘

（උߟ）信金中ԝ金ݿ	地域・中小企業研究所ࡱӨ

（）21	．1riWBte	FiOBOce	*OitiBtiWe（ϓϥΠϕーτ・ϑΝΠφンε・ΠχγΞςΟϒ）のུশ
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た、とのことである。

௨ࣾのϚーέςΟンά部長のࣨాަٸࡕ　

৳Ұࢯはʮ長島ொのڧ࠷ίンςンπʰᲳԦ

ఆ৯ʱをΈࠐΜͩπΞーは、201�

のަٸࡕ௨ࣾのશ1,000ࠃを͑る॓ധ

きࠃπΞーのうち、hお٬༷お৯ࣄ満

ʱで第1位になͬたʯと報ࠂする（ࣨా

2018）。当ॳ、鹿児島県のॅຽをରと

して͍たಉπΞーは、201�（おࢼし࣌）

のࢀ加ऀが134໊、ఏڠܞఆをక݁した

201�が1,834໊、શൢࠃചに౿Έ切ͬた

201�では4,420໊とඈ༂తに٬数を৳

して͍る。新ܕホςϧの出དྷる201�

には�,000ਓのπΞー٬を֫ಘするඪと

なͬて͍る（ࣨా2018）。

ᶄ ௰ௐཧઐֶߍͱの࿈ܞʵ৽͍͠ϗςϧ

ؚΉڙΔ৯のఏʹ

　Ҫ上ࢯは、ڝ૪ྗの͍ߴ長島ொのੜ࢈

を৯ࡐとして׆༻すΕ、ۙでັྗ

తなޫ؍資ݯになると͑ߟたࢫをड़て

͍る。൴は、業ք࠷大खの௰ௐཧઐֶ

ମとしてॳΊ࣏地ํࣗ、͗ڼをྗڠのߍ

て地ํੜに関する連ڠܞఆをక݁する。

このڠఆのక݁にはݱʮ地ํੜ統ׅʯ

のҪོࢯ（ਤද20）のਚྗが大き͍。

൴は、以લ、*5企業にۈしており、ͦ

の࣌にಉߍ出の0#の料ཧਓಈの

ೖֶ୲当ऀとឺをங͍て͍る。ಉߍとの

ަবにはͦの࣌の信པ関が大き͘ݙߩし

たと͍う。このڠఆはொのඒ৯ԽをਐΊ、

新ホςϧの৯のఏڙのྗڠ含むแׅ

తなのである。詳ࡉは、ҪࢯとҪࢯ

を中৺に地域おこしୂྗڠ༷ʑな当ऀࣄ

のํʑがڠಇするࡦࢪをऔりあ͛る次ճに

。するߟ

　こΕΒのࡦࢪにより、長島ொの大ܕの

新ホςϧの1'*に地ݩのຽؒ企業のࢀೖが

ਤද18　ౡେ৯ಊ

（උߟ）信金中ԝ金ݿ	地域・中小企業研究所ࡱӨ

ਤද1�　ᲳԦఆ৯

（出య）ࣨా（2018）より

ਤද20　Ҫོ 地ํੜ統ׅ

（උߟ）信金中ԝ金ݿ	地域・中小企業研究所ࡱӨ
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ܾఆし、ࡏݱはʮຽઃຽӦʯによͬてホς

ϧがݐઃ͞Εて͍る。

Ռ݁ূݕ．7

　本では、Ҫ上ࢯ、Ҫࢯを中৺としたऔ

ఆした地域ن資料を௨͡て、44ทでࡐ

に͍ͭて以گ点͔Β、長島ொのঢ়ࢹԽのੑ׆

下の4点にணして͍る。

ᶃ	第Ұ次࢈業を中৺に地域ࡁܦが҆ఆし、Ұ

ਓ当たりொຽ所ಘが増加にある。

ᶄ	धཁଆのχーζにద߹したΠンϑϥඋ

のެࣄڞ業がߦΘΕて͍る。

ᶅ	ਓޱ減少が続き、2040にはߦମとして

ଘ続できな͍Մ能ੑがࢦఠ͞Εて͍る。

ᶆ	新し͍大ܕホςϧのݐઃŋӡӦを計ըし、

。して͍るߦ࣮

　この4点͔Β、本はまͣ、長島ொにಛ༗

の՝がʮ地域ࡁܦがੑ׆Խし、૬Ԡのޏ༻

出があるに関ΘΒͣ、ਓޱのࣾձ減が続

͍て͍るʯことにあるとߟし、ͦΕがಉொ

の૯߹ઓུの༰とᴥᴪがな͍と֬ೝして͍

る。次に、当該՝がधཁଆのχーζにద߹

するެࣄڞ業でղܾ͞Εな͍ことを؍し

て͍る。͞Βに、大ܕの新ホςϧのԁなݐ

ઃŋӡӦແࢹできな͍՝とߟして͍る。

　Ҫ上ࢯは、期2ؒの、ଟ͘のؒ࣌を

ொຽとのରに当てʮ地域ॅຽのڧΈ出དྷ

ること（ಛੑ）・りた͍こと（ཁ）は、࣮

にをӡΜでをしなけΕΘ͔Βな͍ʯࡍ

ことをൃݟして͍る。長島ொ͔Βెา�分

ఔに位ஔする鹿児島૬ޓ信༻金ݿ長島ࢧ

ళ（ਤද21）のલࢧళ長は、ಉ金ݿとಉொが

連ܞしてཱち上͛たʮͿりֶ金੍（22）ʯ

のઃཱલ、Ҫ上ࢯがଟ͍には2、3ճࢧ

ళを๚Εて、金༥ػ関のಛੑཁをԿと

な͘ରしたとड़ղする。Ҫ上ࢯは、ରに

よͬてொຽのಛੑとཁをཧղし、ͦΕを࣠

に信པ関をஙき、地域ੑ׆Խの当ऀࣄとし

てܴ͑ೖΕて͍る。ொຽが、னに෭ொ長ࣨに

๚し、にόーϕΩϡーձにҿΈ৯

ࢀԽのٞにੑ׆てをӡͼ、地域ͬ࣋をࡐ

加して͍るのがͦのূࠨと͍͑る。よりݱ

に͍ۙҪࢯಉ༷の関をߏஙしており、

ͦのことはࠓճのऔࡐで֬ೝ͞Εて͍る。

　Ҫ上ࢯҪࢯ、ொのΈではݶքがあ

ることをཧղしており、֎部と信པ関を

ਓஂମを地ݸஙしたߏを信པ関、͛

域ੑ׆Խの当ऀࣄとしてܴ͑ೖΕて͍る。Ҫ

上ࢯは、ަٸࡕ௨ࣾ、鹿児島૬ޓ信༻金ݿ、

ϋウε、ͦして、当࣌は東ژで*5関連

のձࣾをཱち上͛て͍たҪࢯをܴ͑ೖΕて

（）22	．ߍߴੜ以上のֶੜをରに、ଔ業ޙに長島ொにఆॅすΕ、ֶローンのฦࡁをொがิరする੍。詳ࡉは次ճ以降ݕ౼
する。

ਤද21　ࣛࣇౡ૬ޓ信用金庫ౡࢧ店

（උߟ）信金中ԝ金ݿ	地域・中小企業研究所ࡱӨ
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͍る。Ҫࢯは、લ৬のឺ͔Β௰ௐཧࢣઐ

ߍֶߴ大ख༗料స৬αΠτ௨信੍、ߍֶ

をӡӦする*5企業、ͦして൴がۈした*5

企業のޙഐで、ੜऀ࢈のԠԉで地域ੑ׆Խに

औりΈた͍とرして͍たଠాྑݱ）ࢯף

地域おこしୂྗڠ）をܴ͑ೖΕて͍る（詳ࡉ

は次ճ）。

　Ҫ上ࢯは、信པ関をߏஙしたொ֎の当

ʑのಛੑとཁをௐ֤、͍ߦとରをऀࣄ

し、4ͭのج本ඪにԠ͡た۩ମతなࡦࢪを

�0߲にまとΊたʮݸථʯをఏ示して͍る。

Ҫࢯは、よりݱにཱ͍͔ۙΒ、の

৬һのϚンύϫーのྀ、地域おこしྗڠ

ୂのଶඋを͍ߦ、ಠࣗのࢹ点を加͑て

ਫ਼ࠪ・ൃలͤ͞た��߲にΘたるʮݸථʯ

を࠶ఏ示して͍る。本でఏ示した՝は

ʮݸථʯのೝࣝと߹し、ͦのରԠࡦ

ʮݸථʯに示͞Εて͍る。ͦこに長島ொの

ઃŋӡӦはݐ含まΕ、新ホςϧのڵৼޫ؍

ͦのたΊのࡦࢪと位ஔͮけΒΕる。

では、धཁଆの長島ொܞ௨ࣾとのఏަٸࡕ　

のཁはʮདྷ๚ऀの増加ʯ、ಛੑはʮʠʡ地

域ີணޫ؍ܕ資ݯ（ொ͙るΈでߦう؍ܠ・

৯・Πϕンτ）のఏڙʯとѲ͞Εる。Ұ

૪ྗのڝ௨ࣾのཁはʮަٸࡕଆのڅڙ、ํ

あるಠࣗのཱྀߦʯ、ಛੑはʮཱྀߦの

։ൃݶݖʯとѲ͞Εる。ொの当ऀࣄによ

るʠʡ地域ີணޫ؍ܕ資ݯのఏڙ༰がࡕ

௨ࣾはަٸࡕ、௨ࣾとのରでௐ͞Εަٸ

を։ൃし、長島ߦ૪ྗのあるಠࣗのཱྀڝ

ொはདྷ๚ऀの増加にޭして͍る。新ホςϧ

ଆのಉொのཁはڅڙ、ઃŋӡӦにお͍てݐ

ʮࡒ負୲ճආʯ、ಛੑはʮࡦࢪのࡦఆŋ࣮ߦʯ

であり、धཁଆのຽؒ企業のཁはʮ࠾算ੑ

の期ʯ、ಛੑはʮ新ホςϧにる資金と

ϊウϋウʯと͍͑る。څڙଆの長島ொはຽؒ

企業のʮ新ホςϧにる資金とϊウϋウʯを

ಋೖし、ʮࡒ負୲ճආʯのたΊ、1'*をಋೖ

するʮࡦࢪのࡦఆŋ࣮ߦʯをͬߦて͍る。ಉ

算ੑの期࠾に、धཁଆのຽؒ企業のʮ࣌

ʯを満たすたΊ、ަٸࡕ௨ࣾ௰ௐཧࢣઐ

ֶߍとのఏܞのʮࡦࢪのࡦఆŋ࣮ߦʯを

ࢀऴతに、1'*にຽؒ企業が࠷。て͍るͬߦ

ೖしたことでこΕΒのࡦࢪはҰԠのޭをऩ

Ίたと͍͑る。Ҫ上ࢯは、དྷ๚ऀの増加とホ

ςϧར༻ऀの増加が期できるとஅ͞Εた

ことが、ຽؒ企業がࢀ加したҰҼとධՁして

͍る。

　こΕΒҰ連のࡦࢪは、�2ทに示͞Εる

ʮχ．څڙଆとधཁଆのχーζをద߹したホ

ςϧのݐઃ・ӡӦʯをҙຯすると͍͑る。௰

ௐཧࢣઐֶߍとのؒでಉ༷の関ੑがݟ

ΒΕる（詳ࡉは次ճ）。

8．݁ͱΠϯϓϦέʔγϣϯ

　本は、4�ทで示したखॱᶃʙᶅに関す

るٞをͬߦて͍る。खॱᶃに͍ͭては、長

島ொのࠜ本తな՝ਓޱ減少にあり、ಛ༗

の՝がʮ地域ࡁܦがੑ׆Խし、૬Ԡのޏ༻

出があるに関ΘΒͣ、ਓޱのࣾձ減が続

͍て͍るʯことにあるとѲし、ओな原Ҽを

3߲あ͛て͍る。खॱᶄに͍ͭては、ᶃの

՝とओな原ҼのରԠを含む�0߲のࢪ

ਓஂମのݸがʮରによͬてಉொ֎のࡦ
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ಛੑとཁをཧղし、ͦΕを࣠に信པ関を

ஙき、地域ੑ׆Խの当ऀࣄとしてܴ͑ೖΕて

͍るʯաఔ、ʮ信པ関をߏஙしたொ֎の当

ʑのಛੑとཁをௐ֤、͍ߦとରをऀࣄ

するʯաఔの2ஈ֊でࡦఆ͞Εることをൃݟ

し、ͦΕを໌示して͍る。खॱᶅに͍ͭて

は、खॱᶄのࡦࢪの1例としてަٸࡕ௨ࣾと

のఏܞをऔり上͛、以下のಛをߟした݁

Ռ、44ทで示したʪ1ʫのఆとᴥᴪがな͍

と֬ೝして͍る。

・ʪ1ʫのఆとはʮ地域ੑ׆Խのޭには、

地ํ࣏ࣗମが、ิॿ金をલఏにしたڅڙ

ଆのཧではな͘、धཁଆの地域ॅຽの

χーζにద߹し、൴Βにड༰͞Εる地域ܦ

ఆ・ਪਐするׂをࡦをࡦࢪԽのੑ׆のࡁ

୲うことが不Մܽであるʯと͍うのであ

る。地域ॅຽにड༰͞Εるࡦࢪとは、地域

ॅຽが֤ʑのཱでࣗओతにࢀ加し、ͦの

地域でのੜ׆をબするようଅすࡦࢪをҙ

ຯする。

ߦで։ൃ͞Εたཱྀܞ௨ࣾとのఏަٸࡕ・

には、ڠړの߹һ৯ಊをվしたʮ長

島大৯ಊʯでのʮᲳԦϒϥンドʯの৯ࣄ

のఏڙ、地ݩমயձࣾのֶݟのϓϥ

ンがΈࠐまΕて͍る。こΕΒのϓϥン

は、地域ॅຽのಛੑとཁを౿ま͑、൴Β

が֤ʑのੜج׆൫をڌ点にしてࣗओతにࢀ

加するΈと͍͑る。よͬて、ಉࣾとの

ఏܞは、地域ॅຽにड༰͞Εる地域ࡁܦの

。になͬて͍ると͍͑るࡦࢪԽのੑ׆

・このཱྀߦのച上͛はௐであり、๚

٬の増加にد༩して͍る。また、新ホς

ϧのʮຽઃຽӦʯがޭしたҰҼとධՁ͞

Εて͍る。よͬて、当該ࡦࢪは、ʮधཁଆ

とڅڙଆのχーζにద߹した大ܕの新ホς

ϧのݐઃʯのରԠࡦとしてҰԠのޭを

ऩΊたと͍͑る。

　͞て、٢ా（2018）は、ʪ1ʫのఆとᴥᴪ

がな͍ࡦࢪのಛをʮ当ऀࣄを含むʰਓとの

ͭながりʱでधཁଆとڅڙଆのཁをௐす

るʯաఔをܦてࡦఆ͞Εると݁して͍る。

ͦΕは長島ொのࡦࢪのࡦఆにおけるޙのա

ఔ（ରによるཁௐ）とಉ͡จ຺でଊ

͑ΒΕる。٢ా（2018）のٞでは、લ

のաఔ（関当ؒऀࣄの信པ関ߏங）は、

ఆのલఏとなͬて͍るたΊ表໘Խしなࡦࡦࢪ

͍。྆ऀのࠩҟはʮ当ॳ͔Βの（地ํެஂڞ

ମの）୲当ऀと地域ॅຽの信པ関の༗ແʯ

にある。よͬて、٢ా（2018）の݁は本

のٞにू͞Εる。

　以上の͔ٞΒ、本は、地域ੑ׆Խに

ޭするࡦࢪのࡦఆաఔに͍ͭて、ʮ֤ݸਓஂ

ମのಛੑとཁをཧղして信པ関をߏங

し、地域ੑ׆Խの当ऀࣄとするաఔʯとʮ地

域֎の当ऀࣄを含むʰਓのͭながりʱでध

ཁଆとڅڙଆのಛੑとཁをௐするաఔʯ

の2ஈ֊でߦΘΕると݁する。Ҫ上ࢯはこ

のようなࡦࢪのࡦఆをʮ信པをり、ͭな͛

るʯํ๏とड़て͍る。次では、4�ทの

खॱᶆにै͍、本のٞをূݕ࠶した͍。
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ँࣙ・ஶ者

　本のࣥචに当たり、औࡐ༰ٴͼࣸਅのࡌܝを͝շ͍た͍ͩた鹿児島県長島ொのօ

༷、ಛにݱொ長のఴ݈ࢯ、地ํੜ統ׅのҪོࢯ、地ํੜ՝ओ݉װ地ํੜ長のொ

にࢯ൹༑ߕ、ࢯޫܒのӹాୂྗڠ地域おこし、ࢯٱ地ํੜ統ׅิ佐の໌ੴর、ࢯߒਅޱ

ϋウε長（ג）、ࢯཽݩళのਫࢧ௨ࣾ長島大ަٸࡕ（ג）、をਃし上͛ます。ಉ͘͡ྱޚ͘ਂ

島ࢧళ長のాࠓ正ਔࢯ、ͦして鹿児島૬ޓ信༻金ݿで͍͝ྗڠた͍ͩたօ༷、ಛに長島ࢧళの

新ࢧچళ長、長島ࢧళ長ͦしてお٬͞まαϙーτηンλー　ͦうしΜ地域おこし研究所長に

Մのある長島ொのࣸਅの本のసڐࡌܝ、༰に加͑ࡐをਃし上͛ます。また、औྱޚ͘ਂ

をਃしあ͛ँײに৺͔Βの（愛ඤ県૯部՝長ݱ）ࢯࢸوՄを͍た͍ͩたલ෭ொ長のҪ上ڐࡌ

ます。なお、௰ௐཧࢣઐֶߍにる༰はҪ༷より、ڐࡌܝՄを͍た͍ͩたࢫをお͍し

ております。͝ྗڠに重Ͷて͍ँײたします。

ʪ ݙจߟࢀ ʫ

・	Ҫོʰ長島ொの地ํ࠶ੜに͍ͭて（ɦ20183月）	 	
鹿児島県)1ɿhttp://www.preG.LBHPshiNB.jp/Bc0�/chiiLi/EPcVNeOts/�34�2@2018032�1�3�3��1.pEG（2018.�.21ࢀর）

・Ҫ上ࢸوʮ鹿児島県長島ொにおける地ํੜのऔりΈに͍ͭてʯh地ํੜਓࢧࡐԉ੍ฏ2�׆　ऀݣಈ報
ॻʱまち・ͻと・し͝とੜ本部（201�11月）,pp314�322ࠂ

・Ҫ上ࢸوʮ地ํੜਓࢧࡐԉ੍によるݧܦݣと6*+λーンに関するఏҊʯhࣗ༝ຽओౘ地ํੜ࣮ߦ統߹本部　報
資料༺ࠂ （ɦ20184月,2018B）

・Ҫ上ࢸوʮ地域ͮ͘りはؒͮ͘りʯh本ֶ࣏ࣗձ　ύωϧσΟεΧογϣン報ࠂ༻資料（ɦ2018�月,2018b）

計、3Ϳりにલ上ճるʯhಛ別企ըɿ201�মயϝー߹ߴళ報部ʮ上位�0ࣾのച上ࢧσーλόンΫ福岡ࠃఇ（ג）・
Χーച上ߴϥンΩンά（ɦג）ఇࠃσーλόンΫ（201�8月）	 	
ఇࠃσーλόンΫ)1ɿ	https://www.tEb.cP.jp/repPrt/wBtchiOH/press/pEG/s1�0803@80.pEG（2018.�.12ࢀর）

・ఴ݈ʮ新たな未དྷにけてʯh報　長島ʱ/P.142,長島ொ（20181月）

・ࣨా৳Ұʰ長島ொとのఏܞに͍ͭてʕ地ํੜの新し͍Մ能ੑʮ地域ʠʡີ ணŉʱג式ձࣾަٸࡕ௨ࣾϚーέςΟン
ά部（2018�月）

・長島ொ企ըࡒ՝ʮҪ上ࢸو地ํੜ統ׅ	෭ொ長にबʯh報　長島ʱ/P.112,長島ொ（201��月）

・長島ொ企ըࡒ՝ʮ長島大ࢹπΞー　ҰྲྀγΣϑにより長島の৯ࡐがมʯh報　長島ʱ/P.121,長島ொ
（201�4月）

・ֳࣾࡁܦձ૯߹研究所ࠃຽࡁܦ計算部ʮฏ2�県ຽࡁܦ計算に͍ͭてʯh県ຽࡁܦ計算ʱֳ（201��月）	
ֳ)1ɿhttp://www.esri.cBP.HP.jp/jp/sOB/EBtB/EBtB@list/LeONiO/ples/cPOteOts/pEG/HBiZPV.pEG（2018.�.18ࢀর）

・本ձٞ・ਓޱ減少ݕ౼分Պձʰ長を続ける21ੈلのたΊにʮετοϓ少ࢠԽ・地ํؾݩઓུʯɦ 本
ձٞ（2014�月）	 	
本ձٞ)1ɿhttp://www.pPlicZcPVOcil.jp/（2018.�.18ࢀর）

・ా原૯Ұ࿕ʮ࢙上࠷少ʂ30ࡀの෭ொ長が鹿児島でମݱするʰ地ํੜ ʯhɦ連ࡌ　ా原૯Ұ࿕の次のҨݴʱ
13E4*%E/5	0OliOe（201��月）	 	
13E4*%E/5	0OliOe	)1ɿhttp://presiEeOt.jp/Brticles/�/18448 pBHe�র）ࢀ�（2018.�.8

・٢ా࿕ʮ地域ੑ׆ԽのΈͮ͘りと地域金༥ػ関（1）ʯh信金中金月報ʱ第1ר�第8号（20188月）,pp3���1
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（キーワード）　�創業支援、インキュベーション施設、ハード面の支援、ソフト面の支援、

費用対効果

（点　ࢹ）

　Θがࠃではഇ業率が։業率を上ճるঢ়گが続͍てٱし͍。ຽを͛ڍた業ࢧԉࡦがൃ׆Խ

するな͔、信༻金ݿのؒでΠンΩϡϕーγϣン（業ࢧԉ）ࢪઃを։ઃするಈきがΈΒΕる。

業ࢧԉ༥資の࣮ߦ業ηϛφーの։࠵なͲに加͑、Ձ֨・ߴ࣭なΦϑΟεのఏڙと

͍ͬたϋード໘で業をޙԡしすることで、業ઌとのϦϨーγϣンڧԽࣗ金ݿの業

の՝と͞Εたॳ期資のճऩに͍ͭ࣌ઃ։ઃࢪԉに関する13ޮՌが期͞Εよう。ಉࢧ

て、ิॿ金の׆༻でղܾするࣄ例が出てきた。

　ͦこで本ߘでは、信༻金ݿのΠンΩϡϕーγϣンࢪઃの։ઃࣄ例として、東ژ区に本

ళをஔ͘南信༻金ݿがฏ304月に։ઃしたʮ+Ȃ$reBte�（ジΣΠ・ΫϦΤΠτ・ϓϥε）ʯ

をऔり上͛る。

（ཁ　ࢫ）

	信༻金ݿのؒで業ઌをϋードとιϑτの྆໘͔ΒαϙーτするʮΠンΩϡϕーγϣン

。ઃʯを։ઃするಈきが出てきたࢪ

	ۙでは、ฏ28に1金2、ݿ�に1金30、ݿ4月に1金ݿがެతなิॿ金を׆༻

しͭͭ、ಉࢪઃを։ઃして͍る。

	信༻金ݿがಉࢪઃの։ઃをݕ౼するࡍのཹҙ点は、ᶃඅ༻ରޮՌのํ͑ߟ、ᶄಉࢪઃの

13・ηーϧεख๏、ᶅϑΥローΞοϓମ੍のཱ֬なͲである。

	本ߘではࣄߟࢀ例として、南信༻金ݿが304月に։ઃしたʮ+Ȃ$reBte�ʯをऔり上͛る。

ಉࢪઃは、243ؒ࣌��ೖୀ出がՄ能なͲのಛ長を༗する。

ௐ ࠪ

৴༻ۚݿͷࢧۀԉࢪઃͷ։ઃಈʹ͍ͭͯ

信金中央金庫 地域・中小企業研究所্੮ௐࠪ役
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͡Ίʹ　　　　

　Θがࠃではഇ業率が։業率を上ճるঢ়گが

続͍てٱし͍。ຽを͛ڍた業ࢧԉࡦが׆

ൃԽするな͔、信༻金ݿのؒでΠンΩϡϕー

γϣン（業ࢧԉ）ࢪઃを։ઃするಈきがΈ

ΒΕる。業ࢧԉ༥資の࣮ߦ業ηϛφー

の։࠵なͲに加͑、Ձ֨・ߴ࣭なΦϑΟ

εのఏڙと͍ͬたϋード໘で業をޙԡし

することで、業ઌとのϦϨーγϣンڧԽ

ࣗ金ݿの業ࢧԉに関する13ޮՌが期

͞Εよう。ಉࢪઃ։ઃ࣌の՝と͞Εたॳ期

資のճऩに͍ͭてิॿ金の׆༻で

ղܾするࣄ例が出てきた。

　ͦこで本ߘでは、信༻金ݿのΠンΩϡϕー

γϣンࢪઃの։ઃಈに͍ͭて、東ژ

区に本ళをஔ͘南信༻金ݿがฏ304月

に։ઃしたʮ+Ȃ$reBte�（ジΣΠ・ΫϦΤΠ

τ・ϓϥε）ʯをऔり上͛る。

 1．ΠϯΩϡϕʔγϣϯࢪઃの֓ཁ

　ΠンΩϡϕーγϣンࢪઃとは、業を計ը

するݸਓ業͔Βؒな͍中小企業の

長をޙԡしするたΊのࢪઃで、ΠンΩϡϕー

γϣンΦϑΟεελーτΞοϓΦϑΟεな

Ͳのݺͼ໊ある（1）。ಉࢪઃは、Ձ֨で

のΦϑΟεఏڙと͍ͬたϋード໘のࢧԉͩけ

でな͘、ΠンΩϡϕーγϣン・Ϛωージϟー

（*.）のஔなͲιϑτ໘のࢧԉが不Մܽと

͞Εる（ਤද1）。

ઌ͔ΒのՈډઃのॳ期資をೖࢪঢ়、ಉݱ　

でうことはし͘、݁Ռとしてެతな

৫がӡӦするέーεが大をΊる。

 2．։ઃのಈ　　　　　　

（1）目のഎܠ

　ۙ、信༻金ݿのؒでΠンΩϡϕーγϣン

ઃを計ը・։ઃするಈきがΈΒΕる。地域ࢪ

ີணܕ金༥ػ関である信༻金ݿは、কདྷの༏

ྑऔҾઌの֬อ地域ࡁܦのੑ׆ԽなͲを

తに業ࢧԉにੵۃతにऔりΜで͍る。

業ࢧԉはखؒが͔͔るҰํでҰҊ݅あたりの

༥資額が小͍͞ことなͲ͔Β大ख金༥ػ関の

खֻけに͍͘分野と͞Ε、信༻金ݿの׆༂༨

地は大き͍。ͦこでଟ͘の信༻金ݿが業ࢧ

ԉ༥資を࣮ߦしたり、業を計ըするݸਓ

けに業ηϛφーを։࠵したりして͍る。

業ઌにରするϑΥロー׆ಈにྗをೖΕる信༻

（）1	．本ߘではີݫなఆٛ分けをͤͣ、ΠンΩϡϕーγϣンࢪઃで統Ұする。

ਤද1　ΠϯΩϡϕʔγϣϯࢪઃʹٻΊΒΕΔ役ׂ（ྫ） 

ϋード໘のࢧԉ
・Ձ֨でのΦϑΟε（ࣄ所）のି
・ೖډઌけのڞ༻ઃඋのख当（ίϥϘϨーγϣンの）
・ަ௨のศがྑ͍なͲཱ地であること（རศੑのఏڙ）

ιϑτ໘のࢧԉ
・ΠンΩϡϕーγϣン・Ϛωージϟーのஔ
ԉࢧ関なͲのػ金༥ߦ・
・ଞのೖډઌとのަྲྀののఏڙ

（උߟ）信金中ԝ金ݿ	地域・中小企業研究所࡞
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金ݿ増͑てきた。

　ಉࢪઃの։ઃは、こΕΒのʮιϑτ໘ʯの

業ࢧԉࡦに加͑、業ઌがՁ֨でΦ

ϑΟε（ࣄ所）をआできるようなをఏ

ڙઃをඋ・ఏࢪすることである。ઐ༻のڙ

するたΊ、ʮϋード໘ʯでのࢧԉと位ஔけ

ΒΕる。

　信༻金ݿでは10以上લ͔Βಉࢪઃの։

ઃࣄ例があͬたのの、ೖډઌ͔ΒಘΒΕる

Ոでಉࢪઃの։ઃおよͼӡӦඅを͑な͍

ことなͲ͔Β、ීٴはݶఆతであͬた。ま

た、地域によͬてはެతなࢪઃがطにඋ͞

Εており、新たに信༻金ݿがಉࢪઃを։ઃす

るχーζのし͍έーεあͬた。

　こうしたな͔、信༻金ݿのؒでಉࢪઃの։

ઃにがूまるようになͬたཧ༝をあ͛る

と、ᶃຽを͛ڍた業ࢧԉのߋなるڧԽが

関とҟなػ金༥߹ڝΊΒΕて͍ること、ᶄٻ

るಠࣗੑのある業ࢧԉࡦがٻΊΒΕて͍る

こと、ᶅ業ઌがूੵするίϥϘϨーγϣ

ンαロンに期がूまͬて͍ることなͲが

ެ、ΒΕる。ίετ໘のに͍ͭては͑ߟ

తなิॿ金を׆༻することでղܾをࢦす

では、ʮΠンژ例出てきた。例͑東ࣄ

ΩϡϕーγϣンࢪઃӡӦ計ըೝఆࣄ業ʯにऔ

りΈ、ೝఆࣄ業ऀには、ެӹஂࡒ๏ਓ	東

がʮΠンΩϡϕーγϣࣾެڵ中小企業ৼژ

ンࢪઃඋ・ӡӦඅิॿࣄ業ʯをͬߦて͍

る（2）。

（2）։ઃ状況

　信金中ԝ金ݿ	地域・中小企業研究所のௐ

ࠪでは、ฏ304月ࡏݱ、東ژの信༻

金ݿを中৺に8金ݿでಉࢪઃの։ઃࣄ例が֬

ೝ ͞ Ε た（3）。  ۙ で は、28  に1金 ݿ

（東ژ地区）、2�に1金ݿ（南九州地区）、

304月に1金ݿ（東ژ地区）がެతなิॿ

金を׆༻し、ಉࢪઃを։ઃして͍る。

　։ઃࣄ例をΈると、ళฮମ੍のݟしなͲ

で༨となͬたεペーε（ࢧళの上֊৬

һྈ）をಉࢪઃにվするࣄ例、ళฮのݐସ

͑に߹Θͤて上֊をಉࢪઃにするࣄ例なͲ

がある。1ࢪઃあたりのି༻ΦϑΟε数は

数部͔Β10部まであり、ݱঢ়、数े

部をିし出すような大نなλΠϓはΈΒ

Εな͍。

　͍ͣΕのࣄ例Ոऩೖの֫ಘをతとし

たऔΈではな͘、中小企業ࢧԉ（業ࢧ

ԉ）地域ݙߩをతとする。ͦの΄͔、信

༻金ݿがಉࢪઃを所༗するのの、࣮ࡍのӡ

Ӧは別ձࣾにҕୗするࣄ例ΈΒΕる。

　　　　՝౼ݕ．3 

する౼ݕઃの։ઃをࢪがಉݿ信༻金、ޙࠓ　

ᶄಉ、ํ͑ߟのཹҙ点は、ᶃඅ༻ରޮՌのࡍ

ઃの13・ηーϧεख๏、ᶅϑΥローΞοࢪ

ϓମ੍のཱ֬なͲである（ਤද2）。また、

ࢪにある߹、ᶆଞのݩઃが地ࢪにಉ༷のط

ઃとのҧ͍Έ分け、連ࡦܞに͍ͭてίン

ηϓτを໌֬にしてお͘ඞཁがある。

（）2	．ಉࢪઃのඋ・վमඅの3分の2（上000,�ݶສԁ）のิॿがある。詳し͘は、ެӹஂࡒ๏ਓ	東ژ中小企業ৼࣾެڵの
)1なͲをࢀর͍ئた͍。

3	．֤信༻金ݿのσΟεΫロージϟーࢽおよͼホームページで֬ೝ
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（1）අ用ରޮՌのํ͑ߟ

　අ༻ରޮՌのํ͑ߟをཧしてお͘ඞཁが

ある。ಉࢪઃの։ઃ・ӡӦにཁするඅ༻をೖ

である。あるఔࠔઌのՈでうことはډ

のίετ負୲は、ࣗ金ݿの地域ݙߩ・業

એඅと位ஔࠂԉのऔΈを13するࢧ

けるࣄ例がある。また業ஈ֊͔Βকདྷの

ϝΠンઌをғ͍ࠐむことで、中長期తなऔҾ

の֦大に期するҙݟある。なお、ۙは

東ژのような地࣏ࣗݩମによるิॿࣄ業な

ͲΈΒΕるようになͬた。ิॿ金を༗ޮ

することで、ॳ期資ӡӦඅを͑る༺׆

のҰҊであΖう。

（2）ಉࢪઃの13・ηʔϧεख๏

　ಉࢪઃの13・ηーϧεख๏をݕ౼するඞ

ཁがある。طଘのব֎୲当ऀళ಄では業

ઌにಉࢪઃをҊすることはし͍し、Φ

ϑΟε数にݶりがあるので、શళҰでの

ηーϧε׆ಈ（͍ΘΏるϊϧϚ）にೃછま

な͍。ͦこで地ݩの࣏ࣗମձٞ所、大

ֶなͲと連ܞし、ಉࢪઃをҊするࣄ例がΈ

ΒΕる。また、ࣗ金ݿの業ηϛφーの中で

ಉࢪઃをհして͍るࣄ例ある。

（3）ϑΥϩʔΞοϓମ੍のཱ֬

　単に業ઌにΦϑΟεをିし出ͤྑ͍

༁ではな͍。ΠンΩϡϕーγϣン・Ϛωー

ジϟーをஔするなͲし、ೖډઌがಉࢪઃを

ଔ業（ཱࣗ）できるまでϑΥローΞοϓして

͍͘ඞཁがある。ೖډઌにରし、ఆ期తな໘

ஊࣄ業の報ࠂなͲをٛけて͍るࣄ例

ある。また、本部およͼ֎部ઐػ関と連ܞ

し、金༥໘のࢧԉを含むきΊ͍͔ࡉαϙーτ

にऔりΜで͍֮͘ޛがٻΊΒΕる。

（4）ίϯηϓτの໌֬Խ

ઌډઃがある߹、ೖࢪにಉ༷のݩに地ط　

の֫ಘڝ૪にؕるՄ能ੑある。ࣗ金ݿのࢪ

ઃに͍ͭて、ଞのࢪઃとのҧ͍Έ分け、

なͲのίンηϓτを໌֬にしてࡦܞには連ߋ

お͘ඞཁがある。

 4．औྫࣄ

　本ߘでは304月にΠンΩϡϕーγϣンࢪ

ઃʮ+Ȃ$reBte�（ジΣΠ・ΫϦΤΠτ・ϓϥ

ε）ʯを։ઃした南信༻金ݿのऔࣄ例を

հする。ಉࢪઃは、地域ࣾձにٻΊΒΕ

るϏジωεをੜΈ出すたΊのϫーΫϓϨΠε

ਤද2　ݕ౼՝ 

අ༻ରޮՌのํ͑ߟ ΠンΩϡϕーγϣンࢪઃの։ઃ・ӡӦにཁするඅ༻をೖډઌのՈでうことはし͍。Ұఆ
のίετ負୲はࠂએඅと位ஔけるなͲのํ͑ߟのཧがඞཁである。

ಉࢪઃの13・ηー
ϧεख๏

地ํ࣏ࣗମなͲと連ܞし、طଘのব֎୲当ऀ૭ޱでのҊ以֎の13ࡦを࣮ࢪするඞཁがあ
る。ͦのҰํで、ΦϑΟε数がݶΒΕるたΊ、աなηーϧεにはೃછまな͍໘がある。

ϑΥローΞοϓମ੍
のཱ֬

ΠンΩϡϕーγϣン・Ϛωージϟー（*.）を中৺に、ೖډઌのϑΥローΞοϓをॆ࣮し、ಉ
。ԡしするඞཁがあるޙઃ͔Βのଔ業（ཱࣗ）をࢪ

ίンηϓτの໌֬Խ に͍ͭてίンηࡦܞઃとのҧ͍Έ分け、連ࢪのݿઃがある߹、ࣗ金ࢪにಉ༷のݩに地ط
ϓτを໌֬にしてお͘ඞཁがある。

（උߟ）信金中ԝ金ݿ	地域・中小企業研究所࡞
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となる。ٸ速にมԽし続けるڥの中で、ࣾ

ձにݙߩし、新し͍ՁをੜΈ出ͦうとする

ʮ長ܕすࢦ業Ոたちがूう所をى

。γΣΞΦϑΟεʯであるܕԉࢧ

Ңܦ（1）

　東ژ区に本ళをஔ͘南信༻金	

は、ฏ304月、ΠンΩϡϕーγϣ（4）ݿ

ンࢪઃのʮ+Ȃ$reBte�ʯを大ా区の࿇পࢧళ

に։ઃした（ਤද3）。

　ಉ金ݿがಉࢪઃを։ઃしたܦҢには、ళฮ

ମ੍のݟしがある。ಉ金ݿは、ʮ地域Ԡԉ

企業ʯを͛ܝ、ళฮのݐସ͑なͲに߹Θͤて

ࣗવΤωϧΪーઃඋ地ݩ։์ܕのࢪઃなͲ

を࠾༻して͍る。こうしたな͔、࿇পࢧళの

౼ݕがࡦ༺׆に༻͍たԾళฮの༗ޮ࣌ସ͑ݐ

ဲ上にあがͬた。当ॳはݿにする計ըͩͬ

たが、大ా区が業ࢧԉにྗをೖΕて͍るこ

となͲをצҊし、ΠンΩϡϕーγϣンࢪઃに

することにした。

　࿇পࢧళのԾళฮはݿにするલఏでݐઃ

してあͬたたΊ、ڧなͲにはな

͘、のखしでରԠՄ能であͬた。ま

た、վにあたͬては2�の東ژʮΠ

ンΩϡϕーγϣンࢪઃೝఆࣄ業ʯのೝఆをड

け、（ެࡒ）東ژ中小企業ৼࣾެڵよりิ

ॿ金をडけることができた。

　なお、ಉࢪઃのҡ・࣋ཧは૯部となる

が、ӡӦは未དྷ部およͼ企業ܦӦαϙー

τ部（なΜで૬ஊϓϥβ）がओする。ま

た業ઌがಉࢪઃにೖډするࡍは、ಉ金ݿ

とのؒでఆ期のିܖをక݁する。

ઃの֓ཁࢪ（2）

　ᶃ　ϨΠΞτ等（ϋʔυ）

　ಉࢪઃは࿇পࢧళのҰ部に位ஔけΒ

Ε、ಉࢧళとは௨࿏でͭながͬて͍る。Ծ

ళฮ部分の2֊・3֊を׆༻し、2֊に10Φ

（）4	．ฏ303月のಉ金ݿの֓ཁは次のとおりである。本ళ所ࡏ地ɿ東ژ区、༬金ߴɿ3ஹ�,32�ԯԁ（ৡੑ༬金を
含む）、ି出金ߴɿ2ஹ1,���ԯԁ、ళฮ数ɿ8�ళฮ、ৗۈ৬һ数ɿ2,108ਓ

ਤද3　ࢪઃの֓ཁ 
ࢪ ઃ ໊ +Ȃ$reBte�（ジΣΠ・ΫϦΤΠτ・ϓϥε）

։ ઃ  ฏ304月

所 ࡏ 地 東ژ大ా区ాו�ô32ô11　南信༻金ݿ࿇পࢧళ

ઃ֓ཁࢪ ೖ10ࣨࣨډ　別にࢪ༺ڞઃあり

ର 

ᶃ業ޙ�以のࣄ業ऀ、ᶄೖ͔�ޙډ月以に業༧ఆのݸਓ
上記ᶃし͘はᶄに該当し、͔ͭ
した͍ํݙߩ業を長ͤ͞、地域ࣾձにࣄ・
・長ࢧԉܕγΣΞΦϑΟεとして、ΠンΩϡϕーγϣン・Ϛωー

ジϟーとのີなίϛϡχέーγϣンおよͼࢧԉをرするํ
・ࣾձతྗに該当しな͍ํ

ೖ ډ 料 Ո1ສԁ（月）　ڞӹඅ1ສԁ（月）　อূ料10ສԁ（ೖ࣌ډ）

ೖډ期ؒ ೖډより2ؒ（ඞཁとೝΊΒΕる߹、࠷長4のར༻がՄ能）

（උߟ）南信༻金ݿ資料より信金中ԝ金ݿ	地域・中小企業研究所࡞
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ϑΟεを͑ߏる（ਤද4）。またڞ༻部分

としてϥウンジ、ϛーςΟンάεペーε、

ΩονンなͲがある。なお1ΦϑΟεあた

りのচ໘ੵは�ʙ10N2ఔとなる。

　ಉࢪઃのఆするೖډઌは、新し͘ࣄ業

をڵすए͍業ऀである。ͦのたΊ、	

ᶃैདྷܕの金༥ػ関ళฮのϨΠΞウτなͲ

では不ศであること、ᶄೖډઌにとͬてಉ

Ίٻઃが本ࣾであり、Ұఆਫ४の࣭がࢪ

ΒΕることなͲがఆ͞Εた。ͦこでಉࢪ

ઃのվにあたͬては、ए͍σβΠφーに

σβΠンをґཔし、ҜࢠصなͲのॄ

とした。શମを༷ϋΠεペοΫなث

ௐで統Ұした΄͔、։์ײをԋ出するた

Ί、ఱҪはίンΫϦーτଧちͬͺなしに

し、͞Βに֤ΦϑΟεのؒ切りにはΨϥ

εนを༻して͍る。

　ۙはٳؒに׆ಈする業ઌ

増͑て͍る。ͦこでಉࢪઃはೖډઌが24

3��、ࣗ༝に出ೖりՄ能なಛ長があؒ࣌

る。ೖډઌにはಉࢪઃのೖୀࣨ༻のη

ΩϡϦςΟΧード（1ઌ2ຕ）とΦϑΟε

༻のݤをି༩する。また、ࢹΧϝϥによ

る൜ରࡦにྗをೖΕてある。

　ᶄ　ࢧԉϝχϡʔ（ιϑτ）

　ಉ金ݿは、ಉࢪઃのೖډઌにରし、ᶃઐ

ଐのΠンΩϡϕーγϣン・Ϛωージϟーに

よるఆ期໘ஊおよͼαϙーτ、ᶄ業期・

長期、֤εςージに߹ΘͤたઐՈの

հ、ᶅಉ金ݿのωοτϫーΫを׆༻したࣄ

業ࢧԉなͲを࣮ࢪする。ಉ金ݿはಉࢪઃの

ΦϑΟεをିし出すͩけでな͘、ܕ

（ϋンζ・Φン）のࢧԉにྗをೖΕており、

ΠンΩϡϕーγϣン・Ϛωージϟーがৗற

する。ಉ金ݿʮなΜで૬ஊϓϥβʯによ

る֤छࢧԉͬߦて͍͘。なお、ಉࢪઃの

ΠンΩϡϕーγϣン・Ϛωージϟーは֎部

のઐՈにҕୗして͍るが、কདྷతにはಉ

金ݿの৬һをΠンΩϡϕーγϣン・Ϛωー

ジϟーにஔする͑ߟある。

　ᶅ　ೖډର

　ಉࢪઃのೖډରは、業�以のࣄ

業ऀまたはೖ͔�ޙډ月以に業༧ఆの

は、単७にΦϑΟεをݿਓである。ಉ金ݸ

ିし出すことをྑしとͤͣ、ΠンΩϡϕー

ਤද4　ΦϑΟεの༷ࢠ

（උߟ）南信༻金ࡱݿӨ
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γϣン・Ϛωージϟーとの月1ճ以上の໘

ஊに1ճのܦӦ報ࠂなͲをೖډ݅

にりࠐΜで͍る（ਤද5）。ͦのҰํで

෯͍業ઌのೖډをଅすたΊ、ೖډ

݅にಉ金ݿの࠲ޱ։ઃをٛけて͍な

͍。

　ೖډのたΊのඅ༻は、Ո・ڞӹඅと

に月1ສԁ（月ؒ2ສԁ）である。またೖ

。にอূ料10ສԁをೲΊるඞཁがある࣌ډ

（3）ೖډ·ͰのྲྀΕ

　ಉࢪઃのೖډまでのྲྀΕは以下のとおりで

ある（ਤද6）。ಉࢪઃのҊํ๏は、Ӧ業ళ

およͼʮなΜで૬ஊϓϥβʯによるհ、

東ژの業関連)1のࡌܝなͲの΄͔、

ಉ金1(ݿにઐ༻ページを։ઃࡁΈである。

　ೖډをرする業ઌはࢪઃ༻ਃ

ॻ、ࣄ業計ըॻをಉ金ݿにఏ出し、ೖډ৹

ࠪをडけることとなる。બߟは、ఏܞする֎

部ઐՈ、ΠンΩϡϕーγϣン・Ϛωー

ジϟー、未དྷ部（部長）、企業ܦӦα

ϙーτ部（部長）なͲでߦう。ࣄ業計ըの

༰なͲよりೖډをೝΊるํでまとまͬた

Βٞをあ͛、ܦӦਞのྃঝをಘて͍る。

（4）։ઃ1͔݄ޙのධՁ

　ಉࢪઃの։ઃに͍ͭてશࢴࠃに͞ࡌܝΕた

ことなͲ͔Β、ଟ͘の߹ͤがͤدΒΕて͍

る。ཡをرする۩ମతなೖرډऀΈ

ΒΕ、304月3ࡏݱઌのೖډがఆࡁΈで

ある。ΦϑΟεの部数が10部であるこ

と͔Β、ಉ金ݿではॳに�ΦϑΟεఔ

のೖډを計ըして͍る。

　༧֎ͩͬた点としては、ձࣾをϦλΠ

ᶃ૬ஊ
合ͤ

ᶄࢪઃཡ
ਃࠐΈ ᶅબߟ ᶆબ݁ߟՌ

の࿈བྷ ᶇར用ελʔτ

ਤද6　ೖډ·ͰのྲྀΕ

（උߟ）南信༻金ݿ資料より信金中ԝ金ݿ	地域・中小企業研究所࡞

ਤද5　ར用݅ 

	๏ਓの߹、本ࣾとしてར༻すること。（Ӧ業所、ࢧళ、ηΧンドΦϑΟεとしての༻は不Մ）
	ࣄ所として༻すること。（、ݿおよͼࣨڭのձとしての༻は不Մ）
	ݥةのࠐ࣋Έ、ѱष・૽ԻのൃੜൃՐのੑݥةのあるઃඋඋのઃஔは不Մ。
	Ӧརࣄ業をߦうこと。
	ຖ月1ճ以上、ΠンΩϡϕーγϣン・Ϛωージϟーと໘ஊし、ࢧԉをडけること。
	ܾ 算ॻࢼ算表なͲ、ΠンΩϡϕーγϣン・ϚωージϟーのٻΊにԠ͡て、資料をఏ出すること。
	ಉ金ݿがओ࠵するೖऀډରのηϛφーなͲにੵۃతにࢀ加すること。

（උߟ）南信༻金ݿ資料より信金中ԝ金ݿ	地域・中小企業研究所࡞
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Ξ・ಠཱ։業するγχΞ͔Βのরձがଟ͍

ことがあ͛ΒΕる。ಉ金ݿでは、このཧ༝の

Ұͭに金༥ػ関のӡӦするΠンΩϡϕーγϣ

ンࢪઃにରする業ऀのΠϝージ（金༥ػ

関がӡӦするΠンΩϡϕーγϣンࢪઃʹݎ

͍・৹ࠪがݫし͍）があるとΈて͍る。ͦの

たΊ、大ֶなͲとの連ܞをڧΊ、ए͍業ऀ

のೖډଅして͍͑͘ߟである。

　また、ಉ金ݿは30�月͔Β本ࡦ金༥

ԉεΫーϧʯをࢧしてʮ南業ܞと連ݿެ

։ߨしており、ಉεΫーϧのडऀߨにಉࢪઃ

をҊして͍͘。

͓ΘΓʹ　

　中小企業のഇ業・ࣄ業ঝܧがࣾձԽ

するҰํで、新たな業ઌを増すことに

がूまͬて͍る。信༻金ݿにとͬて業

ԽকདྷのऔҾઌのҭにੑ׆ԉは地域ࢧ

ͭながるたΊ、ͦの重ཁはߴまりこͦす

Ε、下するՄ能ੑは͍ͩΖう。

　本ߘでऔり上͛たΠンΩϡϕーγϣンࢪઃ

は、අ༻ରޮՌの໘なͲで՝を༗するの

の、ࣗ金ݿの業ࢧԉにରする࢟をଧち出

すπーϧとしてޮՌが大き͍のではな͍ͩΖ

う͔。　
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地域・中小企業研究所が
「働き方改革にかかる情報交換会」を開催

　地域・中小企業研究所では、ʮしΜきΜ࣮研मϓロάϥムʯのҰとして、ʮಇきํվֵに

͔͔る報ަձʯをฏ30�月�	金
に東ژで։࠵しました。

　本報ަձは、֤ࢀ加金ݿが༗するऔࣄ例およͼޭ・ࣦഊࣄ例のϊウϋウに͍ͭて

報ڞ༗をߦうととに、ಇきํվֵにけたऔΈに͍ͭてσΟεΧογϣンをߦうこと

で、業上の՝ղܾをਤることをతとして։࠵したのであり、શ͔ࠃΒ48金48、ݿਓ

の信༻金ݿ৬һがࢀ加しました。

例ൃ表としࣄݿҭ部山本෭部長およͼଜ上ௐࠪが信༻金ڭࣄのਓݿΊに、崎信༻金࢝　

て、ಇきํվֵにけたऔΈ（ϝンλー੍、ٳՋ੍、ঁੑ׆༂にけたऔΈ）にͭ

͍てجௐߨԋを͍ߦました。ࢀ加ऀ͔Βは崎信༻金ݿのऔΈに͍ͭて、ʮएख৬һの৬

は当ݿの՝であり、ϝンλー੍のઆ໌は大มߟࢀになͬた。また、આ໌の中で੍の՝

・点に͍ͭて৮ΕてΒ͍、࣮ঢ়をཧղすることできた。ʯ、ʮ༗ٳऔಘにඪ

をཱてることで、औಘ率の上をਤͬて͍ることがߟࢀになͬた。ʯなͲのײがͤدΒΕま

した。

　ͦのޙ、̔άϧーϓに分͔Εて、֤ࢀ加金͔ݿΒʮएख৬һのఆண・ϑΥローʯ、ʮब࿑ڥ

のվળʯ、ʮϫーΫϥΠϑόϥンεʯと͍ͬたಇきํվֵにけたऔঢ়گに͍ͭてࣄ例報ࠂ

をͬߦたޙ、άϧーϓϝンόーؒで෯͍点でσΟεΧογϣンがߦΘΕ、ʮब業ཧにͭ

͍て༷ʑなऔΈがあることにײ৺した。՝に͍ͭてڞ༗するのがଟ͘あり、ޙࠓのߟࢀ

になͬた。ʯ、ʮ֤金ݿでಉ༷な՝を๊͑て͍ることがΘ͔ͬた。༷ʑなରԠࡦに͍ͭて۩ମ

తにをฉ͘ػձあり大มߟࢀになͬた。ʯなͲのҙݟがありました。

講師陣
※右から川崎信用金庫 山本様、村上様

情報交換会の様子

信金中金だより
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Ҭɾதখؔۀا࿈ۚࡁܦ༥ࢽʢ201810݄ʣ

1 ˔ 本ۜߦ、શࠃ企業期؍ࡁܦଌௐࠪ（2018、؍�月）をެ表 資料1

˓ をडけڹ業ল、ฏ30෩第21号およͼ北海ಓৼ東部地によりӨ࢈ࡁܦ
て͍る下ࣄ業ऀとのऔҾに関し、ࣄ業ऀにྀ（Өڹをཧ༝としたऔҾղফ
をߦΘな͍なͲ）をཁ

� ˓ 本ۜߦ、ʮੜ׆ҙࣝに関するΞンέーτௐࠪʯ（第��ճ�2018�月ௐࠪ�）の݁Ռ
をެ表

� ˓ ࢦに関してηーϑςΟωοτอূ4号のࡂる業ল、ฏ30�月߽Ӎに࢈ࡁܦ
ఆ地域を֦大（福岡県のํࢢ、ஜࢵ野ࢢ、Յຑࢢ、ேࢢ、およͼே܊ஜલ
ொを加）

12 ˓ 金༥ி、/*4"࠲ޱのར༻ঢ়گに関するௐࠪ݁Ռ（ฏ30�月࣌点）をެ表

1� ˔ 金༥ி、ʮίンϓϥΠΞンε・ϦεΫཧに関する・ࠪݕಜのํ͑ߟとਐΊํ
（ίンϓϥΠΞンε・ϦεΫཧج本ํ）ʯをࡦఆ、ެ表

資料2

18 ˔ 本ۜߦ、地域ࡁܦ報ࠂʵ͘͞ΒϨϙーτʵ（201810月）をެ表 資料3

1� ˓ 金༥ி、ʮ金༥分野におけるαΠόーηΩϡϦςΟڧԽにけたऔํʯのΞο
ϓσーτに͍ͭてެ表

22 ˔ 本ۜߦ、金༥γεςムϨϙーτ（201810月号）をެ表 資料4

˓ 金༥ி、201812月2�͔ΒのશۜE%*γεςムՔಇに͍ͭてެ表

24 ˔ 業ௐࠪʯをެ表࢈ࡁܦ業ল、ʮฏ30�ʵ�月期地域࢈ࡁܦ 資料�

2� ˓ 金༥ி、ফඅऀிおよͼࠃަ௨ল、ʮΞύーτのαϒϦーεܖをݕ౼͞Εて
͍るํはܖޙのτϥϒϧに͝ҙ͍ͩ͘͞ʂʯをެ表

˓ 業ࣄنをडけた中小企業・小でඃࡂ業ল、ฏ28熊本地による࢈ࡁܦ
ऀをରとする中小企業信༻อݥ๏のಛ例ાஔに͍ͭて、ద༻期ݶを201810月
31͔Β201�10月31まで1ؒԆ長するྩのֳܾٞఆをެ表

˓ をެ表گのऔঢ়ࡦ業ল、ฏ30�月までのফඅ੫సՇର࢈ࡁܦ

˓ 中小企業ி、2018�月までにઌઃඋಋೖにうݻఆ資࢈੫ゼロのાஔ
（෮ڵಛા๏による減໔を含む）を͡ߨた1,�0�࣏ࣗମをެ表

30 ˓ ֳ	まち・ͻと・し͝とੜ本部、3E4"4࠷新σーλをߋ新

31 ˓ 金༥ி、ି金業関資料ूをߋ新

※	ʮ地域・中小企業関連ࡁܦ金༥ࢽʯは、ެிのެ表資料をとに、地域金༥中小企業金༥に関連がਂ͍߲にͭ
͍て、当研究所がऔりまとΊたのである。

　ʮ˔ʯ表示の߲に͍ͭては、ղઆ資料をࡌܝして͍る。
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（資料 1）

ຊۜߦ、શࠃ企業؍ࡁܦظଌௐࠪ（2018、؍  � ݄）Λެද（10 ݄ 1 ）

　本ۜߦは、શࠃ企業期؍ࡁܦଌௐࠪ（2018、؍  �月）をެ表した。中小企業の業گ

அ %.*. は以下のとおり。

1．中小企業業

　中小企業業は、લ期比ԣ͍のϓϥε14となͬ た。վળ෯が大き͔ たͬ業छは、ʮࢴ・ύϧϓʯ（11

ϙΠンτվળのϚΠφε3）なͲ。ѱԽ෯が大き͔ たͬ業छは、ʮࣗಈंʯ（�ϙΠンτѱԽのϓϥε2�）なͲ。

2．中小企業ඇ業

　中小企業ඇ業は、લ期比 2ϙΠンτվળのϓϥε10となͬ た。վળ෯が大き͔ たͬ業छは、ʮӡ

༌・༣ศʯ（3ϙΠンτվળのϓϥε12）、ʮԷചʯ（2ϙΠンτվળのϓϥε4）なͲ。

（IUUQ���XXX�CPK�PS�KQ�TUaUJTUJDT�UL�UaOLaO0�a�IUN� （照ࢀ

（資料 2）

金融ி、ʮίϯϓϥΠΞϯε・ϦεΫཧʹ関͢Δ・ࠪݕಜのํ͑ߟͱਐΊํ（ίϯϓϥΠΞϯε・

ϦεΫཧجຊํ）ʯΛࡦఆ、ެද（10 ݄ 15 ）

　金༥ிは、ʮίンϓϥΠΞンε・ϦεΫཧに関する・ࠪݕಜのํ͑ߟとਐΊํ（ίンϓϥΠΞンε・Ϧ

εΫཧج本ํ）ʯをࡦఆ、ެ表した。ͦのϙΠンτの中で、金༥ػ関のରԠに͍ͭて、ैདྷの

点として以下をྻڍし、金༥ிの重ശの۱をͭͭ͘ ようなࠪݕがこうした点をॿ長してきたとして

͍る。
˔	形式తな๏ྩҧのνΣοΫにऴ࢝、表໘తなൃ࠶ࡦࢭのࡦఆ、ϧーϧϕーεでのରԠのੵ

重なり（ʮίンϓϥർΕʯ）
˔ൃੜしたݸ別にରするޙࣄతなରԠ
Ӧのと切り͞ܦ˔ Εた、ཧ部中৺のہ所త・部分తなରԠ

　վળのํੑは、ʮܦӦのであるとのೝࣝのৢʯであるとして、以下をྻڍして͍る。
Ӧઓུ・企業จԽとίンϓϥΠΞンεを表ཪҰମであるとのೝࣝܦ・Ӧਞにお͍て、ϏジωεϞσϧܦ	˔

の下、ܦӦઢでの部ཧଶをओಋ
˔ʮੈؒのৗࣝʯとͣΕな͍たΊに、֎部༗ࣝऀのࢹ点を׆༻するΨόφンεଶをߏங
˔જࡏతなをલに知し、ͦのࡏݦԽを未વにࢭ
˔金༥ػ関のن・ಛੑにԠ͡ たϦεΫϕーεでのϝϦϋϦのあるཧଶをߏங

　͞ Βに、金༥ிのޙࠓのରԠとしては、以下をྻڍして͍る。
˔	ϧーϧϕーεではな͘ Ӧਞとのܦ関のػӦのとしてのऔΈをධՁすることをతとした金༥ܦ、

ର
˔重ཁなにয点を当てた、ϦεΫϕーεのϞχλϦンά
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˔	金༥ػ関のن・ಛੑにԠ͡ 、負୲にྀ

（IUUQT���XXX�GTa�HP�KQ�OeXT�30�EQ�DPNQlJaODe@SeWJTeE�IUNl （照ࢀ

（資料 3）

ຊۜߦ、地域ࡁܦใࠂʕ͘͞ ΒϨϙʔτʕ（2018  10 ݄）Λެද（10 ݄ 18 ）

　本ۜߦは、地域ࡁܦ報ࠂʕ͘͞ ΒϨϙーτʕ（2018  10月）をެ表した。֤地域のؾܠの૯ׅ

அは以下のとおりとなͬ て͍る。

　શての地域でʮ֦大ʯまたはʮճ෮ʯとして͍るが、લճ（2018  �月࣌点）と比ֱすると、北

海ಓと中ࠃでは、地߽ӍなͲࣗ વࡂのӨڹを౿ま͑ 、அをҾき下͛て͍る。Ұํ、ۙـでは、

෩のӨڹがΈΒΕるとして͍るのの、ʮ؇͔に֦大して͍るʯとのஅにมߋはな͍として͍る。

ͦΕ以֎の � 地域（東北、北、関東ߕ信ӽ、東海、ࠃ࢛、九州・ԭೄ）では、લճのஅ Β͔

มߋはな と͍して͍る。

　こうした֤地域のஅのഎܠには、海֎ࡁܦのண࣮な長に͍、༌出が増加جௐにある中で、

࿑ಇधڅがண࣮にҾకまりを続け、ݸਓফඅが؇͔に増加するなͲ、所ಘ Β͔ࢧ出のલきな॥

が続͍て͍ることがڍ Β͛Εて͍る。

（IUUQ���XXX�CPK�PS�KQ�SeTeaSDI�CSQ�SeS�SeS181018�IUN� （照ࢀ

（資料 4）

ຊۜߦ、金融γεςϜϨϙʔτ（2018  10 ݄߸）Λެද（10 ݄ 22 ）

　本ۜߦは、金༥γεςムϨϙーτ（2018  10月号）をެ表した。ʮ金༥γεςムϨϙーτ　֓ཁʯ

の中にڍ Β͛Εて͍る本号のϙΠンτは、以下のとおり。
˔	金༥॥にお͍て֦ுہ໘が続͍て͍るが、1�80 ޙのόϒϧ期にΈΒΕたようなաײは

う͔ がΘΕな͍。
˔	金༥ػ関は、ϦーϚンγϣοΫのようなςーϧΠϕンτのൃੜにରして、資本とྲྀಈੑの྆໘で૬Ԡの

ੑをඋ て͑おり、શମとして、Θがࠃの金༥γεςムは҆ఆੑをҡ࣋して͍る。

（IUUQ���XXX�CPK�PS�KQ�SeTeaSDI�CSQ�GTS�GTS181022�IUN� （照ࢀ

（資料 5）

業ল、ʮฏ࢈ࡁܦ 30  7 ʵ � 業ௐࠪʯΛެද（10࢈ࡁܦ地域ظ݄ ݄ 24 ）

期࢛がہ業࢈ࡁܦをѲするたΊに、֤地ํಈࡁܦ業লは、֤地域の࢈ࡁܦ　 と͝にͬߦて͍

る地域࢈ࡁܦ業ௐࠪの݁ՌをऔりまとΊた。ࠓճのௐࠪ݁ՌのϙΠンτは、以下のとおり。

　શମのگܠஅは、લ期 Β͔ਾ͑ஔき、ʮ؇͔にվળして͍るʯとした。ੜ࢈は、߽Ӎ地に

よるҰ࣌తな減࢈௨にରするݒ೦はあるのの、はΜ༻・ੜ࢈༻・業༻ػցがಋମ関

連でݎௐ、༌ૹػցが༻ंでݎௐなͲ、֓ͶݎௐにਪҠして͍る。ઃඋ資は、ੜ࢈能ྗの

増ڧলਓԽのたΊの資でੵۃతなಈきとなͬて͍る。ޏ༻は、༗ޮٻਓഒ率がߴਫ४でਪҠし
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て͍る。ݸਓফඅは、ఱީ不ॱのӨڹでҰ部にऑ͍ಈきがΈΒΕるのの、ߴ額はҾき続きௐ

である。

　なお、૬次͍で͍るࣗ વࡂのࡁܦに༩ る͑Өڹにे分ཹҙするඞཁがある。

地域別のگܠஅは、北海ಓ、中ࠃで下ํम正し、ͦのଞの地域はਾ͑ஔ͍た。

（IUUQ���XXX�NeUJ�HP�KQ�QSeTT�2018�10�20181024002�20181024002�IUNl （照ࢀ
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信 金 中 金 ͩ Α Γ�

৴ۚதԝۚݿ�Ҭɾதখڀݚۀاॴ׆ಈه（10݄）

1．レポート等の発行
ߦൃ Ϩϙーτ分ྨ ௨ר λ　　Π　　τ　　ϧ ࣥ	ච	ऀ

18.10.3 ֎金ར・ҝସݟ௨し 30�� ඍௐのՄ能ੑはあるが、Ձಈを౿ま͑当໘は؇
తなελンεをҡ࣋

֯ా　ঊ	
Ԟஐ

18.10.3 ֎ࡁܦ・金༥ಈ 30�4 ॅࢢのݱঢ়とޙࠓのݟ௨し	
ʵطଘのॅετοΫの༗ޮ׆༻がҰஈと重͞ࢹΕるํʵ

Ԟஐ

18.10.3 金༥ௐࠪ報 30�13 ݿるΞϕϊϛΫε�ؒの信༻金͑ݟඪのมԽ͔ΒࢦӦܦ
業քのߏมԽ

ؒ下　૱

18.10.1� 中小企業گܠϨϙーτ 1�3 શࠃ中小企業ؾܠಈௐࠪ݁Ռ（2018�ʙ�月期）	
ಛ別ௐ ɿࠪ中小企業ܦӦऀとʮਓੜ100࣌ʯ

ʵ

18.10.24 χϡーεˍτϐοΫε 30�3� 不ಁ໌ײが増す中ࡁܦࠃ	
ʵถ中қຎࡲのな͔、धに減速ײʵ

ୡؠࠇ

18.10.2� χϡーεˍτϐοΫε 30�3� 中小企業ܦӦऀにおける10ઌのܦӦలとҾୀޙのੜ
	ঢ়ݱ資金の׆
ʵै業һنྸ֊でࠩʵ

長ా༑	
ࣰా༐थ

18.10.30 業企業報࢈ 30�12 ʮஷ͔Β資ʯをޙԡしするΦンϥΠンূ݊のઓ	
ʵ資Ոのすͦ野֦大にけてʵ

ण

18.10.31 χϡーεˍτϐοΫε 30�3� 2018�月のશࠃ信༻金ݿの༬金・ି出金ಈ ໂྱఃٓߴ

2．講座・講演・放送等の実施
ࢪ࣮ छྨ λ　　Π　　τ　　ϧ ԋձ・൪໊শߨ・࠲ߨ ओ࠵ 	ࢣ	ߨ

18.10.2 ԋߨ 信༻金ݿのళฮઓུのํ͑ߟ ฏ30第�ճ報ަձ 関東信༻金ڠݿձ ೭

18.10.4 ԋߨ ݟのࡁܦϨϙーτ・地域گܠ
ํに͍ͭて

ؗ山ࢢ所৬һけษڧձ ؗ山信༻金ݿ ുྮ　࣮

18.10.1� ԋߨ 東ྠޒژをݟਾ͑たۙ࠷の中
小企業のײگܠʵڥมԽに
む中小企業のܦӦࣄ例ʵ

三ߛձߨԋձ 鹿児島૬ޓ信༻金ݿ ുྮ　࣮

18.10.1� ԋߨ ཧと中小企業߁݈ 信ձϏジωεϚονンάަྲྀձ ޱ信༻金ݿ ുྮ　࣮

18.10.1� ԋߨ ྠޒژと東ಈؾܠのۙ࠷
లࡁܦのޙ

東ژγςΟଂલձ 東ژγςΟ信༻金ݿ ֯ా　ঊ

18.10.22 ࠲ߨ 地域ࡁܦのݱঢ়と地域金༥
のׂ

Ֆר信༻金ݿఏٛߨڙʮ地域金
༥ʯ

࢜大ֶ দ崎ӳҰ

18.10.23 ԋߨ ʮϑΟンςοΫʯとʮϏοτίΠンʯ ち͘しΜୖຏձ ஜޙ信༻金ݿ ण
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１．(1)    信用金庫の店舗数、合併等

信用金庫の店舗数、会員数、常勤役職員数の推移

1．信用金庫統計
（1）信用金庫の店舗数、合併等
（2）信用金庫の預金種類別預金・地区別預金
（3）信用金庫の預金者別預金
（4）信用金庫の科目別貸出金・地区別貸出金
（5）信用金庫の貸出先別貸出金
（6）信用金庫の余裕資金運用状況

2．金融機関業態別統計

     （1）業態別預貯金等
      （2）業態別貸出金

統 計

（凡　例）
1．金額は、単位未満切捨てとした。
2．比率は、原則として小数点以下第1位までとし第2位以下切捨てとした。
3．記号・符号表示は次のとおり。
　　〔 0 〕ゼロまたは単位未満の計数	 〔—〕該当計数なし	 〔△〕減少または負
　　〔…〕不詳または算出不能	 〔＊〕1,000%以上の増加率	 〔ｐ〕速報数字
　　〔ｒ〕訂正数字	 〔ｂ〕ｂ印までの数字と次期以降の数字は不連続
4．地区別統計における地区のうち、関東には山梨、長野、新潟を含む。東海は静岡、愛知、岐阜、三重の

4県、九州北部は福岡、佐賀、長崎の3県、南九州は熊本、大分、宮崎、鹿児島の4県である。
※　信金中金	地域・中小企業研究所のホームページ（http://www.scbri.jp/）よりExcel形式の統計資料をダウンロードすることができます。

統計資料の照会先：
信金中央金庫 地域・中小企業研究所
Tel 03‒5202‒7671　Fax 03‒3278‒7048

信用金庫の合併等

1．（1）信用金庫の店舗数、合併等
信用金庫の店舗数、会員数、常勤役職員数の推移

信用金庫の合併等
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１．(2)  信用金庫の預金種類別預金・地区別預金

預金種類別預金

地区別預金

1．（2）信用金庫の預金種類別預金・地区別預金
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１．(3)  信用金庫の預金者別預金
１．(3)  信用金庫の預金者別預金
１．(3)  信用金庫の預金者別預金

1．（3）信用金庫の預金者別預金
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１．(4)  信用金庫の科目別貸出金・地区別貸出金

科目別貸出金

地区別貸出金

1．（4）信用金庫の科目別貸出金・地区別貸出金
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1．（5）信用金庫の貸出先別貸出金１．(5)  信用金庫の貸出先別貸出金
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1．（6）信用金庫の余裕資金運用状況１．(6)  信用金庫の余裕資金運用状況
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2．（1）業態別預貯金等２．(1)  業態別預貯金等
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2．（2）業態別貸出金２．(2)  業態別貸出金
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＜本誌の無断転用、転載を禁じます＞

○対象分野は、当研究所の研究分野でもある「地域」「中小企業」「協同組織」に関連する金融・

経済分野とし、これら分野の研究の奨励を通じて、研究者の育成を図り、もって我が国におけ

る当該分野の学術研究振興に寄与することを目的としています。

○かかる目的を効果的に実現するため、本論文募集は、①懸賞論文と異なり、募集期限を設けな

い随時募集として息の長い取組みを目指していること、②要改善点を指摘し、加筆修正後の再

応募を認める場合があること、を特徴としています。

○信金中金月報への応募論文の掲載可否は、編集委員会が委嘱する審査員の審査結果に基づき、

編集委員会が決定するという、いわゆるレフェリー制を採用しており、本月報に掲載された論

文は当研究所ホームページにも掲載することで、広く一般に公表する機会を設けております。

詳しくは、当研究所ホームページ（http://www.scbri.jp/）に掲載されている募集要項等をご

参照ください。

  編集委員会 （敬称略、順不同）

 委 員 長 小川英治 一橋大学大学院 経営管理研究科教授

 副委員長 藤野次雄 横浜市立大学名誉教授・国際マネジメント研究科客員教授

 委　　員 勝　悦子 明治大学 政治経済学部教授

 委　　員 齋藤一朗 小樽商科大学大学院 商学研究科教授

 委　　員 家森信善 神戸大学 経済経営研究所教授

問い合わせ先

信金中央金庫 地域・中小企業研究所「信金中金月報掲載論文」募集事務局（担当：荻野、大島、岸本）

Tel : 03（5202）7671／Fax : 03（3278）7048

「信金中金月報掲載論文」募集のお知らせ ホームページのご案内

【ホームページの主なコンテンツ】
○当研究所の概要、活動状況、組織
○各種レポート
　内外経済、中小企業金融、地域金融、
　協同組織金融、産業・企業動向等
○刊行物
　信金中金月報、全国信用金庫概況・統計等
○信用金庫統計
　日本語／英語
○論文募集

【URL】
 http://www.scbri.jp/

　当研究所のホームページでは、当研究所の調査研究成果である各種レポート、信金中金月報のほか、統計デー
タ等を掲示し、広く一般の方のご利用に供しておりますのでご活用ください。
　また、「ご意見・ご要望窓口」を設置しておりますので、当研究所の調査研究や活動等に関しまして広くご意
見等をお寄せいただきますよう宜しくお願い申し上げます。
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